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ТВ-программа  
на Всю неделю!

Электротранспорт пустят  
по мосту? 

Мольбы жителей Заволжья, 
Засвияжья и других удален-
ных районов города наконец-
то были услышаны: админи-
страция Ульяновска обратила 
внимание на проблемы с 
общественным транспортом 
и даже испытала их на себе 
- в час пик чиновники управ-
ления дорожного хозяйства и транспорта сами попытались 
уехать в Новый город и поняли, что это не так-то просто.

проблема крупным планомà

При улучшении городской среды учтут мнение горожан

Более  ► 150 мероприятий прошло  
в районах Ульяновской области  
в рамках официального старта  
новогодних программ. 

  ► 12 школ отремонтировано  
в регионе за 2016 год.

  ► 1 525 представителей профсоюзов 
и членов их семей прошли в этом году 
оздоровление в санаториях области.

  ► 24 декабря на площади Ленина 
начнется новогодняя ярмарочная 
торговля.

На  ► 80 процентов сформирован  
коллектив федерального  
перинатального центра, открытие  
которого планируется весной 2017-го. 

новости одной строкойà
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В областном правительстве 
были обсуждены планы  
по созданию Ульяновской  
агломерации.

Как отметил в начале заседа-
ния губернатор Сергей Морозов, 
ее появление позволит разгру-
зить центр города от промыш-
ленных предприятий и торговых 
объектов, которые будут пере-
ведены в пригороды. В первом 
квартале следующего года при-
мут областной закон о создании 
агломераций, а уже в скором 
времени начнет действовать 
координационный совет с экс-
пертной группой.

- Это огромный приоритет-
ный долгосрочный проект, со-
стоящий из нескольких более 
мелких проектов, - подчеркнул 
губернатор.

Одним из них станет улучше-
ние транспортной системы и со-
стояния дорожного хозяйства в 
пределах агломерации. Эта тема 
была обсуждена на заседании. 
По словам директора депар-
тамента автомобильных дорог 
Сергея Холтобина, в первый 
год реализации проекта особое 
внимание уделят безопасности 
дорожного движения.

Подготовил  
Марк КрольсКий

Эльвира ЗЯМАлоВА

В Ульяновске состоялась 
ассамблея детских и молодеж-
ных академий. Инновационная 
форма дополнительного 
образования реализуется в 
регионе с 2004 года. Основной 
результат деятельности таких 
академий - профессиональная 
ориентация школьников  
в ведущих отраслях региона.

«У нас, на родине талантов, 
умеют работать с талантами. Все 
одаренные ребята находятся в 
центре нашего внимания. И мы 
стараемся сделать все возмож-
ное, чтобы они в полной мере 
смогли реализовать свои спо-

собности здесь, на своей малой 
родине. Мы приступили к реа-
лизации особой, инновационной 
формы работы с ребятами через 
создание детских и молодежных 
профильных академий», - под-
черкнул глава региона Сергей 
Морозов.

В настоящее время в Улья-
новской области реализуются 
десять таких академий: пра-
вовая, ядерная медицинская, 
финансово-экономическая, 
а р х и т е к т у р н а я ,  и н ж е н е р -
н а я ,  с у п е р к о м п ь ю т е р н а я , 
естественно-научного обра-
зования, современного агро-
бизнеса, радиоэлектронного 
конструирования, духовности. 
В следующем году планируется 
открытие еще пяти.

Агломерация  
начнётся с дорог

Академии  
для школьников

Дом Соколова, слегка накло-
нившись, стоит у дороги. К нему 
ведет только узкая заснеженная 
тропка. Хозяин встретил нас пря-
мо у ворот: в длинном рабочем 
халате, перевязанном поясом, 
с непокрытой головой. Длинные 
волосы, чтобы не мешали, были 
собраны в хвост. Он вышел за дро-
вами, готовился к встрече, хотел 
растопить печь. Немножко сна-
чала расстроился, что рановато 
приехали. Сетовал, что не успел 
вскипятить свой фирменный чай.

Гостеприимства Соколову не 
занимать: пригласил в дом, выдал 
каждому по паре тапочек, обнял и 
посадил за стол.

- Петухи потом, начнем с чая, - 
в приказном тоне сказал хозяин 
дома. - Мед чистый, сахар, все 
есть. Вот здесь смородина с об-
лепихой. Там калина…

Потом распахнул холодильник, 
который был туго набит банка-

ми со всякими яствами, достал 
баночку огурцов. На его огороде 
растут практически все известные 
в наших широтах культуры.

- Вот видите, сколько у меня 
припасов, я никогда не погибну. Я 
повар третьей степени,- ухмыля-
ется в усы Соколов. А сам побе-
жал в соседнюю комнату и врубил 
хиты легендарной рок-группы 
Deep Purple.

Мы смиренно стали ждать, 
любуясь, как языки пламени вы-
скакивают из открытой дверцы 
печи, которая возвышается чуть 
ли не посередине небольшой 
комнаты. Интересно, что прямо в 
заднюю печную стенку прикруче-
на электрическая лампочка, и она 
освещает стоящий на печи чайник 
и чугунок. К слову сказать, худож-
ник выложил печь своими руками 
и очень этим доволен.

Тем временем в дом зашла в 
плюшевом сером наряде округлая 

кошка Феня, серьезно оглядев го-
стей большими умными глазами.

- Это Федосья Николаевна, 
- представил художник свою чет-
вероногую подружку, взял на 
руки и ласково прижал к себе. 
В это время еще две мохнатые 
мордашки несмело выглядывали 
из-за шторки за печью. - Она мне 
родила троих сыновей - троих 
мушкетеров: Атоса, Портоса и 
Арамиса.

Наконец Соколов повел нас в 
свою мастерскую - святая свя-
тых художника. В «красном углу» 
- иконы. На полочках аккуратно 
расставлены краски, в стакане - 
кисти. Во всю стену висит постер 
с афишей выставки «Предчув-
ствие весны», которая проходила 
в Ульяновске в начале этого года. 
На полу к полкам приставлены 
холсты с набросками будущих 
картин. Конечно же, это петухи 
- красные, оранжевые, желтые, 
синие - всякие. Буйство красок 
впечатляет.

На столе тоже лежал холст, 
только чистый. Художник врубил 
на всю мощь приемник, встал 
около стола с мастихином, об-
макнул его в желтую краску, и 
понеслось… Сначала мастихин 
буквально летал по воздуху, 
едва касаясь холста, потом в ход  

Петухи  
на снегу
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погода на всю неделюà
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Добровольная  
медицина

20 декабря в Ульяновске прошла 
презентация регионального отделе-
ния всероссийского общественного 
движения «Волонтеры-медики». 
Сейчас на территории России дей-
ствуют 20 штабов этой организации. 
Основные задачи, которые ставятся 
перед волонтерами, - помощь мед-
персоналу, медицинская профи-
лактика, медицинское обеспечение 
спортивных мероприятий и работа 
с образовательными проектами, по-
священными медицине.

Последняя ярмарка
24 декабря на проспекте Ульянов-

ском пройдет последняя в этом году 
предновогодняя ярмарка. Продукты, 
представленные на ней, будут прода-
ваться по ценам ниже магазинных.

Ах, этот бал
Во вторник в фойе Ленинского 

мемориала прошел традиционный 
губернаторский бал. Как всегда, уча-
стие в нем приняли представители 
активной молодежи. А темой бала 
в этом году стала «Карнавальная 
ночь».
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Петухи - особая тема в творчестве художника, он их пишет   
много и не так, как все, в своем стиле.

ирина АНТоНоВА

В поисках символа наступающего года «Народная 
газета» побывала в гостях у одного из основателей 
объединения неформалов «Левый берег»  
Алексея Соколова, больше известного публике  
как художника из села Красная Река  
Старомайнского района, рисующего петухов.



пошли уже пальцы рук. И вот один 
петух, а затем и второй… За каких-
то неполных полчаса!

Но на этом мастер-класс по на-
писанию петухов не закончился. 
Продолжение последовало на ули-
це на заснеженном полотне!

Художник на этот раз поясняет:
- Под этим слоем снега спрятал-

ся петух - красный, теплый петух. Я 
его разбужу.

Считав удивление с наших лиц, 
мастер громко расхохотался.

- Почему петух? Это мой стиль, 
- продолжает он. - Я тоже люблю 
просыпаться рано и ложиться рано. 
Петух по большому счету - это пти-
ца, которая не умеет летать. Я хочу 
эту птицу научить летать, я мечтаю 
об этом.

Звенящую тишину Красной Реки 
вновь разрывает Deep Purple. У 
Алексея Соколова очень эмоцио-
нальная живопись, поэтому неуди-
вительно, что свои работы он лю-
бит делать под музыку - такую же 
эмоциональную, экспрессивную. 
Мазок, второй, третий… На этот 
раз Соколов орудует по снегу дву-
мя мастихинами, не жалея краски и 
эмоций. Обладая пористой струк-

турой, снег довольно жадно по-
глощал краски. Петухи получаются 
весьма оригинальными, потому что 
рисунок, конечно, не такой четкий, 
как на листе бумаги, да и снег - не 
бумага. Все движения рук художни-
ка - резкие, быстрые и радостные. 
Еще пятнадцать минут - и новое 
художественное творение! К со-
жалению, этого петуха мы смогли 
сохранить только в кадре. Соколов 
его одним взмахом руки смахнул с 
«полотна». Петух улетел…
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Андрей ТВОРОГОВ

На прошлой неделе в Ульяновске  
начали работу елочные базары.  
Продаваться зеленые красавицы будут  
до 31 декабря. Цену администрация  
обещает демократичную - 250 рублей  
за среднее дерево.

Продавцы каждой из официальных точек имеют 
соответствующие документы, подтверждающие 
разрешение на продажу вечнозеленых. В случае 
выявления несанкционированной торговли елками 
следует обращаться по телефону 41-08-54. 

Елочных базаров - 39, они будут работать по 
36 адресам. Четыре адреса в Железнодорожном 
районе, 12 - в Заволжском, 9 - в Ленинском и 10 - в 
Засвияжском районе. 

В ульяновских больницах 
планируют создать условия 
для пребывания родителей 
рядом с больными детьми.

На прошедшем в понедельник 
форуме «За лучшие традиции 
ульяновского здравоохранения» 
министр здравоохранения, се-
мьи и социального благополу-
чия Ульяновской области Павел 
Дегтярь рассказал, что в Улья-
новской области планируется 

реализовать проект «Открытая 
реанимация». Суть его заклю-
чается в том, что в медучрежде-
ниях региона будут создаваться 
условия, которые позволят ро-
дителям находиться возле своих 
детей, попавших в больницу в 
тяжелом состоянии. 

- Мировой опыт показывает: 
когда родные и близкие нахо-
дятся рядом, процесс выздоров-
ления идет быстрее, - отметил 
министр. 

Пока «открытая реанимация» 
планируется только для детских 
больниц. Однако стоит предпо-
ложить, что если она зарекомен-
дует себя с хорошей стороны, 
то опыт будет применяться и во 
взрослой медицине. Так, рас-
сказывая об этом проекте, Павел 
Дегтярь упомянул, что близкие 
помогают облегчить страдания 
людей, получающих паллиатив-
ную помощь, то есть больных, 
находящихся в хосписах. 

http://ulpravda.ru/narodka
Фоторепортаж на сайте

Ёлки по демократичной цене

Мама рядом
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Подписаться на «Народную газету» можно за 
72 рубля 99 копеек на 1 месяц и за 437 рублей 
94 копейки на полгода. Эта цена едина для всех 
четырех изданий:

- «НГ»-центр (Ульяновск, Новоульяновск, Улья-
новский, Чердаклинский, Цильнинский, Старо-
майнский, Майнский, Сенгилеевский, Тереньгуль-
ский районы). Индекс - 54495.

- «НГ»-запад (Барышский, Кузоватовский, 

Карсунский, Вешкаймский, Сурский, Инзенский, 
Базарносызганский районы). Индекс - 54524.

- «НГ»-юг (Новоспасский, Николаевский, Ради-
щевский, Павловский, Старокулаткинский районы). 
Индекс - 54513.

- «НГ»-восток (Димитровград, Мелекесский, 
Новомалыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш 
призов среди наших верных подписчиков. На кону 
- ценные призы. Удачи!

«Народная» приходит  
в каждый дом

«Народная газета»: ближе к людям!

Во всех почтовых отделениях  
заканчивается основная подписка  
на первое полугодие 2017 года.

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2017 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2017 г. _____________________________________________________________
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«Ван Гог - человек, 
который мог 
смотреть на солнце, 
не щурясь.  
Мне кажется,  
у Алексея Соколова  
это есть».

Директор музея  
современного  
искусства  
Елена СЕРГЕЕВА:

ФотоФактà

17 декабря в центре состоялся «Парад Снегурочек».  
Несколько десятков девушек в образах внучек Деда Мороза 
прошли из парка «Владимирский сад» до площади Ленина. 
Парад закончился ярким танцевальным флешмобом.

дополнительно получила  
Ульяновская область  

из федерального бюджета  
на содержание  

автомобильных дорог.

циФра неделиà

61
миллион рублей 

цитата неделиà
Премьер-министр РФ Дмитрий МЕДВЕДЕВ  
на пресс-конференции по итогам года:

- Индексация зарплат и пенсий в 2017 
- 2018 годах будет превышать темпы 
инфляции. Деньги в правительстве 
есть, на индексацию пенсий путем 
единовременных выплат в этом 
году и классического роста в 
следующем запланировано 
более 7 триллионов рублей.
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Пусть говорят

По итогам ноября Ульяновская область вышла на второе место в ПФО по росту уровня   ►
средней заработной платы. Впереди находится только Пензенская область.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

«Косметического 
боярышника» нет!

Число жертв отравления неким кос-
метическим средством под названием 
«Боярышник» достигло в Иркутске 55 
человек, более 94 госпитализировано. 
В городе введен режим чрезвычайной 
ситуации, а прокуратура региона не 
исключает, что число погибших может 
увеличиться. 

Бывший главный санитарный врач 
России, а ныне депутат Госдумы Генна-
дий Онищенко уверен: у региональных 
властей есть все рычаги для решения 
проблемы контрафактного алкоголя.

- К сожалению, к нам возвращаются 
90-е годы, когда, несмотря на деше-
вый алкоголь, были налажены целые 
индустрии производства псевдоме-
дицинских изделий. Миллионами тонн 
производились жидкости для розжига 
костров и очистки ковров. Тогда мы 
создали комиссию на уровне прави-
тельства, ввели ограничения. Сейчас в 
результате различных попустительств - 
в частности, ограничения деятельности 
контрольно-надзорных органов - про-
изводители всякого рода суррогатов 
решили вспомнить старое.

Никакого «боярышника космети-
ческого» не может быть! Есть меди-
цинский препарат «Боярышник», он 
выпускается в 50 мл или 70 мл фла-
кончиках, используется как седативное 
средство. В 90-е у нас этим увлекался 
Владимир Брынцалов, вливавший в 
пол-литровые бутылки настойку боя-
рышника и эшелонами развозивший 
их по всей стране. Такого количества в 
стране и боярышника-то не было.

В данном случае иркутские пред-
приниматели продавали «Боярышник» 
якобы для ванн. Но ведь понятно, что 
его производили именно для людей, 
которые пьют все подряд. Цинизм 
производителей дошел до того, что к 
ним юридически даже не придрать-
ся: на этикетке же не написано, что  
«Боярышник» следует пить…

Снег не в радость
Начало недели в области запомни-

лось снегопадами, и, к сожалению, 
работники дорожных и коммунальных 
служб не были к капризам природы 
готовы на все сто. 

Резкой критике губернатора Сергея 
Морозова на аппаратном совещании 
подверглась администрация област-
ного центра. Глава области привел 
множество примеров халатного без-
действия городских властей: снег не 
убирался ни с магистралей Ульяновска, 
ни с придомовых территорий. Жалобы 
шли и с проспекта Нариманова, и с 
улиц Минаева, Кирова, Локомотивной 
и Рябикова, и многих других транс-
портных артерий.

Как рассказал глава администрации 
города Алексей Гаев, на дороги об-
ластной столицы выехало работать 
90 единиц снегоуборочной техники. 
Задержки своевременной очистки 
улиц вызваны тем, что в дневное вре-
мя машины еще посыпают асфальт 
песко-соляной смесью - готовятся к 
морозам. Эти мероприятия отвлекают 
часть техники.

Хоть претензии главы области, в 
первую очередь, касались областного 
центра, не стоит запускать вверенные 
хозяйства главам всех муниципальных 
образований.

Значительно лучше обстоит дело 
на федеральных, межрегиональных и 
межрайонных трассах. О том, как они 
содержатся в зимний период, доложил 
первый заместитель председателя 
правительства Андрей Тюрин:

- На федеральных дорогах техника, 
включая пескобазы и тягачи, готова на 
все 100 процентов. В полном объеме 
есть песко-соляная смесь. На регио-
нальные дороги мы дополнительно 
перебросили еще 28 машин.

На новогодние праздники и на слу-
чай непредвиденных ситуаций раз-
работан график дежурств на главных 
магистралях.

Итоги с плюсом
В ноябре впервые за весь год индекс 

промышленного производства превы-
сил отметку в 100 процентов. Об этом 
сообщил на аппаратном совещании 
заместитель председателя правитель-
ства Олег Асмус.

По словам вице-премьера, показа-
тель индустриального развития со-
ставил 100,2%, а весь год держался на 
уровне не выше 98%.

- Я постоянно на всех совещаниях 
говорил, что нам необходимо изыски-
вать дополнительные резервы, чтобы 
промышленное производство выросло 
по сравнению с прошлым годом. И 
наконец-то это случилось. Месяцем 
настоящего прорыва стал ноябрь, ког-
да индекс поднялся сразу на 1,9%. Это 
позволит нам закончить год в плюсе, 
- отметил Олег Асмус.

Лучше всех себя показали добыча 
полезных ископаемых (110,2%) и об-
работка (100,8%), где, в свою очередь, 
лидируют пищевая, химическая и 
целлюлозно-бумажная промышлен-
ность. В числе сильно отстающих - об-
работка древесины, строительство, 
производство транспортных средств, 
металлургия и текстильная отрасль.

- Отрасли с минусовыми показате-
лями по сравнению с прошлым годом 
формируют почти половину всей про-
мышленности, поэтому им необходимо 
в кратчайшее время подтянуть свои 
результаты, - сказал вице-премьер.

В целом же, по словам Олега Асму-
са, резервы для повышения индекса 
промышленного производства есть, 
и они позволяют Ульяновской области 
закончить год с положительным ре-
зультатом.

Еще одним приятным итогом ноя-
бря стало то, что уровень инфляции -  
104,9% - продолжает оставаться са-
мым низким за всю новейшую историю 
Ульяновской области.

Подготовили Марк КрольсКий 
и семен сеМенов

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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15 декабря  ►
В рамках рабочего визита в Японию губернатор Сергей  
Морозов и главный исполнительный директор «Бриджстоун 
Корпорейшн» Нисигаи Казухиса обсудили реализацию проекта 
компании в Ульяновской области. Торжественное открытие 
второго завода намечено на весну 2017 года.

16 декабря  ►
Сергей Морозов принял участие в Российско-Японском эко-
номическом форуме «Новые подходы к развитию экономиче-
ского сотрудничества», на котором презентовал опыт региона 
на сессии «Диверсификация промышленности и повышение 
ее производительности». Также губернатор провел в Токио 
встречу с руководством компании «Исузу», обсуждалась воз-
можность локализации предприятий-поставщиков корпорации 
на территории Ульяновской области. 

17 декабря  ►
Во время Российско-Японского экономического форума гу-
бернатор провел переговоры с министром здравоохранения 
РФ Вероникой Скворцовой, основной темой которых было 
строительство перинатального центра в Ульяновске.

18 декабря  ►
Губернатор проинспектировал содержание дорог в областном 
центре. Увиденным глава области остался крайне недоволен, 
руководство администрации города обязалось в ближайшее 
время ликвидировать все недочеты в работе. Сергей Морозов 
поздравил работников и ветеранов службы ЗАГС с профессио-
нальным праздником и наградил отличившихся сотрудников.

19 декабря  ►
Глава области провел еженедельное аппаратное совещание, на 
котором, в частности, подводились экономические итоги года. 
На пленарном заседании форума медицинских работников «За 
лучшие традиции ульяновского здравоохранения» глава об-
ласти встретился с участниками программ «Земский доктор» и 
«Земский фельдшер» и членами общественных и пациентских 
организаций.

20 декабря  ►
Утром губернатор провел совещания по усилению мер борьбы 
с уличной и молодежной преступностью и по транспортному 
развитию Ульяновской городской агломерации. Сотрудников 
Управления ФСБ по Ульяновской области глава региона поздра-
вил с 99-летней годовщиной со дня службы. На традиционном 
губернаторском балу Сергей Морозов отметил активистов в 
сфере молодежной политики, спорта, науки и творчества.

Александр смекалин 
@smekalinaa

Два ульяновских школьника 
прошли в полуфинал Всероссий-
ской телевизионной олимпиады 
школьников «Умницы и умники»

Павел Дегтярь
@pavel.degtyar?

Воскресное утро - лучшее время жизни. 
Дом. Дети. Семья. Зарядка жизнью!

евгений луковкин 
Пошел на родительское собрание. 

Новая фишка безразмерной толе-
рантности: теперь двоечника стыдно 
называть двоечником.

ольга Тюрина
Традиции Рождества... 
На Рождество все окна сельских 

домов освещены в Великобритании 
свечами, поэтому среди местных 
жителей ночь под Рождество на-
зывается «ночь свечей».

раис Загидуллин 
@Rais_Zagidullin

На заседании Законодательного собрания утвердили 
перечень малокомплектных школ. Всего 87 школ: 26 на-
чальных, 18 основных, 33 средние.

Анастасия столбова
@ni_hoho

Ощущение, что едешь по дере-
венской дороге. Это так мило.

елена скворцова 
Творческий коллектив детской 

школы искусств № 12 получил Гран-
при на проходившем в Вологде 
международном конкурсе «Дыхание 
успеха».

вадим Белов
@VadimBelov

Не дождавшись марш-
рутки из центра в Новый 
город, сел в рейсовый «па-
зик» из Алатыря.
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В регионе

В 2017 году Минэкономразвития внедрит целевую модель «Поддержка в субъектах РФ»,   ►
которая должна унифицировать работу по поддержке малого предпринимательства. 

новости соседейà
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Не стоять на месте!Вчера в гостинице 
Nilton Garden Inn 
прошла церемония 
награждения 
победителей 
регионального 
конкурса 
«Предприниматель 
года».

Конкурсная комиссия опре-
делила лучших в 19 сферах в 
соответствии с критериями 
экономической и бюджетной 
эффективности, социальной от-
ветственности и специфики ве-
дения деятельности субъектом 
малого предпринимательства.

О б л а д а т е л е м  Гр а н - п р и 
«Предприниматель года-2016» 
стал генеральный директор 
мебельной фабрики CUCINA, 
открывшей в этом году новое 
направление, Ирик Гадиев. 

Наш корреспондент взял 
блиц-интервью у победителя.

- Ирик Рамильевич, вы ста-
ли лучшим предпринимате-
лем года. Что чувствуете?
- Пока не осознал это всей 

душой. Новость застала меня в 
рабочие будни, и мысли о делах 
оттеснили ее на задний план. 

- Это первая ваша победа 
подобного рода?
- Наша компания станови-

лась брендом года, но личная 
награда такого уровня у меня 
первая… Мы первыми зашли 
в Поволжский регион с ита-
льянским пластиком, до этого 
мебельщики работали в основ-
ном с дешевой китайской и 
индийской продукцией. Сейчас 
каждый второй производитель 
мебели в Ульяновске исполь-
зует нашу фотопечать - либо 
на фасаде, либо на стеновой 
панели, либо на «фартуке», 
а ведь еще три года назад в 
городе это вообще не было 
представлено.

- Когда люди получают 
личные большие награды, 
обычно кого-то за это бла-

годарят. Вы поблагодарили 
отца…
- Именно в его гараже на-

чиналось наше производство. 
Он первым поддержал мою за-
тею сделать из этого большой 
бизнес. И он сделал все для 
того, чтобы помочь мне в этом. 
Я говорю далеко не только о 
материальной помощи. Отец 
всегда поддерживал меня и 
продолжает делать это.

- А со стороны государства 
чувствуете поддержку? 
Пользовались ли какими-то 
специальными программа-
ми для бизнеса, федераль-
ными и региональными?
- Да, пользовался. Через 

ульяновскую Корпорацию раз-
вития брали льготные кредиты. 
Также с ее помощью покупали 
земли под строительство ново-

го корпуса. В новом году тоже 
будем подавать заявки на воз-
вратную помощь: кредиты со 
сниженной процентной ставкой 
и лизинг.

- Как сами думаете, почему 
вам удалось стать пред-
принимателем года? В чем 
секрет успеха?
- Секрет у каждого успешного 

человека один - не стоять на 
месте и постоянно развиваться. 
Это не я придумал, и это всегда 
работает. Что касается именно 
сферы предпринимательства, 
тут важно еще не бояться ри-
сковать, но понимать, что вся-
кий риск оправдан.

- Поделитесь планами, как 
будете развиваться в на-
ступающем году?
- Производственные площади 

позволяют расширять бизнес. 

Есть идея создать на своей 
базе некий мебельный альянс, 
а также построить большой 
выставочный зал, где были бы 
представлены все направления, 
которыми мы занимаемся. Про-
должим работу над улучшением 
модельного ряда, качества про-
дукции. А еще большое внима-
ние уделим сервису. Я считаю, 
что в ближайшие годы большое 
значение для клиента будет 
иметь качество предоставляе-
мой услуги, а не только конечной 
продукции. В процессе покупки 
могут возникнуть самые раз-
ные ситуации, и, если сервис 
сработает на высшем уровне, 
есть большая вероятность, что 
человек придет за следующей 
покупкой снова именно к вам.

По материалам  
«Ульяновской правды»

Посетив предприятие Ирика Гадиева, губернатор Сергей Морозов пожелал мебельщикам   
стать фабрикой федерального масштаба с головным офисом в Ульяновске.

новогодний центр
 В преддверии самого любимого народного 

праздника в Пензе выбрали самый укра-
шенный район города. Итоги конкурса были 
подведены главой администрации соседнего 
областного центра Виктором Кувайцевым на 
аппаратном совещании, состоявшемся в 
понедельник.

Почетное третье место занял Железнодо-
рожный район, «бронзу» поделили районы 
Первомайский и Октябрьский. Ленинский 
район - центральный, в нем собраны самые 
интересные новогодние композиции. Ему и 
удалось получить пальму первенства.

Виктор Кувайцев вручил главам районных 
администраций почетные грамоты.

нотная ограда
 Весьма оригинальным способом украсил 

забор собственного дома заслуженный 
артист Республики Татарстан  Назип  
Бадретдинов. Известный татарский музы-
кант, баянист, телеведущий и в быту остался 
верен любимой профессии. Ограду дома 
Назип Бадретдинов оформил в виде нотного 
стана.

Знаменитый баянист проживает в частном 
доме в селе Усады Лаишевского района 
Республики Татарстан. С помощью свароч-
ного аппарата он самостоятельно смастерил 
ноты, а для изготовления круглых частей 
даже приобрел специальный инструмент.

Каждый, кто владеет нотной грамотой 
и знаком с татарской культурой, узнает на 
ограде народную песню «Туган тел» («Родная 
речь»).

Петь заПрещается
 Самарским и тольяттинским любителям 

творчества Елены Ваенги в 2016 году так и 
не удастся встретиться со своим кумиром. 
На официальном сайте певицы появилась 
информация о том, что запланированные 
концерты в Самаре и Тольятти перено-
сятся.

Причина в том, что врачи запретили ей 
петь в течение 10 дней. На своей странице 
в Instagram певица выложила фотографию 
справки из больницы с диагнозом «ларинго-
трахеит» и рекомендацией от врача избегать 
голосовой нагрузки.

Правда, пока информации о том, на какие 
числа переносятся концерты, нет.

до Москвы не долететь
 В новогодние каникулы из столицы  

Чувашии отменено несколько авиарейсов. 
В частности, перелетов не будет в Москву 
и Уфу, сообщается на официальном сайте 
правительства республики. 

В настоящее время из Чебоксар регуляр-
но выполняются рейсы в Москву, аэропорт 
Внуково (авиакомпании «ЮТэйр» и «Побе-
да»), в Уфу (авиатакси «Декстер») и в Санкт-
Петербург (авиакомпания «Псковавиа»).

Пушистый начальник
 В Кирове начался первый этап выборов 

в котомэры. Выбрать хвостатого питомца 
в градоначальники предлагает городской 
портал Newsler.ru.

Ровно месяц редакция принимала заявки 
хозяев усатых кандидатов, от которых тре-
бовалось прислать фотографию и добавить 
к ней описание, почему их питомец достоин 
стать главой Кирова. 

В итоге были отобраны 50 хвостатых 
кандидатов, которые отвечали указанным 
требованиям. Претенденты разделены на 
несколько групп, голосование в них пройдет 
еженедельно. Победители затем сразятся в 
финале, а результаты первого этапа будут 
подведены 26 декабря 2016 года.

Земля под гараж - бесплатно
Надя АКУлоВА

В области начала действовать «гаражная 
амнистия». Это закон, позволяющий чле-
нам ГСК получить в собственность землю 
под капитальным гаражом бесплатно по 
упрощенной схеме. 

Для этого владельцам необходимо 
обратиться к руководству гаражно-
строительных кооперативов, убедиться, 
что земля поставлена на кадастровый 
учет, и с заявлением пойти в департамент 
государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области. При этом 
все кадастровые работы должны провести 
сами члены ГСК.

 Первым подал документы кооператив 
«Мотор». Его председатель Александр 
Горбунов сообщил, что владельцы гаражей 
ожидают, что земля будет в их собствен-
ности в начале 2017 года. Практически все 

владельцы единогласно высказались за 
оформление земли по упрощенной схеме. 
«У собственников гаражных кооперативов 
появилась возможность выкупить землю 
без бумажной и административной воло-
киты. И мы очень благодарны руководству 
Ульяновской области за такую уникальную 
возможность», - сказал он.

 «Проблема оформления земли ГСК зрела 
давно. Надеемся ее снять с повестки дня 
благодаря принятому закону, над которым 
мы работали почти год, совместно с соб-
ственниками. И я рад отметить, что Улья-
новская область первой из субъектов Рос-
сийской Федерации начала работу в этом 
направлении. Надеюсь, многие регионы 
воспользуются нашим опытом и займутся 
его внедрением на своих территориях», - 
подчеркнул Сергей Морозов.

По информации специалистов регио-
нального департамента государственного 
имущества и земельных отношений, на 

территории Ульяновской области более 
630 гаражно-строительных кооперати-
вов. Из них порядка 50% не могут офор-
мить землю, т.к. ГСК были построены 
на ведомственных участках, часто без 
предоставления правоустанавливающих 
документов. После проведенной в 2014 
- 2015 годах сплошной инвентаризации 
земель Ульяновской области только на 
территории города зафиксировано 535 
гаражно-строительных кооперативов, 55% 
участников которых не оформляли земли в 
собственность.

Как отметил директор департамента 
имущества Ульяновской области Сергей 
Мишин, на данный момент в муниципали-
тетах проходят кадастровые работы. «Мы 
имеем около двухсот ГСК, которые сейчас 
ставят на учет землю. Мы планируем, что 
в следующем году не менее 50 процентов 
всех ГСК будут оформлены», - сообщил 
Сергей Мишин.



Народная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Рост тарифов ЖКК в 2017 году не будет превышать уровня инфляции (4%), сообщил премьер-министр РФ  ►
Дмитрий Медведев, а управляющие компании ждут налоговые преференции до 3 - 4%.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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В санаторий - всей семьей
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Пришел мороз -  
ушла вода
- Живу в микрорайоне «Искра» на севере. У нас 
регулярно происходят отключения воды, последнее 
было 15 декабря. С чем они связаны и долго ли 
будут продолжаться?

Александр Купин, Ульяновск

Ответ прозвучал из уст главы администрации 
города Ульяновска Алексея Гаева в рамках пресс-
конференции, посвященной актуальным проблемам 
областного центра:

- Отключение воды действительно имеет место быть, 
поскольку службы проводят плановые работы. Зима в 
этом году выдалась особенно холодной, ожидается, 
что почва промерзнет до двух метров, так что старые 
коммуникации могут сдать в любой момент. Я отдал 
распоряжение заменять их там, где это возможно, 
чтобы не допустить катастрофы. Время отключения не 
превышает 6 часов, и в целом неудобства временные. 

Напоминаем, ежегодно замене подлежат до 5% 
коммуникаций, информацию о проводимых работах 
мы оперативно размещаем на официальных сайтах и в 
средствах массовой информации. Звонков на горячую 
линию по поводу отключения воды 15 декабря было 
только пять, так что с информированием мы справля-
емся и горожане понимают необходимость проведения 
работ.

Слышала по радио, 
что в уходящем году 
возможностью поправить 
здоровье в санаториях 
воспользовались 
более полутора тысяч 
работников и членов 
их семей. Будет ли 
продолжена программа 
в следующем году? 
Мечтаю отдохнуть всей 
семьей в санатории 
«Итиль». 

Сергей Козин,  
работник автозавода

Отвечает Артур Сабиров, 
член профсоюзной организации 
Ульяновского автомобильного 
завода:

- Соглашение между отделе-
нием ФНПР и руководителями 
девяти здравниц области по-
зволит продолжать людям ра-
бочих профессий приобретать 
путевки на отдых со скидкой 
в 30 процентов от стоимости 
в 2017 и 2018 годах. То, что 
скидку на путевку может по-

лучить не только работник, но 
и его родственники, является 
безусловным преимуществом. 
Отдохнув с супругой и ребен-
ком по льготным программам, 
могу сказать, что это еще и 
хорошая экономия семейного 
бюджета.

Н а п о м н и м ,  в  а п р е л е  
2016 года по инициативе гу-
бернатора Сергея Морозо-
ва из областного бюджета на 
санаторно-курортное лече-
ние членов профсоюзов было 
дополнительно направлено 

10 миллионов рублей. Люди, 
состоящие в профсоюзных 
трудовых организациях свыше 
трех лет, смогли пройти от-
дых и лечение в среднем за  
475 рублей в сутки.

Действие программы льгот-
ного санаторно-курортного 
лечения позволило в нынешнем 
году подлечиться трудящим-
ся предприятий и организа-
ций 17 отраслей, в том числе  
336 педагогам, 215 медицин-
ским специалистам, 113 ра-
ботникам автомобильного и 

сельскохозяйственного маши-
ностроения и других. На следу-
ющий год по льготным путевкам 
к ним смогут присоединиться 
и трудящиеся, работающие в 
иных сферах занятости. Област-
ная федерация профсоюзов 
пополнилась первичными от-
делениями работников ЗАГСа, 
городской думы и физической 
культуры, спорта и туризма.

По вопросам приобретения 
профсоюзных путевок, в том 
числе и на льготных условиях, 
можно обратиться по телефону 
горячей линии федерации - 
(8422) 41-68-80. 

СПРАВКА «НГ»
В профсоюзной программе 
санаторно-курортного лечения 
участвуют санатории «Итиль», 
«Радон», «Белый Яр», «При-
брежный», «Солнечная поляна», 
«Социально-реабилитационный 
центр имени Е.М. Чучкалова», 
«Волжские просторы» и «Со-
сновый бор» в Димитровгра-
де и Вешкайме. Во всех этих 
здравницах члены ульяновских 
профсоюзов могут отдохнуть и 
подлечиться с 30-процентной 
скидкой.

«Самоволка» грозит штрафом
Слышал, что были внесены из-
менения относительно порядка 
начисления и размеров штрафов 
за нарушение земельного законо-
дательства. Во сколько же теперь 
обойдется моему соседу по даче 
самовольное занятие земельного 
участка?

Михаил, по телефону

Отвечает начальник отдела госу-
дарственного земельного надзора, 
геодезии и картографии Управления 
Росреестра по Ульяновской области 
М.А. Куренев:

-  Действительно,  принятым 
08.03.2015 г. Федеральным законом 
№ 46-ФЗ «О внесении изменений 
в Кодекс Российской Федерации 
об административных правонару-
шениях» были внесены изменения 
относительно порядка начисления 
и размеров штрафов в сфере зе-
мельного и административного за-
конодательства.

Так, за правонарушения, пре-
дусмотренные статьей 7.1 КоАП 

РФ «Самовольное занятие зе-
мельного участка», в тех случаях, 
когда определена кадастровая 
стоимость земельного участка, 
размеры штрафа составляют на 
граждан - от 1 до 1,5 процента ка-
дастровой стоимости земельного 
участка, но не менее 5 000 рублей. 
Если же кадастровая стоимость 
земельного участка не определе-
на - в размере от 5 000 до 10 000 
рублей. 

При этом за административные 
правонарушения, предусмотренные 
настоящей статьей, лица, осущест-
вляющие предпринимательскую 
деятельность без образования 
юридического лица, несут адми-
нистративную ответственность как 
юридические лица.

В случае самовольного занятия 
части земельного участка админи-
стративный штраф, рассчитываемый 
из размера кадастровой стоимости 
земельного участка, исчисляется 
пропорционально площади само-
вольно занятой части земельного 
участка.

Информационная 
истерия вылилась 
в убийство
Георгий БоВт, главный редактор 
журнала «Русский мир.ru»

Убийство российского посла в Турции 
Андрея Карлова, совершенное во время 
открытия им выставки о том, как турки 
видят Россию, нельзя считать ничем 
иным, как терактом. Все обстоятельства 
этого теракта пока неясны. Еще менее 
ясны его последствия, в том числе для 
двусторонних отношений.

Убийца посла Карлова служил в полиции и 
совершил свои действия, свободно пройдя 
на массовое мероприятие, находясь не при 
исполнении служебных обязанностей. Он 
просто назвался «телохранителем» Карло-
ва.

С одной стороны, это говорит о том, что 
Турция не справилась с выполнением поло-
жений Венской конвенции, согласно которой 
она должна гарантировать неприкосновен-
ность и безопасность дипломатов на своей 
территории. С другой стороны, это говорит 
о сложности ситуации в самой Турции, где 
теракты в последнее время случаются все 
чаще. И большинство из них организованы 
как раз исламистами.

Можно попытаться выстроить версию, со-
гласно которой руку убийцы направляли не-
кие могущественные третьи силы, которые 
хотели бы сорвать трехстороннюю встречу 
по Сирии, а также разрушить наладившийся 
было российско-турецкий диалог. Однако 
пока более реалистичной выглядит другая 
версия. Анкара так долго заигрывала (и 
продолжает заигрывать с частью из них) с 
разного рода исламистами, сражающимися 
против Асада (как ранее заигрывала с че-
ченскими сепаратистами), что сама стала 
заложником этих сил.

Также турецкие газеты и прочие СМИ во 
многом подхватили истеричную кампанию, 
развернутую в мире, прежде всего на За-
паде, в связи с взятием восточного Алеппо. 
Особенно эта истерика усилилась на фоне 
полномасштабной войсковой операции, про-
водимой иракской армией по освобождению 
от ИГИЛ** иракского Мосула, где почему-то 
ни о каких жертвах среди мирного населения 
никто ничего не пишет (притом что сам го-
род гораздо более населен, чем восточный 
Алеппо). Вот эта истерика и создала соот-
ветствующий, в том числе чисто эмоцио-
нальный, фон, на котором со словами «Это 
вам Алеппо!» убийца открыл стрельбу по 
российскому дипломату. Причем в спину.

Дальнейшие российско-турецкие отно-
шения будут во многом зависеть от того, как 
турецкие власти расследуют это преступле-
ние (сам стрелявший уже убит). Во всяком 
случае, нельзя ставить знак равенства между 
официальной политикой Анкары (ей сейчас 
новая ссора с Москвой вовсе не нужна) и 
действиями террористов, перед которыми 
надо объединиться всем, наконец, несмотря 
на то, что такие призывы стали уже баналь-
ностью.

* «Джебхат ан-Нусра» - запрещенная на территории 
России террористическая группировка 

** ИГИЛ - запрещенная на территории России терро-
ристическая группировка



Проблема крупным планом

Из-за низких температур за каждым маршрутом города закрепили куратора от управления дорожного хозяйства   ►
и транспорта. Перевозчики ежедневно до 7.00 должны сообщать куратору, все ли автобусы вышли на линию.
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Лучшая воздушная линия 110 кВ  
находится в Димитровграде
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Электротранспорт 
пустят по мосту?

Андрей ТВОРОГОВ

Мольбы жителей Заволжья, 
Засвияжья и других удаленных 
районов города наконец-то 
были услышаны: администрация 
Ульяновска обратила внимание 
на проблемы с общественным 
транспортом и даже испытала 
их на себе - в час пик чиновники 
управления дорожного 
хозяйства и транспорта сами 
попытались уехать в Новый 
город и поняли, что это  
не так-то просто.

- Общественный транспорт ходит не по 
расписанию, водители сокращают себе 
рабочий день, владельцы маршрутов сокра-
щают расходы, а страдают от этого обычные 
горожане, которые не могут добраться с 
работы до дома, а если и добираются - то 
с жутким перегрузом, - признал начальник 
управления дорожного хозяйства и транс-
порта Игорь Бычков. - С этим нужно что-то 
делать и делать сейчас.

Под особый контроль немедленно были 
взяты 25-й, 28-й, 2-й маршруты, их работу 
собираются привести в соответствие с рас-
писанием, в перспективе - установить на 
каждую машину систему ГЛОНАСС и привя-
зать ее к онлайн-сервису, однако, по мнению 
главы администрации города Алексея Гаева, 
это временные меры.

КаК у соседей, но лучше
Глава администрации считает, что работе 

ульяновского автотранспорта не хватает 
системности, ну а чтобы она появилась, 
нужно разработать стратегию развития. Го-
воря простым языком, решить, будем ли мы 
переходить на государственные автобусы 
(как Казань), останемся ли на маршрутных 
такси (как Тольятти) или вообще перейдем 
исключительно на электротранспорт.

- Мое мнение: электро-
транспорт нужно развивать в 
первую очередь, мы можем 
объединить схемы движения 
трамваев и троллейбусов и 
пустить электротранспорт 
по мосту через Волгу, это 
решит большинство про-
блем жителей Заволжья, 
- отметил глава города. - Но 

если уж оставаться на маршрутных такси, 
их работу нужно систематизировать, сейчас 
она напоминает хаос: неизвестно когда, куда 
и до скольки ходят маршрутки, почему они 
не останавливаются, почему некоторые идут 
от конечной до конечной пустыми, а другие в 
любое время битком набиты.

Из почти двух десятков ульяновских 
компаний-перевозчиков половина работают 
с нарушениями, признались чиновники. Так 
что до уровня соседей нам пока далеко.

Вечера проВодите дома
А вот проблема работы общественного 

транспорта в вечернее и ночное время, похо-
же, так и останется нерешенной. По словам 

Игоря Бычкова, сейчас по-
следние машины отходят от 
конечных в 22.30, желаете 
уехать позже - заказывайте 
такси. Между тем в боль-
шинстве городов-соседей 
общественный транспорт, 
разумеется, в сокращенном 
режиме, работает до часу 
ночи.

- Мы считаем, что транспорт нужно под-
страивать под пассажиропоток: в 9 вечера 
пассажиров меньше, чем в шесть, так что 
количество транспорта на маршрутах нужно 
сокращать, - заявил глава администрации 
города. - После 22.30 пускать машины во-
обще нерентабельно, бензин будет уходить 
на одного-двух человек. Но мы будем раз-
бираться и анализировать: если появится 
целесообразность сделать один-два ночных 
маршрута - сделаем. Пока такой целесоо-
бразности нет.

Цена Вопроса
Главная причина всех проблем обществен-

ного транспорта в Ульяновске, по мнению 

Сами маршруты в ближайшее время тоже будут переформатированы -  
от некоторых город откажется, часть продлит. Так, уже был продлен марш-
рут «двойки» по Новому городу, часть «газелек» начала заезжать в новые 
микрорайоны. Обо всех изменениях будет сообщаться на сайте  
администрации Ульяновска. Ну а если вы столкнулись с самовольным  
изменением маршрута - смело жалуйтесь!

Цифра 
В городе работает более

1 200 маршруток

на90 маршрутах.

начальника управления дорожного хозяйства 
и транспорта, в отсутствии у перевозчиков 
средств. В том же Тольятти проезд стоит 20 
- 25 рублей, это позволяет пускать машины 
в вечернее время, даже в убыток, обновлять 
автопарк и отказывать в трудоустройстве 
неквалифицированным водителям.

- Из наших перевозчиков свободные сред-
ства есть только у владельцев нескольких 
маршрутов, например, 38-го, там обновляют 
автопарк и пускают больше машин. А вла-
дельцы других маршрутов отказываются и 
от тех объемов, в которых работали еще не-
сколько лет назад, - заявил Игорь Бычков.

Тем не менее повышения цен на про-
езд в маршрутках, по словам чиновника, 
пока ждать не стоит, вопрос этот даже не 
обсуждался. Поднятие «таксы», если такое 
решение и примут, должно пройти согла-
сование с минэкономики, это процедура 
не быстрая. Где перевозчики будут брать 
деньги на «системную работу» - вопрос 
открытый.

ВежлиВость спасет  
от Коллапса

Столкнулись в ходе «вечернего рейда» 
чиновники и с откровенным хамством, гру-
бостью и цинизмом - причем как со стороны 
водителей, так и со стороны пассажиров. 

- Нам всем следует научиться быть веж-
ливыми в общественном транспорте. В 
Самаре и ряде других городов люди умеют 
себя вести, не передают деньги за проезд 
во время движения, на остановках стоят не 
толпой на проезжей части, а очередью… 
Нам до этого пока далеко, - заявил Игорь 
Бычков. - Да и сами водители выезжают на 
трамвайные рельсы, отказываются оста-
навливаться и набивают людей так, что им 
дышать нечем.

Чтобы регламентировать поведение в 
общественном транспорте, считает чинов-
ник, в салонах маршруток следует уста-
навливать видеорегистраторы, некоторые 
перевозчики уже пошли на этот шаг. А еще 
проводить разъяснительную работу и со-
общать обо всех нарушениях по телефонам 
горячих линий, они должны висеть в каждой 
маршрутке.

В филиале ПАО «МРСК Волги» (входит 
в группу «Россети») - «Ульяновские рас-
пределительные сети» подведены итоги 
регионального этапа смотра-конкурса на 
лучшее техническое состояние воздуш-
ных линий (ВЛ) 110 кВ. 

Звание «Лучшая ВЛ-110 кВ филиала 
«Ульяновские РС» присвоено линии 
«Димитровградская 1,2» Димитровград-
ского производственного отделения 
(ПО). Второе место получила линия 

«Ульяновск - Сенгилей» (Ульяновское 
ПО), третье - линия Южного ПО «Сыз-
рань -  Клин» (ВЛ 110 кВ «Сызрань 
- Новообразцово», «Новообразцово - 
Клин», «Сызрань - Коптевка», «Коптевка 
- Клин»).

Сотрудники служб высоковольтных ли-
ний (СВЛ) на протяжении всей ремонтной 
кампании готовили воздушные линии к 
конкурсу. Комиссия филиала оценивала 
техническое и эстетическое состояние 
всех элементов ВЛ: опор, фундаментов, 
провода, грозозащитного троса, линей-

ной арматуры, изоляторов, заземляющих 
устройств. 

Линия-победитель была введена в 
работу еще в 1962 году. Для того чтобы 
ВЛ «Димитровградская 1,2» смогла на-
зываться лучшей в филиале, сотрудники 
СВЛ заменили 87 гирлянд подвесных 
изоляторов, более 7 км грозозащитного 
троса, гасители вибрации, элементы 
сцепной арматуры. Также энергетики 
нанесли антикоррозийное покрытие на 
металлические элементы опор, восста-
новили и привели к единообразию наи-

менования и информационные таблички, 
расчистили около 7 км трассы ВЛ от 
древесно-кустарниковой растительно-
сти. К слову, Димитровградское ПО уже 
третий год подряд сохраняет неоспори-
мое лидерство.

Смотр-конкурс на лучшее техническое 
состояние ВЛ 110 кВ проводится в фи-
лиале ежегодно. На завершающем этапе 
смотра-конкусра лучшая линия «Ульянов-
ских РС» поборется с ВЛ-110 кВ других 
филиалов за звание «Лучшая ВЛ-110 кВ 
ОАО «МРСК Волги». Р

ек
ла

м
а

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



8 Благоустройство

В России дорог нет
Есть денежные направления

Счетной палатой РФ представлен «Анализ 
формирования и использования бюджетных 
ассигнований дорожных фондов субъектов 
Российской Федерации», в результате  
в регионах было выявлено 132 миллиарда  
неиспользуемых рублей. 

Актуальнейшая тема! Ведь протяженность 
автодорог регионального значения составля-
ет около полумиллиона километров. И около  
62 процентов - более 300 тысяч километров 
- «не соответствуют нормативным требовани-
ям». Что это значит - может рассказать любой, 
когда-либо бороздивший провинциальные 
проселки, на которых впору снимать фильмы 
о бомбежках Великой Отечественной. Отсюда 
и зашкаливающая аварийность: 142 тысячи 
дорожно-транспортных происшествий, в ко-
торых погибли 16 766 человек, как сообщил 
Валерий Богомолов, аудитор СП.

Дороги несут не только чисто логистическую 
функцию: они социально скрепляют регионы, 
позволяя отдаленным районам развиваться и 
не чувствовать себя оторванными от «большой 
земли» с ее театрами, музеями и прочими бла-
гами цивилизации. Видимо, по этой причине 
еще в 2012 году президент Владимир Путин 
определил необходимость удвоить объемы 
строительства и реконструкции автомобильных 
дорог. Были составлены соответствующие пла-
ны и, что крайне важно, определены источники 
гарантированного финансирования.

Однако дело не пошло. Только в этом 
году было введено за восемь месяцев всего  
308 километров дорог, или 18 процентов от го-
дового задания, а в прошлом году в 17 регионах 
вообще не было введено ни одного объекта из 
запланированных.

В чем же причина? Может, перебои с финан-
сированием? Так нет. Во всех регионах приняты 
законы о дорожных фондах, которые пополня-
ются из семи источников, при этом основных 
- три: акцизы на нефтепродукты, транспортный 
налог и межбюджетные трансферты. Вполне на-
дежные и прогнозируемые источники, уровень 
потребления автомобильного топлива и коли-
чество автомобилей по транспортному налогу 
хорошо просчитываются, а их число достаточно 
стабильно.

Тем не менее в регионах регулярно ошибают-
ся в прогнозах - какие же суммы поступят в до-
рожные фонды. В 2015 году планировали полу-
чить в целом по России 268 миллиардов рублей, 
а поступило гораздо больше - 400 миллиардов, 
разница в 132 миллиарда рублей! Впрочем, 
каждая ошибка имеет логическое обоснование, 
если речь идет о таких громадных суммах. Счет-
ная палата не стала углубляться в анализ по это-
му направлению, а мы рискнем предположить, 
что упомянутые 132 миллиарда, не учтенные в 
планах и «неожиданно» свалившиеся в регио-
нальные бюджеты, были направлены впредь до 
определения, на какие неотложные дорожные 
нужды их потратить, на депозиты доверенных 
банков. Даже под пять процентов годовых на-
бегают приятные суммы, вопрос только в том, 
как эти дивиденды распределяются, только ли 
на бюджетные счета?

Такие умозаключения подтверждают и другие 
данные, обнародованные Счетной палатой. 
Например, кассовое исполнение утверж-
денных объемов дорожных фондов - около  
86 процентов, из 708 миллиардов израсходовали  
610 миллиардов рублей. Почти 100 миллиардов 
- в свободном остатке, но, уверен, в регионах 
найдут им применение.

Так что резервов в нашей стране - и не только 
в региональных бюджетах - можно найти много. 
Сергей Рябухин, председатель Комитета Сове-
та Федерации по бюджету и налогам, очевидно, 
имел в виду именно эту тему, когда, выступая 
в минувшую среду, 14 декабря, на пленарном 
заседании по утверждению федерального 
бюджета, сказал, что крайне необходимо со-
ставить реестр доходов и расходов в регио-
нальных бюджетах, с тем чтобы, в частности, 
обеспечить их целевое назначение и исключить 
неэффективные траты.
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То, что ульяновцы заботятся о внешнем 
облике своего города, замечают уже на 
федеральном уровне. Наряду с Волго-
градом Ульяновск был назван министром 
строительства и ЖКХ РФ Михаилом 
Менем примером удачного опыта бла-
гоустройства.

- Прошли те времена, когда говори-
лось, что если есть жилье бизнес-класса, 
то там должно быть хорошее благоу-
стройство, а где стандартное жилье - это 
вообще необязательно делать, - сказал 
министр на парламентских слушаниях, 
прошедших в стенах Государственной 
думы.

В федеральном бюджете будущего 
года на благоустройство дворов и скве-
ров выделено 20,5 миллиарда рублей. 
Софинансированием займутся регионы, 
приветствуется поиск частных инвесто-
ров. При благоустроительных работах 
в обязательном порядке учтут мнения 
горожан. И не просто учтут, но и постара-
ются привлечь их к изменению городской 
среды.

- Двор - это та единица общественного 
пространства, которая объединяет горо-
жан. А у каждого свой взгляд на красоту, 
- объяснил зампред Госдумы Сергей 
Неверов важность такого участия. - Воз-
можно, люди сами захотят что-то приду-
мать в рамках выделенных средств.

В этой связи неудивительно, что Ми-
хаил Мень сослался на опыт Ульяновской 
области. Наш регион в который раз дей-
ствовал на опережение общефедераль-
ных трендов.

В области по инициативе губернатора 
Сергея Морозова несколько лет реали-
зуются проекты, направленные на улуч-
шение городской и поселковой среды, с 
активным привлечением граждан к бла-
гоустройству. Только за три последних 
года в области создано 188 народных 
парков, где установлены детские игровые 
и спортивные площадки. Жители прини-
мают личное участие в благоустройстве 
своих поселений.

В 2016-м к ним прибавился еще один 
проект - «Пятилетка благоустройства». 
Уже в первый год по этой программе 
были установлены архитектурные фор-
мы по 103 адресам, в городе появились 
более 40 вертикальных цветочных кон-
струкций и 9 топиарных фигур из ис-
кусственного газона. Многие ульяновцы 

заметили, что на улицах стали шире 
тротуары, появились велосипедные до-
рожки, новые скамейки, фонари и урны.

А общее количество посаженных де-
ревьев и кустарников превысило две 
тысячи штук!

- Городская среда в Ульяновске стано-
вится более дружелюбной, - считает из-
вестный в городе архитектор Александр 
Капитонов. - До последних лет город 
был как бы исключен из жизни горожан, 
они жили в «коконе» - квартира, машина, 
офис. Сейчас появились комфортные 
общественные пространства.

Действительно, эксперты отмечают, 

что Ульяновск от улицы для автомобилей 
активно переходит к улице для человека, 
от улицы для транспортного средства к 
улице - общественному пространству.

Кстати, многие улучшения появляются 
в результате народных инициатив: люди 
сами выбирают, где и что благоустраи-
вать. Так, в 2016 году после инициатив 
ульяновцев получили вторую жизнь бо-
лее десятка парков - зон отдыха рядом 
или внутри жилых кварталов. В этом 
году завершилось обустройство второй 
очереди парка имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова: произвели планировку 
территории парка, завезли чернозем, 
выполнили работы по озеленению терри-
тории парка, проложили пешеходные до-
рожки, отремонтировали входную группу. 
Летом 2016 года в сквере у памятника 
Н.Н. Нариманову установили систему 
уличного освещения, заасфальтировали 
пешеходные дорожки, посеяли газон, 

высадили тысячу петуний, голубые ели и 
туи, установили шесть лавочек.

В парке 40-летия ВЛКСМ в 2016 году 
отремонтировали фонтан, высадили бо-
лее 100 деревьев.

И это только маленькая толика зе-
леных островков, которых коснулись 
изменения. Работы прошли в сквере 
60-летия Победы, Аллее ветеранов по 
бульвару Фестивальному, в зоне отдыха 
в селе Лаишевка, на каштановой аллее 
в IV микрорайоне, в парке «Надежда» 
в селе Белый Ключ, сквере ДК «Киндя-
ковка». Инициаторами всех примеров 
озеленения и преображения выступали 
представители советов собственников 
жилья и ТОСов.

Еще один впечатляющий итог - каждый 
день ульяновские дорожники устраняют 
до 100 квадратных метров ям. По инфор-
мации управления дорожного хозяйства 
и транспорта администрации, план 
работ обновляется ежедневно с учетом 
заявок автовладельцев. По информации 
директора МБУ «Дорремстрой» Влади-
мира Чумуркина, работы запланировано 

Мнение экспертов: качество городской 

Резкий рывок 

Цифра 
С начала 2016 года  
смонтировано  

15 дублирующих  
светофорных табло  
для пешеходов и  

26 указателей  
«Осторожно: пешеход!».

- С начала года силами МБУ «Правый берег» 
отремонтировано и заменено 1 017 имеющихся и установлено 
480 новых дорожных знаков, установлено 162 погонных 
метра искусственных дорожных неровностей. Произведена 
установка барьерного ограждения на Димитровградском 
шоссе - от улицы Шоферов до Императорского моста, 
в районе путепровода и 2-го проезда Инженерного - 
смонтировано 1 450 пог. м отбойника. По 11 адресам 
установлено перильное пешеходное ограждение,  
еще 184 пог. м ограждений было отремонтировано.

Начальник управления дорожного хозяйства и транспорта 
Игорь Бычков:

Семен СемеНов, марк крольСкИй

«НГ» подводит самые заметные итоги уходящего года. Один из 
главных - значительное улучшение городской среды.
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Мы строили,  
строили  
и построили
Данила НОЗДРЯКОВ

Недострой. Это слово после десятилетий 
постоянного ввода в эксплуатацию жилья, 
предприятий и путей сообщения в девяно-
стые стало едва ли не ключевым. К счастью, 
годы заброшенности миновали, и теперь 
каждый год строители отчитываются  
о проделанной большой работе.

Из недавнего разговора в маршрутке, идущей 
в Заволжье.

- А что, мы по грузовой «восьмерке» поедем? 
Ее разве уже сделали? - интересуется у попут-
чиков пожилая женщина.

- Да уж больше месяца как, - отвечает ее со-
седка.

- В конце октября уезжала из города - ничего 
еще не работало. Пару дней вернулась назад, и 
тут на тебе, все уже восстановили, - недоуме-
вает женщина.

Дорога в Заволжье сильно пострадала от 
оползня, случившегося в начале апреля. Спол-
зающая земля прихватила тогда все с собой: 
асфальт, деревья и фонари. Многие жители го-
рода бессильно разводили руками, мол, теперь 
на восстановление транспортной магистрали 
уйдет не один год или вообще ее закроют на-
совсем. Не привыкли еще люди, что стройки 
стали быстро идти.

И вот 1 ноября - день в день, согласно перво-
начально запланированным срокам, на гру-
зовой «восьмерке» возобновилось дорожное 
движение. Впереди, конечно, ждут еще работы 
по укреплению склона и укладке верхнего слоя 
дороги, но они начнутся только весной следую-
щего года.

Когда случился оползень, некоторые «горячие 
головы» кинулись обвинять в его причине строи-
тельство жилого комплекса «Пионер-парк» на 
улице Минаева. Правда, все проведенные экс-
пертизы, в том числе и независимые, подтвер-
дили, что причиной ЧП стали погодные условия 
- теплая зима и резкие колебания температуры.

Кстати, строительство дома на месте пустыря, 
долгое время зияющего на центральной маги-
страли областного центра, - еще одна примета 
уходящего года. Когда возведение комплекса за-
вершится, улица Минаева наконец-то приобретет 
завершенный вид, задумывавшийся архитекто-
рами еще к ленинскому юбилею в 1970 году.

Главной же федеральной транспортной арте-
рией года стала переправа через Керченский 
пролив. Идея возведения моста овладевала 
умами многих политиков начиная от Сталина и 
даже Гитлера, а реализовываться начала только 
в настоящее время. Экономике полуострова 
не дают развиваться проблемы логистики; со 
строительством же новой дороги они отпадут 
сами собой. Неудивительно, что Крымский мост 
назвал важнейшим нацпроектом президент 
страны Владимир Путин. Монтаж первого про-
лета соединения двух близких и таких далеких 
берегов начался в конце июня этого года, а уже 
в двадцатых числах октября на острове Тузла в 
Керченском проливе установлена первая плита 
проезжей части. Скорости строительства, кото-
рой не мешают ни экономические кризисы, ни 
санкции, можно только позавидовать.

Но все же большие стройки быстро не ве-
дутся. С июля 2012 года начались работы по 
возведению стартового комплекса космодрома 
«Восточный» в Амурской области, благодаря 
которому Россия получит полную независи-
мость по всему спектру космических проблем: 
от научных и социально-экономических до пи-
лотируемых программ. И 28 апреля 2016 года 
с космодрома была успешно запущена ракета-
носитель «Союз-2.1а», выведшая на орбиту три 
космических аппарата.

На следующий год запланировано еще два 
запуска с космодрома. Пусть и дальше страна 
продолжит обзаводиться новостройками, кото-
рые верой и правдой будут служить потомкам. 
Ведь это самое лучшее напоминание о себе.

За пять минут до…à
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производить в течение всего зимнего 
периода, устраняя аварийные дефекты 
дорожного покрытия по предписаниям 
ГИБДД, прокуратуры и городской адми-
нистрации.

Среди сданных объектов - реконструк-
ция лестницы, ведущей к речному порту: 
городские службы отремонтировали 
ступеньки, заасфальтировали тротуар, 
вырубили поросль. А чтобы городские 
пляжи были чистыми, нынешним летом 
городом было закуплено специальное 
навесное оборудование для уборки 
городских пляжей. Машина вгрызается 
на 1 - 12 см в глубь песка и эффективно 
справляется с битым стеклом, камнями 
и крышками.

- В дальнейшем мы направим усилия 
на расширение некоторых существующих 
магистралей и организацию бесперебой-
ной работы общественного транспорта, - 
заявил глава города Ульяновска Алексей 
Гаев. - Мое мнение: электротранспорт 

нужно развивать в первую очередь, мы 
можем объединить схемы движения 
трамваев и троллейбусов и пустить 
электротранспорт по мосту через Волгу, 
это решит большинство проблем жите-
лей Заволжья.

В этом году активными темпами раз-
вивалось благоустройство на территории 
ТОСов. За это время было проведено 
около 370 субботников на территориях 61 
ТОСа, в которых приняли участие более 
7 200 жителей города. На территории 
города установлено более 150 игровых 
и спортивных МАФов, а также прове-
дено 400 мероприятий «День соседа» с 
участием более 4 400 жителей города 
Ульяновска.

Также на территории города осущест-
вляется развитие дворового спорта. На 
сегодняшний день такую работу ведут 
33 ТОСа. В сентябре прошел фестиваль 
по дворовым видам спорта. Президент 
Ассоциации дворовых видов спорта РФ 

Алексей Логинов дал высокую оценку 
работе ульяновских ТОСов в этом на-
правлении деятельности.

Еще одно новшество, которое уже по 
достоинству оценили горожане, - посто-
янно развивающиеся центры госуслуг 
«Мои документы». В этом году спектр 
их услуг расширился свыше 60 позиций! 
В четырех учреждениях, которые есть 
в каждом районе города, можно офор-
мить прописку, водительские права, на-
следство, получить паспорт, в том числе 
заграничный. Кстати, среднее время 
ожидания в очереди - всего три минуты!

вперёд
среды улучшилось

До 1 июля регионы должны представить правительству программы по   
формированию комфортной городской среды. Ульяновцы сами будут выби-
рать, как обустроить свой двор - поставить горку или организовать парковку.



Человек. Общество. Закон

В 2015 году судами было рассмотрено почти 30 миллионов дел разного судопроизводства.   ►
Предварительные данные за 2016 год позволяют сделать вывод: количество дел увеличилось еще больше. 

вопрос юристуà
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Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге начальника 
государственно-правового управления 
администрации губернатора Ульянов-
ской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на 
адрес: 432063, г. Ульяновск, ул. Спасская, 
д. 3, офис Ульяновского регионального от-
деления Ассоциации юристов России.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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Стены гниют
С соседями столкнулись с такой  
проблемой, как гниение стен в доме  
и в квартирах. Обращались неоднократно 
в управляющую компанию и с просьбой 
помочь, и с жалобами, но мер никаких 
принято не было. А дома дети, которые 
все это трогают и дышат этой гадостью! 
Что теперь делать? Можем ли мы  
с претензией обратиться в суд  
на управляющую компанию  
с возмещением денежных средств? 

Татьяна Д., Новоульяновск

В соответствии с Жилищным кодексом 
Российской Федерации текущий ремонт 
общего имущества в многоквартирном 
жилом доме проводится на основании 
решения общего собрания собственников 
помещений, принимаемого большинством 
голосов от общего числа голосов, участвую-
щих в собрании собственников помещений 
в многоквартирном доме. Решение о наде-
лении совета многоквартирного дома пол-
номочиями принимать решения о текущем 
ремонте принимается большинством, не 
менее двух третей голосов собственников 
помещений.

Правилами, установленными постанов-
лением правительства РФ от 13.08.2006 
№ 491-П «Об утверждении Правил со-
держания общего имущества в много-
квартирном доме и правил изменения 
размера платы за содержание и ремонт 
жилого помещения в случае оказания 
услуг и выполнения работ по управлению, 
содержанию и ремонту общего имущества 
в многоквартирном доме ненадлежащего 
качества и (или) с перерывами, превы-
шающими установленную продолжитель-
ность» установлено, что собственники 
помещений обязаны утвердить на общем 
собрании перечень услуг и работ, условия 
их оказания и выполнения, а также размер 
их финансирования.

Если вами был заключен договор с управ-
ляющей организацией, то в договоре управ-
ления в том числе должен содержаться 
перечень услуг и работ по содержанию и 
ремонту общего имущества в многоквар-
тирном доме, порядок изменения такого 
перечня, размера платы за содержание и 
ремонт жилого помещения, а также порядок 
внесения такой платы. При этом в соответ-
ствии с Жилищным кодексом Российской 
Федерации управляющая организация долж-
на обеспечивать нормативно установленные 
требования по содержанию и обслуживанию 
жилого фонда.

Вы имеете право обратиться в судебные 
органы за защитой своих прав и законных 
интересов.

Андрей ТВОРОГОВ

Делегация ульяновских 
судей приняла участие  
в IX Всероссийском 
съезде судей 
Российской Федерации.

О том, когда в судопроизвод-
стве станет меньше волокиты, 
о том, за счет чего российские 
суды становятся все неза-
висимей и независимей, и о 
том, что такое уголовный про-
ступок, рассказали «НГ» члены 
делегации ульяновских судей 
- председатель судебного со-
става по гражданским делам 
Ульяновского областного суда 
Ольга Колобкова и председа-
тель Ленинского районного 
суда г. Ульяновска Юлия По-
тешкина.

присяжные придут  
в районные 
и военные 

гарнизонные суды
Председатель судебного со-

става по гражданским делам 
Ульяновского областного суда 
Ольга Колобкова:

- Расскажите подробнее о 
современных проблемах 
судебной системы и най-
денных путях их решения.
- На съезде большое внима-

ние было уделено дальнейшему 
укреплению и развитию демо-
кратических основ уголовного 
судопроизводства, повышению 
открытости правосудия и дове-
рия общества к суду. Именно на 
это направлено принятие зако-
нов о введении суда присяжных 

в районных судах и военных 
гарнизонных судах. Кроме того, 
на съезде была поддержана 
концепция дальнейшего раз-
вития судоустройства систе-
мы судов общей юрисдикции, 
подготовленная Верховным 
судом Российской Федерации, 
о создании самостоятельных 
кассационных и апелляционных 
судов общей юрисдикции.

- Для чего они нужны и как 
это будет работать?
- Отдельные апелляционные и 

кассационные суды предложено 
создать по аналогии с действу-
ющей системой арбитражных 
судов, которая хорошо себя 
зарекомендовала. Это будут 
самостоятельные инстанции, 
сформированные в специально 
учрежденных округах, не со-
впадающих с административно-
территориальным делением. 
Такое нововведение позволит 
повысить независимость судеб-
ных решений, унифицировать 

систему судопроизводства и 
оптимизировать судебную на-
грузку.

- А какие решения были 
приняты для укрепления 
доверия к суду?
- Рост доверия к суду во мно-

гом зависит от эффективности 
системы защиты прав граждан 
и организаций, квалифициро-
ванного подхода к разрешению 
споров, позволяющего вынести 
законное, обоснованное и спра-
ведливое решение. Значитель-
ным шагом в укреплении таких 
гарантий является внесение в 
Государственную думу зако-
нопроектов, в соответствии с 
которыми председателю Вер-
ховного суда Российской Феде-
рации и его заместителям будет 
предоставлено право возбужде-
ния надзорного производства в 
случае фундаментальных нару-
шений норм материального или 
норм процессуального права 
при отсутствии жалоб сторон.

- А что касается системы 
электронного правосудия 
- будет ли она внедряться 
и дальше как элемент, спо-
собствующий открытости 
судопроизводства?
- Да, съезд указал на необхо-

димость создания надлежащих 
условий для развития электрон-
ного правосудия, обеспечения 
объективной фиксации хода 
судебных разбирательств путем 
введения обязательной аудио- 
и видеозаписи.

- Как ульяновская делега-
ция принимала участие в 
работе съезда?
- Наша делегация совместно 

с советом судей Ульяновской 
области вносила предложения 
по совершенствованию законо-
дательства, направленного на 
повышение эффективности ме-
ханизма судебной власти. Было 
одобрено и нашло отражение 
в итоговом документе съезда 
наше предложение относитель-
но кадрового укрепления судов. 
Съезд обратил внимание на 
необходимость законодатель-
ного урегулирования правового 

положения работников аппара-
тов судов, целесообразность 
выделения судебной службы в 
отдельный вид государственной 
службы, и в связи с этим было 
решено обратиться в Государ-
ственную думу с законодатель-
ной инициативой о принятии Фе-
дерального закона «О судебной 
службе Российской Федерации». 
На наш взгляд, это позволит ре-
шить проблемы с комплектова-
нием кадрового состава и будет 
способствовать качественному 
улучшению работы судов.

Клеймить нельзя 
отпустить

Председатель Ленинского 
районного суда г. Ульяновска 
Юлия Потешкина:

- Действительно ли можно 
говорить о либерализации 
судопроизводства в Рос-
сии, и каких категорий пре-
ступлений оно коснется?
- Да, в последнее время в 

нашей стране активно раз-
рабатывается и уже частично 
реализуется новая уголовная 
политика, направленная на 
гуманизацию и либерализацию 
законодательства. Изучение и 
анализ судебной практики пока-
зали необходимость подобных 
изменений, поскольку удельный 
вес лиц, осужденных за престу-
пления небольшой тяжести, то 
есть не представляющие боль-
шой общественной опасности, 
в последние годы постоянно 
повышается. Число лиц, осуж-

денных к реальному лишению 
свободы, в последние годы со-
кратилось до 42%.

- Какие дополнительные 
меры по либерализации 
судопроизводства обсуж-
дались на съезде?
- Председателем Верхов-

ного суда Российской Феде-
рации В.М. Лебедевым было 
предложено разработать такое 
понятие, как уголовный про-
ступок, что позволит исключить 
некоторые составы из числа 
уголовно-наказуемых деяний. 
Это означает, что лицо, совер-
шившее такое деяние, понесет 
наказание, но не будет иметь 
судимость и связанные с ней 
негативные последствия.

- А что касается престу-
плений экономической на-
правленности - законода-
тельство в этой части тоже 
будет гуманизировано?
- Оно уже гуманизировано: у 

осужденных есть возможность 
освобождения от уголовной от-
ветственности при наличии не-
скольких условий: преступление 
должно совершаться впервые, 
возмещение ущерба должно 
быть полным, а кроме того, в 
федеральный бюджет должно 
быть перечислено полное де-
нежное возмещение в размере 
двукратной суммы причиненных 
убытков.

- Насколько я знаю, обсуж-
далась на съезде и тема 
давления на судей. Суще-
ствует ли вообще такая 
проблема и как ее можно 
решить?
- Независимость судей яв-

ляется важнейшим принципом 
российского правосудия, ее 
гарантии устанавливаются Кон-
ституцией Российской Федера-
ции и федеральными законами. 
Не думаю, что сейчас остро 
стоит проблема давления на 
судебную систему, поскольку 
в нашей стране созданы все 
условия, при которых судья 
имеет реальную возможность 
принимать решения только на 
основе предписаний закона.

Без ошибок и волокиты



Подробности

Руководство областной федерации профсоюзов заключило соглашение с 9 санаториями   ►
на 2017 - 2018-е годы. По этому документу члены профсоюза смогут отдохнуть с 30-процентной скидкой.
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Вопросы качества и безопасности - в Росстандарте прошла интернет-конференция
12 декабря 2016 года руководитель феде-
рального агентства по техническому ре-
гулированию и метрологии (Росстандарт) 
Алексей Абрамов в рамках интернет-
конференции ответил на поступившие  
с 21 по 29 ноября 2016 г. по электронной 
почте и в социальных сетях вопросы 
по темам деятельности федерального 
ведомства.

Граждане и организации интересовались 
масштабными событиями текущего перио-
да, задавали вопросы частного характера 
в сферах стандартизации и технического 
регулирования, обеспечения единства изме-
рений (метрологии), контрольно-надзорных 
мероприятий на российском рынке по линии 

ответственности Росстандарта и по многим 
другим темам, в частности:

- Когда исчезнет «левый» бензин и как обе-
спечить безопасность детских игрушек?

- Как повысить доверие к качеству россий-
ской продукции?

- Как исправить ошибку в ГОСТе?
- «Светофорные» ГОСТы.
- Оформление каталожных листов или 

реклама в Интернете?
- Вопросы по тематике обеспечения един-

ства измерений в России.
- О реформировании национальной систе-

мы сертификации (НСС).
Руководитель Росстандарта ответил на во-

просы о том, как сегодня ориентироваться в 
выборе качественной продукции на рынке и 
какие меры повысят доверие к российской 

продукции. Ниже публикуем ответ на один 
из поступивших вопросов.

- Что такое стандарты повышенного каче-
ства и для чего они нужны?

Алексей Владимирович Абрамов:
- При Росстандарте действует проектный 

технический комитет 702, который и раз-
рабатывает опережающие стандарты ГОСТ 
Р «Российская система качества». При со-
ответствии продукции или услуг их требова-
ниям АНО «Российская система качества» 
(Роскачество) присваивает товарам Знак 
качества.

В требования соответствия стандарту 
включены так называемые «опережающие», 
работающие на повышенные требования к 
продукции, в том числе гармонизированные 
с требованиями государств-импортеров. 

Например, это отсутствие в экспортируемой 
продукции большего количества антибио-
тиков по сравнению с нормируемыми в Рос-
сии. Или оценка продукции на соответствие 
требованиям пожарной безопасности, что 
актуально, к примеру, с точки зрения пока-
зателя возгораемости постельных принад-
лежностей.

Такими стандартами учитываются и совре-
менные методы оценки соответствия про-
дукции (ДНК-секвенирование, «сигаретный 
тест» и т.п.).

Полный текст ответов руководителя Рос-
стандарта размещен на официальном сайте 
ведомства gost.ru и в официальных аккаунтах 
в социальных медиа.

По материалам сайта  
Росстандарта http://gost.ru 

Марк КРОЛЬСКИЙ

По итогам года область за-
няла первое место в ПФО и 
восьмое в целом по стране по 
уровню профессиональных 
заболеваний. Этот показатель 
в регионе превышает обще-
российский почти в 4 раза 
и составляет 6,1 на 10 тысяч 
работающих. В задачи проф-
союзов входит забота о здо-
ровье работников - правило 
про сочетание здорового духа 
и здорового тела никто не 
отменял.

Ежегодно в Ульяновской об-
ласти регистрируется более 
двухсот случаев профессио-
нальных заболеваний. Пор-
трет типичного бедолаги: ра-
бочий стаж составляет больше  
15 лет, работает в машиностро-
ении, авиационной промыш-
ленности и в сфере воздушных 
перевозок. Предприятия «УАЗ-
Автокомпонент» и «Авиастар-
СП» лидируют в списке заводов 
с самым большим количеством 
выявленных заболевших.

Согласно цифрам, приведен-
ным председателем федерации 
профсоюзов Анатолием Васи-
льевым, специальная оценка 
условий труда была проведена 
на 3 204 предприятиях. На них 
работают больше ста тысяч 
человек. Итоги СОУТ удовлет-
ворительными назвать трудно: 
26 процентов всех рабочих мест 
признаны опасными и вредны-

ми для здоровья. В результате 
это приводит к травматизму 
на производстве (причина 38% 
всех несчастных случаев в сте-
нах родного предприятия).

Правда, негативную стати-
стику уже удалось переломить, 
и в этом событии не последнюю 
роль сыграли профсоюзы, от-
стаивающие перед работода-
телями конституционные права 
работников. Число несчастных 
случаев в регионе сократилось 
почти в два раза: с 629 случаев 
в 2011 году до 354 - в 2015-м. 
Улучшить работу в этом направ-
лении должно и соглашение 
между федерацией и Фондом 
социального страхования, под-
писанное Анатолием Васи-
льевым и и.о. управляющего 
региональным отделением ФСС 
Сергеем Фроловым.

- Подобное соглашение с 
Фондом социального страхо-
вания заключается впервые, с 
каждым годом наше взаимо-
действие становится все более 
актуальным. Это касается пре-
жде всего профилактики про-
изводственного травматизма 
и профзаболеваемости работ-
ников. Мы давно и активно со-
трудничаем с ФСС по данным 
вопросам: совместно участву-
ем в расследовании несчаст-
ных случаев на производстве, 
проводим информационно-
разъяснительную работу в тру-
довых коллективах, - сказал 
Анатолий Васильев.

Действие соглашения рас-
считано до 2020 года, в силу 
оно вступит в следующем году.

Первый заместитель председателя  
правительства Ульяновской области  
Андрей ТюРИн:

- Роль, которую профсоюзы играли и продолжают 
играть в обществе, - защита прав человека труда. 
Не каждая общественная организация может 
решить эту поставленную задачу. Результаты 
работы областного отделения ФНПР России 
демонстрируют, что ульяновские профсоюзы со 
своей миссией успешно справляются.

Екатерина нЕЙФЕЛЬД

Ульяновская 
компания 
разработала 
приложение для 
помощи людям с 
ограниченными 
возможностями.

Мобильное приложение 
для добрых дел разрабо-
тала ульяновская компа-
ния ITECH.group. Называ-
ется оно «Твой час». Поль-
зователь может потратить 
час времени на помощь 
человеку с ограниченными 
возможностями, выбрав 
для себя «миссию» из спи-
ска предложенных. 

С 20 декабря, приложе-
ние стало доступно для 
скачивания AppStore или 
Play-маркет, но ульянов-
ские волонтеры уже смог-
ли его оценить в тестовом 
режиме.

Первыми сервис опро-
бовали сами сотрудники 
компании-разработчика: 
два их волонтера поехали 
к женщине, которая четы-
ре года не выходила из 
дома. Изначальный запрос 
был - свозить ее в банк. Но 
женщина, которую дол-
гое время ограничивали 
стены, удивлялась всему, 
что происходит на улице, 
и просила помощников 
останавливаться чуть ли 
ни у каждой витрины. «Для 
нас это обычное дело, а 
для нее было удивитель-
ным. Этот час стал радо-
стью и для нее, и для нас», 
- сказали в компании.

Генеральный директор 
ITECH.group Александр 
Щербина рассказал, что 
похожие приложения уже 
есть и в России, и за ру-
бежом, «но именно наше 
сделано как надо». Заре-
гистрировавшись в при-
ложении, пользователи 
начнут получать задания, 
по итогам которых не-
обходимо будет сделать 
фотоотчеты. Фотоотчет 
может быть анонимным и 
находиться только в «Лич-
ном кабинете», а можно 
выложить его в открытый 
доступ, чтобы показать 
пример другим. «Плани-
руется рейтинговая си-
стема, ведь людей очень 
мотивирует соревнова-
тельный момент», - отме-
тил Щербина. За лучшее 
«портфолио добрых дел» 
будут награждать. В ком-
пании поделились, что 
есть предварительная до-
говоренность о том, чтобы 
в следующем году в День 
инвалида лучших мобиль-
ных волонтеров наградить 
в Кремлевском дворце.

Особенность разработ-
ки в том, что она исклю-
чает платные транзакции, 
разнооборазные денеж-
ные пожертвования. Един-
ственная «валюта», кото-
рая будет там работать, 
- это время. «8760 часов у 
каждого человека в году. 
Мы считаем, что хотя бы 
один час своего времени 
человек может потратить 
на помощь другому чело-
веку или природе, живот-
ным. Для этого каждый 
может скачать приложе-
ние, зарегистрироваться 

в нем как волонтер и под-
твердить, что он готов 
потратить час в день, не-
делю, год своего времени 
на добрые дела», - говорят 
в ITECH.group.

Еще один плюс ульянов-
ского приложения в том, 
что оно заточено не только 
под частных пользовате-
лей, но и под профильные 
организации. «Мы плани-
руем подключить к нему 
соцзащиту, ветеранские 
организации, организации 
инвалидов, чтобы создать 
базу людей, кому реально 
может понадобиться по-
мощь. Много юридических 
моментов, связанных с 
персональными данными. 
Мы должны проверять и 
волонтеров, что они не 
мошенники, мы должны 
получать достоверную 
информацию о тех, кому 
помогать. Все это необ-
ходимо делать с помощью 
государства, особенно в 
преодолении бюрократи-

ческих барьеров», - про-
комментировал Александр 
Щербина.

Поддержкой ульянов-
ского губернатора ком-
пания уже заручилась. 
На встрече с лидерами 
благотворительных орга-
низаций разработку пред-
ставили Сергею Морозо-
ву. Он оценил приложение 
так: «Необходимость в 
подобном мобильном при-
ложении назрела давно. 
Теперь благодаря новой 
платформе поучаство-
вать в благотворитель-
ных мероприятиях и стать 
волонтерами молодежи 
станет еще легче. В своем 
ежегодном Послании к 
Федеральному собранию 
президент Российской 
Федерации Владимир Пу-
тин уделил особое внима-
ние развитию волонтер-
ства и добровольчества. 
Необходимо как можно 
быстрее запустить при-
ложение в работу».

Волонтёры  
станут мобильными

Травм стало меньше
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Добрые Снегурочки 
21 декабря в Сенгилее на площади 1 мая в 15.00  
начнется районный фестиваль-конкурс  
«Снегурочка-2016». Участницами его станут  
зимние красавицы разных возрастов. 

Предполагается, что приехать они должны будут 
практически из всех сел Сенгилеевского района. Но 
это как получится. Однако организаторы конкурса 
уверены, что внучек Деда Мороза соберется много. 
Настолько, что в планах есть даже парад Снегуро-
чек. 

Каждая из них покажет свое мастерство в рукоде-
лии, представив поделки, и в кулинарии, продемон-
стрировав зимние блюда. Гости праздника смогут 
напиться горячего чая с вареньем и, конечно же, 
угоститься блинами: все-таки Сенгилей - блинная 
столица. 

Также частью конкурса станет проведение благо-
творительного аукциона. Для этого жителей Сенги-
лея просят принести на площадь детские игрушки, 
которые потом будут проданы по символической 
цене. Полученные деньги пойдут на помощь нуждаю-
щимся детям. 

80 лет СпуСтя
На прошлой неделе в селе Луговое, что относится  
к Железнодорожному району Ульяновска, впервые  
за 80 лет прошло богослужение. 

Торжественная литургия состоялась в недавно 
построенном Троицком храме-часовне, который 
возвели на месте одноименной церкви. Старый храм 
простоял в Луговом почти 150 лет и был несравненно 
больше нынешнего. Но он был разрушен в 1930-е. 

В восстановленном храме литургия будет вестись 
каждую неделю по субботам в 7.30. 

Время иСполнения желаний
Эльвира ЗЯМАЛОВА

Мечта первоклассника Вани Есина из Игнатовки Майн-
ского района - попасть в хоккейную команду. Ради 
этого он и написал письмо, в котором попросил Деда 
Мороза коньки. В роли доброго волшебника на этот 
раз оказались работники областного загса.

Инициатива #ЩедрыйВторник родилась в 2012 
году и уже получила распространение в 71 стране 
мира. В этом году акция прошла и в Ульяновске. «Мы 
с радостью присоединились к акции «Щедрый втор-
ник». Эта инициатива - отличный повод сделать еще 
одно хорошее дело, помочь нуждающимся и вдох-
новить ульяновцев на участие в благотворительной 
деятельности. «Щедрый вторник» дает возможность 
каждому персонально стать частью большой между-
народной акции. Мне приятно, что инициатива нашла 
отклик у наших сотрудников», - рассказала начальник 
Управления записи актов гражданского состояния 
Ульяновской области Жанна Назарова.

 «Мой размер. Мне будут как раз», - радостно ще-
бечет Ваня, не выпуская из рук подарок. Говорит, ка-
таться на коньках он уже умеет - научил папа. Теперь 
сможет кататься по-другому, совсем как взрослый, 
сменив свои двухполозные детские коньки на «на-
стоящие».

Приятные подарки получил не только Ваня. Двум 
его сестрам - семикласснице (13-летней) Даше и 
трехлетней Алине подарили книгу и куклу, а для всех 
членов семьи были организованы экскурсия по цен-
тральному Дворцу бракосочетания и чаепитие.

Обновку Ваня обкатал сразу же по приезду. «Прав-
да, пока плохо получается тормозить, - признается 
юный спортсмен. - Буду тренироваться».

ноВоСти àДетям войны
Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновский областной совет ветеранов войны  
и труда подвел на пленуме итоги деятельности  
за год.

Течение времени не остановишь, и, к большому 
сожалению, с нами остается все меньше и меньше 
героев, отстоявших честь и независимость страны 
в годы Великой Отечественной войны. Всего чуть 
больше тысячи человек из ныне живущих в обла-
сти принимали участие в боевых действиях. В год  
75-летия начала войны продолжилось увековечива-
ние их бессмертной славы.

- Площадь 30-летия Победы благоустроена и при-
ведена в должный вид. Эта работа проводилась по 
поручению губернатора Сергея Морозова, приняли в 
ней участие и ветераны, - рассказал руководитель го-
родского совета ветеранов Геннадий Слюсаренко.

Осталось много тех, кто помогал взрослым 
ковать победу в тылу, кто фактически лишился 
детства, раньше времени взвалив на свои хрупкие 
плечи бремя забот о судьбе Родины. Речь идет о 
детях войны, к категории рожденных с 1932 по 
1945 годы в области относятся 90 600 человек. 
Основной упор работы совета ветеранов в уходя-
щем году был перенесен именно на этих людей, 
оставшихся без полноценного детства. Их права 
защищает специальный региональный закон, 
принятый в 2011 году. В 2016-м в документ были 
внесены изменения, направленные на улучшение 
заботы о детях войны.

- По решению губернатора эта категория, как и 
участники войны, теперь имеет право внеочередного 
приема в поликлиниках. С 1 января 2017 года ко Дню 
Победы увеличена ежегодная выплата детям войны с 
пятисот до тысячи рублей. Уже в этом году некоторые 
представители категории смогли воспользоваться 
дополнительной частью выплаты, - отметил в своем 
докладе председатель областного совета ветеранов 
Сергей Ермаков.

Однако одним родным краем заслуженные люди 
ограничиваться не собираются и хотят помочь всем 
детям войны, живущим в России. С инициативой при-
нятия на федеральном уровне аналога ульяновского 
закона выступил Сергей Ермаков.

Материальное поощрение дополняется мораль-
ным, слава родившихся накануне войны и в годы 
огневые увековечивается в камне и на бумаге. 
По инициативе главы области и совета ветеранов 
на площади 30-летия Победы в прошлом году 
установлен памятник детям войны, слава несо-
вершеннолетних тружеников тыла увековечена в 
Новой Малыкле и Старой Майне. Руководитель 
областного совета ветеранов выступил с пред-
ложением установить монументы во всех центрах 
муниципальных образований. Продолжается вы-
пуск серии книг «Детство, опаленное войной», 
со страниц которых можно узнать сведения обо 
всех ныне живущих ульяновцах 1932 - 1945 годов 
рождения.

Активнее стали вовлекать «детей войны» в работу 
ветеранских советов. При областной организации 
создана комиссия во главе с членом президиума 
Рифгатом Ахмедулловым, в ее задачи и вошла работа 
с этой категорией жителей региона. Такие же группы 
созданы при советах ветеранов всех муниципалите-
тов области.

- Областной совет ветеранов совместно с орга-
нами власти и общественностью ведет активную 
работу по формированию патриотического созна-
ния и гражданской позиции молодежи. Составной 
частью этой работы является создание историко-
патриотических музеев; в области их насчитывается 
147 в образовательных учреждениях. Они должны 
стать очагом воспитательной деятельности, - оха-
рактеризовал молодежное направление работы 
Сергей Ермаков.

Есть и кадровые изменения в работе советов. 
Ульяновскую городскую организацию в этом году 
возглавил Геннадий Слюсаренко, в Ленинском рай- 
оне совет возглавил Андрей Лопухов, а в Ради-
щевском - Николай Левин. Всего же за последние 
полтора года руководители сменились в шести  
муниципальных образованиях. 

Игорь УЛИТИН

Названа еще одна самая 
красивая деревня России. 
Жители Акшуата за красоту 
своего села благодарят… 
помещика Поливанова.

12 краСиВых
Конкурс на самую красивую деревню в 

регионе проводится уже второй год. На-
чало ему было положено в июне 2015-го, 
когда правительство Ульяновской области 
подписало соглашение с Ассоциацией 
самых красивых деревень России. На 
первый конкурс свои заявки подали только 
пять районов, самой красивой деревней 
2015-го было признано Никольское-на-
Черемшане, что в Мелекесском районе.

В этом году в адрес областного агентства 
по развитию сельских территорий пришло 
уже 12 заявок. Эксперты ассоциации «Са-
мые красивые деревни России» исследо-
вали каждое поселение, чтобы составить 
список наиболее живописных. Деревни оце-
нивались по многим критериям: эстетиче-
ским, архитектурным, историко-культурным, 
экологическим и другим. В частности, экс-
перты обращали внимание на количество 
и регулярность проведения праздников 
и ярмарок в деревне, знакомились с ее 
историей, ремеслами, оценивали фотоге-
ничность и то, насколько населенный пункт 
гармонично вписывается в окружающий 
пейзаж. В итоговый список вошли кузова-

товская Смышляевка, инзенское Оськино. 
А звание «Самая красивая деревня» до-
сталось Акшуату. В скором времени здесь 
установят памятный знак, подтверждающий 
его членство во Всероссийской ассоциации 
«Самые красивые деревни России».

Основателем бренда «Самые красивые 
деревни» является ассоциация «Самые 
красивые деревни Франции». Ее цель - со-
хранение и наилучшее использование на-
следия сельских населенных пунктов через 
увеличение их популярности, туристского 
потока и содействие их экономическому 
развитию.

В настоящее время почти 20 таких на-
циональных организаций по всему миру 
объединены в Федерацию самых краси-
вых деревень Земли. Ассоциация самых 
красивых деревень России была создана 
в 2014 году.

ДВорянСкие Детища
Интересно, на что же туристы будут 

смотреть в Акшуате?
Несмотря на то, что в Акшуат мы отпра-

вились зимой, приехав туда, поняли - село 
свой статус получило не зря. Встречала 
нас покрытая инеем сосновая аллея - по-
жалуй, самая известная достопримеча-
тельность села. Многие ошибочно счита-
ют, что ее посадили по указу Екатерины II, 
но это не так.

Опоясывают село красивейшие хвойные 
леса. Окрестности Акшуата будто выдер-
нули из Сибири вместе с кусочком тайги 
и перенесли в центр Среднего Поволжья. 
Местные жители о своих лесах отзываются 
с непременным восторгом.

- Какая у нас красота! Какой воздух! А 
сколько летом грибов и ягод - пусть к нам 
все желающие едут, на всех хватит, - с 
сияющим лицом говорила нам местная 
жительница Вера Пищулина.

Правда, некоторые из акшуатцев под-
забыли, откуда здесь взялись эти леса, и 
искренне думают, что выросли они здесь 
сами. Но местные краеведы-то помнят, 
откуда в окрестностях Акшуата красивый 
бор, сосновая аллея и знаменитый едва 
ли не на всю страну дендропарк. Все это 
создал выдающийся созидатель конца XIX 
- начала XX века Владимир Поливанов.

- Да, леса, которые растут в наших 
окрестностях, - это дело рук Поливанова. 
Он был одним из первых в России, кто на-
чал заниматься лесоразведением. И он же 
начал собирать для нашего дендропарка 
редкие виды растений, - рассказывает 
заведующая Акшуатским краеведческим 
музеем имени Владимира Поливанова 
Вера Фомина. - Так что за то, что нас при-
знали самой красивой деревней, нужно 
говорить спасибо и ему.

Об Акшуатском дендрарии вообще нужно 
сказать отдельно. Это просто идеальное 
место для прогулок на природе, хоть ле-
том, хоть зимой. Дорожки в тени аллей, 
красивые мостики и деревья, многие из 
которых перевиты так, будто это сделал 
какой-то великан, создают впечатление не-
коей сказочной страны. Только создал ее не 
великий Гудвин, а барин Поливанов.

лоза и креСт
Одним из требований к самой красивой 

деревне было наличие какого-либо ремес-

ла. В Акшуате - это лозоплетение. Хотя, 
по правде говоря, оно едва не погибло. В 
конце XIX века основы этого ремесла тоже 
заложил Владимир Поливанов. Даже привез 
с Украины мастера Евгения Репку, для кото-
рого выстроил отдельный дом. Это здание 
до сих пор украшает одну из улиц села.

Но в конце XX века ремесло плетения из 
лозы стало угасать. Активно возрождаться 
оно начало в последние два года. Главны-

ми движителями этого возрождения стали 
Вера Фомина и ее дочь - заведующая от-
делом природы Ульяновского областного 
краеведческого музея Дарья Корепова. 
Но, надо сказать, и «Народная газета», 
пару раз писавшая об акшуатских пле-
тельщиках, тоже приложила руку к возрож-
дению ремесла. Так что в том, что Акшуат 
заслужил звание самой красивой деревни, 
есть и наша маленькая заслуга.

Сейчас плетельщики учат делать кор-
зины и прочие вещи местных школьников, 
плетут изделия в музее. А в скором време-
ни в подвале музея должна будет открыть-
ся мастерская, где учить ремеслу плетения 
смогут не только местных жителей, но и 
гостей Акшуата. Лозу для этих целей уже 
посадили в музейном дворе.

По словам главы администрации Ба-
рышского района Сергея Кочеткова, в 
планах у них вообще сделать дорожку к 
трассе, проходящей мимо села, и раз-
вернуть на ней ярмарку. Плетельщики про-
давали бы здесь изделия из лозы, а все 
остальные - ягоды, грибы, молоко.

- Допустим, человек остановится купить 
тех же грибов, полюбуется окрестностями, 
ему станет интересно зайти в музей, а 

может, он и по всему селу прогуляться за-
хочет, - считает Сергей Владимирович.

Кроме лозоплетения, акшуатцы мечтают 
возродить и храм, который некогда суще-
ствовал в селе. Церковь там есть и сейчас, 
но находится в здании бывшей школы. А 
мечтают местные жители о настоящем, 
большом Божием доме. У них для него 
даже святыня есть - образ Тихвинской 
иконы Божией Матери. По слухам, ей уже 
больше сотни лет. К тому же акшуатцы 
верят, что она чудотворная.

- У нее одна рука теплее другой. Мы 
проверяли, - рассказывают местные жи-
тельницы, которые составляют актив, за-
нимающийся возрождением храма.

Если в Акшуате появится еще и полно-
ценный храм, то сюда поедут не только 
«классические» туристы, но и паломники.

КСТАТИ
Еще одна гордость Акшуата - это несколь-
ко родников, которые окружают село. По 
словам местных жителей, в каждом из них 
у воды свой вкус. Для того чтобы в этом 
убедиться, нужно всего лишь приехать в 
Акшуат.

Спасибо, барин!
- Мы надеемся, что в 
2017 году в конкурсе на 
звание «Самая красивая 
деревня» примут участие 
уже все муниципалитеты 
области. У нас есть 
что показать, потому 
практически каждая 
деревня имеет свои 
уникальные места, 
традиции, историю.  
И это нужно показывать.

Исполняющий  
обязанности  
директора агентства  
по развитию сельских 
территорий  
Ульяновской области  
Рамиль ПОКРОВ:

ДереВенСкий пожар
Если в Ульяновске происходит пожар, то чаще всего 
речь идет о происшествии в многоэтажке.  
Но на прошлой неделе в Железнодорожном районе 
случился настоящий «деревенский» пожар. 

15 декабря около шести вечера жительница одно-
го из частных домов на улице Южной увидела, что 
кровля ее сарая охвачена огнем. Она тут же вызвала 
пожарных, а сама кинулась выгонять на улицу кур и 
поросят. Прибывшие огнеборцы погасили загорев-
шуюся крышу и не дали огню перекинуться на дом, 
который стоял в нескольких метрах от надворных 
построек. 

проиСшеСтВия à



с 26 декабря по 1 января

Кино в кино

Именно в этих краях происхо-
дят непредсказуемые и опасные 
события. Но пограничники явля-
ются олицетворением мужества 
и отваги. Иногда на чашах весов 
оказываются честь и их соб-
ственная жизнь...

В главной роли - Егор Бари-
нов.

ПаПин сын
Его отец - Валерий Баринов, 

известный советский актер, 
а мать - режиссер. Родители 
встретились в Александринском 
театре, но семья распалась, 
когда Егор был еще совсем 
маленьким. Детские годы Егор 
прожил с отцом, так как его мать 
часто болела и страдала нерв-
ными срывами. «Сама мысль, 
что мама с папой будут жить раз-
дельно, была для меня ужасной. 
Это была катастрофа! Но я из тех 
детей, которые «все понимают». 
Мама понимала свою проблему, 
знала, что воспитывать в одиноч-
ку меня не сможет, и решила не 
брать на себя такую ответствен-
ность», - вспоминает Егор.

Отец - человек властный, 
крутого нрава - воспитывал 
сына строго, с детства приучал 
к актерскому мастерству - хотел, 
чтобы мальчик пошел по его 
стопам. «Отец держал меня в 
ежовых рукавицах. Он чело-
век мощный и властный... Мое 
мнение обычно в расчет не при-
нималось», - признается актер. 
Впрочем, мать из его жизни тоже 
не исчезла: она навещала сына - 
путешествовала с ним, ходила в 
музеи. «До сих пор мы с мамой 
каждый день созваниваемся», - 
говорит Егор.

Сегодня, когда актера спра-

шивают: «Чувствуете, 
что вам не хватило ма-
теринской любви?» - он 
отвечает: «Давайте, не 
будем на эту тему. Давай-
те лучше про папу».

Подожди до 40 лет
Егор благодаря папе впервые 

выступил на профессиональной 
сцене, когда ему было шесть 
лет - в Театре Советской ар-
мии в спектакле «Закон веч-
ности». А в кино снялся в 
пять лет - в картине «Вишне-
вый омут». Потом окончил Щеп-
кинское театральное училище. 
«Если бы у меня не было склон-
ности к актерскому делу, думаю, 
отец просто не пустил бы меня 
в профессию, - считает Егор. - 
Ведь когда выходишь на сцену, 
в кадр, сразу видно, пустой ты 
или нет, можешь играть или тебе 
не заложено природой. Мне все 
время приходилось доказывать, 
что я не занимаю чужое место. 
Надеюсь, получилось».

Поначалу Егору в кино пред-
лагали лишь эпизодические 
роли в сериалах. Актер начал 
сильно сомневаться в правиль-
ности выбора профессии и даже 
обвинял отца, что не отговорил 
его от этого шага. Но мудрый 
Валерий Баринов сказал сыну, 
что время еще не пришло, ближе 
к 40 годам наступит, нужно подо-
ждать. Теперь за плечами Егора 
больше 80 фильмов и сериалов, 
в том числе «Марш Турецкого», 
«Кадетство», «Сыщики районно-
го масштаба», «Папины дочки», 
«Марьина роща», «Две сестры», 
«Маргоша, «Кармелита».

Любопытно, что Егор - человек 
доброжелательный, деликатный, 

уравновешенный, а в большин-
стве ролей отрицательный пер-
сонаж - преступник или киллер. 
Но он не обижается. Счита-
ет: «Случалось, я отказывался 
играть положительных героев. 
Хотя, безусловно, понимаю, что 
для зрителя они привлекательны 
и артисты, их играющие, вызы-
вают симпатию. Но, по-моему, 
с актерской точки зрения от-
рицательный персонаж более 
интересен. Любопытно же, что 
называется, препарировать при-
роду зла, разобраться, откуда в 
человеке жестокость, ненависть, 
подлость».

Зрители часто сравнивают 
Егора с легендарным режис-
сером Квентином Тарантино. 
Как он воспринимает такое 
удивительное сходство? «Как 
данность, - говорит Егор. - Я 
не горжусь этим, но и непри-
ятных эмоций не испытываю. 
Просто забавно. Ну похож, что 
поделать. Надеюсь дожить до 
того дня, когда ошибаться будут 
наоборот».

секрет креПкого 
брака

Первая жена Егора - актриса 
Елена Новикова. Эта была лю-
бовь с первого взгляда. Но через 
два года они развелись. В про-
цессе развода супруги узнали, 
что у них будет ребенок. Сын 
живет с мамой и отчимом.

Со второй женой Ксенией 
актер познакомился в Малом 
театре. В то время она была 
студенткой и в театре подраба-
тывала в массовке. Они то рас-
ходились, то сходились. Через 
четыре года неопределенности 
Ксения поставила вопрос ре-
бром: она хочет детей и семью. В 
ответ Егор попросил подождать 
два года. Ксения собрала свои 
вещи и ушла. А когда вернулась 

за оставшимися вещами, Егор 
сделал ей предложение.

«С Ксенией получилась уди-
вительная история, - вспоминал 
актер. - Представляете, выясни-
лось, что она не только окончила 
тот же институт, что и я, но и 
училась в той же школе, и мы с 
ней даже в ясли одни ходили, но 
с разницей в семь лет. При бли-
жайшем знакомстве оказалось, 
что девица мне попалась с харак-
тером. К характеру где-то на про-
тяжении полугода я привыкал. 
Когда гражданская жена захотела 
стать законной супругой, меня 
торкнуло. Чего мне, собственно, 
надо? Прекрасная девушка, мы 
так долго привыкали друг к другу 
и так хорошо совпали, примерно 
знаем, что от кого ожидать, на-
ших родных перезнакомили. А 
теперь - разбегаться? Зачем? 
Чтобы дальше все заново пре-
одолевать с другой женщиной, 
по новой разбираться во всех 
проблемах, поэтапно проживать 
различные ситуации?!».

Егор живет в девичьем цар-
стве. К сыну от первого брака 
«добавились» Полина, Настя и 
Мария. «Все меня любят, а это 
греет душу, - говорит актер. - Но 
есть одна сложность: все они 
девчонки непростые, с характе-
ром. Простой в семье только я. В 
чем секрет крепкого брака? Мне 
кажется, во взаимопонимании. 
Жена для меня - близкий чело-
век. И все же в какой-то момент 
я вдруг осознал, что знаю о ней 
очень мало. Но хорошо ли, ког-
да люди полностью понимают 
друг друга? Возможно, тогда им 
становится неинтересно? Я бы 
сказал, что это непонимание, 
секрет, который не раскрыт, нас 
и держит. Может быть, мы никог-
да не разгадаем его».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Елки-5» (комедия, 6+), «Дед Мороз. 
Битва Магов» (фэнтези, 6+), «Призрач-
ная красота» (драма, 16+), «Изгой-один: 
Звездные войны. Истории» (приключе-
ния, 16+), «Мульт в кино» (выпуск №42, 
0+), «Пассажиры» (триллер, 16+), «Ви-
кинг» (историческая драма, 18+), «Мульт 
в кино» (выпуск №43, 0+), «Три богатыря 
и морской царь» (анимация, 6+), «Мульт в 
кино. Выпуск №43» (Мульт-елки, 0+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Елки-5» (комедия, 6+), «Дед Мороз. Бит-
ва Магов» (фэнтези, 6+), «Три богатыря 
и Морской царь» (анимация, 6+), «Дары 
смерти» (ужасы, 18+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Елки-5» (семейная комедия, 6+), «Дед 
Мороз. Битва Магов» (фэнтези, 6+), «Три 
богатыря и Морской царь» (анимация, 
6+), «Хуже, чем ложь» (триллер, 16+), 
«Врач» (драма, 16+).

Кадр из сериала «Застава».  

Русский  
Тарантино
На первый взгляд кажется, что этот участок 
границы - спокоен. Но это ощущение 
обманчиво. Тишина устанавливается только 
на время. Об этом сериал «Застава».

«Дары смерти»

«Дед Мороз. Битва Магов»

«Елки-5»
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За векселем на 
машине времени
Данила НОЗДРЯКОВ

На час ульяновским журналистам  
предложили отложить каждодневные 
труды и перевоплотиться в Шерлоков 
Холмсов и Эркюлей Пуаро.

И не просто перевоплотиться, но и от-
правиться в прошлое, во вторую половину 
девятнадцатого века. Квест под названием 
«Происшествие на Московской» организован 
сотрудниками музея-заповедника «Родина 
В.И. Ленина» и в нем уже поучаствовали 
множество школьников и студентов. Наконец 
настала очередь работников СМИ, которых 
позвали принять участие в квесте, занявшем 
первое место на Всероссийской туристской 
премии «Маршрут года». Хотя правильнее 
было бы назвать его приключением или за-
бавой, ведь разработчики увеселительного 
мероприятия предлагают окунуться игрокам 
в реалии позапрошлого столетия.

По легенде в один летний денек (даже 
его приходится представлять, на улице-то 
стоит трескучий мороз) симбирский купец 
первой гильдии Кузьма Яковлевич Жарков, 
откушав чаю, вышел из дому по делам своим 
и заботам дневным. Вернувшись под вечер, 
торговец обнаружил пропажу векселя на 100 
тысяч рублей - астрономическую по тем вре-
менам сумму. Вот и предстоит Пинкертонам 
из будущего отыскать пропажу. А попутно 
обнаружить еще уйму вещей, утерянных 
купцом, слывшим в Симбирске человеком не 
только деловым и благотворительным, но и 
весьма рассеянным.

Место действия - четыре музея, входя-
щие в состав заповедной зоны. Случайным 
же участником расследования может стать 
практически любой ульяновец, даже не по-
дозревающий о существовании такой за-
бавы в городе.

- Интересно наблюдать за тем, как сту-
денты частенько начинают «приставать» к 
простым прохожим с просьбой дать ту или 
иную ориентировку. По идее участники раз-
говаривать с музейными сотрудниками, 
перевоплотившимися в героев XIX века, 
не должны, но мы не противимся живому 
общению, - рассказывает автор проекта 
Александра Горбунова.

Отправной нашей точкой служит поли-
цейская часть с пожарным обозом - дабы не 
нарушать задумки авторов, будем называть 
площадки в стиле позапрошлого столетия. 
Здесь случается небольшая техническая 
накладка. Вместо полагающейся утерянной 
трубки находим сразу… пропавший вексель. 
Правда, от досрочной победы благородно 
отказываемся, интересно же поиграть.

В мелочной лавке нас встречает сама 
хозяйка Наталья Чернова. Под шумок лавоч-
ница пытается продать нам товар - конфетки 
по копейке и духи за пятак рублей. Только 
деньги наши из будущего не принимает, по-
считав их поддельными: «С такими на другую 
сторону улицы отправляйтесь, прямиком в 
полицию.»

В фотоателье Горбунова забираем по-
следнюю утерянную вещь и прямиком со 
всеми находками устремляемся в усадьбу 
купца, где нас встречает супружница Кузьмы 
Яковлевича Любовь Григорьевна в расстро-
енных чувствах. Радость от возвращения 
ценной бумаги описать невозможно. Миссия 
выполнена, и можно возвращаться к своим 
будничным заботам.

…В архивах не осталось даже фотокарточ-
ки первогильдейского купца и известного 
благотворителя Кузьмы Яковлевича Жарко-
ва. Теряются в истории и следы его потом-
ков. И это действительная потеря.

А вот глава Чечни Рамзан Кадыров предложил туристам отметить Новый год в Грозном. Об этом политик написал  ►
в своем Instagram. По мнению Кадырова, в Чечне создана сказочная, новогодняя атмосфера.

Арина СОКОЛОВА

«НГ» выяснила, какие маршруты 
для новогодних путешествий 
популярны среди ульяновцев  
в этом сезоне.

Широка страна моя родная
- Из бюджетных направлений по России 

пользуются спросом Карелия и Великий 
Устюг. Это, можно сказать, «маст хэв» ны-
нешнего года, - говорит директор туристи-
ческого агентства Лейсян Каюмова. - Также 
ульяновцы берут путевки в Москву, но очень 
мало, практически нет желающих отдохнуть 
по готовому туристическому маршруту в 
Санкт-Петербурге. Любители активного 
отдыха предпочитают Приэльбрусье, где 
можно покататься на лыжах. Сочи куда ме-
нее популярен, чем Кавказские Минераль-
ные Воды, поскольку отдых в олимпийской 
столице зимой дорогой.

«Долго будет Карелия сниться» - поется 
в неофициальном гимне республики. Дей-
ствительно, в жемчужине русского Севера 
можно провести незабываемые выходные: 
полюбоваться необычной архитектурой 
Петрозаводска, окунуться в пестрый мир 
местной мифологии, посетить Кижи, по-
кататься на собачьих упряжках… Цены, как 
и программы, туроператоры предлагают 
разные - от 13 до 25 тысяч рублей за че-
ловека.

Несколько дней в сказке у Деда Мороза 

в его резиденции в Великом Устюге, непо-
далеку от Вологды, в среднем обойдутся в 
7 тысяч рублей. За эти деньги вы не только 
посидите на волшебном троне главного 
зимнего героя, но и познакомитесь с куль-
турой древнего города.

Судя по данным исследова-
ний компании Hospitality Income 
Consulting, экономический кри-
зис по-прежнему влияет на 
привычки россиян. Наши граж-
дане в основном будут под-
нимать бокалы шампанского в 
полночь на родине. И если не 
в своем городе, то в Москве, 
Санкт-Петербурге, Казани, 
Сочи, Калининграде, Екатеринбурге, Ниж-
нем Новгороде, Новосибирске, Краснояр-
ске и Самаре. Это наиболее популярные 
места для проведения новогодних каникул, 
как показывает анализ истории бронирова-
ния отелей.

не египтом единым
Таиланд, Индия, Вьетнам становятся 

классикой жанра для ульяновцев посо-
стоятельнее и тех, кто так и не дождался 
открытия египетского направления. На 
зиму приходится значительный всплеск 
популярности вояжей на азиатские пляжи. 
Все-таки контраст экзотических курортов 
со снежным российским пейзажем при-
дает отпуску особое настроение. И в этом 
отношении наши земляки не оригиналь-
ны. Востребованность именно этих трех 
стран в зимний период подтверждает и 

российский онлайн-сервис по продаже 
билетов. Что касается цены вопроса, здесь, 
как говорится, кто во что горазд. Так, тур 
на одного в страну улыбок Таиланд стоит  
от 70 тысяч и выше.

- Интересно, что в этом 
году особенно набирает 
обороты направление в 
Иорданию. Туроператоры 
предлагают альтернативу 
Египту - Акаба, курорт на 
Красном море, но вылет 
только из Москвы. Можно 
слетать на Новый год и в 
Турцию, отдохнуть в отеле. 
И есть новое направление 

для ульяновцев - Танзания, остров Зан-
зибар, вылеты из Самары и Казани, - про-
должает Лейсян Каюмова.

Основное развлечение в Занзибаре - 
отдых на берегу Индийского океана, на 
белом коралловом песочке в окружении 
тропической растительности. Температура 
воды здесь никогда не опускается ниже 
27о С. Сторонники активного отдыха могут 
понырять с маской и поглазеть на местных 
рыбок. Любознательным будет интересен 
старинный Стоун-Таун с его мечетями, 
храмами и зданиями, построенными из 
кораллового камня. Удовольствие, есте-
ственно, недешевое - от 70 тысяч за одного 
человека. 

Европа в запросах ульяновских туристов 
тоже звучит. В основном это Чехия и Ита-
лия. Провести рождественские каникулы, к 
примеру, в Праге будет стоить от 30 тысяч 
за человека. Уже с начала ноября чешские 
улицы преображаются и становятся по-
хожими на шумную, веселую ярмарку с 
разноцветными огнями и сверкающими 
витринами. Так что настоящее праздничное 
настроение здесь гарантировано еще до 
наступления 1 января.

Прилетаю я как-то на Занзибар

Каких только сроков открытия полюбившегося россиянам Египта  
не называлось. Ранее представители туриндустрии надеялись,  
что авиационное сообщение будет восстановлено осенью.  
Сейчас появились новые прогнозы - не раньше весны 2017 года. 

Кстати
По оценкам экспертов, 
цена новогоднего отды-
ха подорожала незначи-
тельно. Связывают это в 
том числе со стабильно-
стью рубля.
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Авиакомпания «Аэрофлот» с нового года запретит перевозить на своих рейсах пекинесов,   ►
мопсов и бульдогов. Собаки этих пород чувствительны к перепадам температуры и стрессу. 

Надежда НЕЛЮБИНА

Ежами россиян, казалось бы, 
не удивишь, ведь дачники 
часто подкармливают лесных 
жителей, захаживающих на 
огонек. Но вот брать домой их 
даже не собираются, потому что 
при ближайшем рассмотрении 
колючий шарик оказывается 
совершенно несносным 
соседом: шумит, топочет 
лапками, проявляет активность 
по ночам, когда домочадцы 
пытаются уснуть, да и иглы  
у него очень острые.

АврорА с хАрАктером
Совсем другое дело - выведенный се-

лекционерами карликовый еж. Гибрид 
нескольких африканских видов удался 
сразу по всем параметрам: и размерами 
меньше, и по характеру спокойнее, и даже 
почти не колется. Теперь «эмигрантов» 
легко разводят в Ульяновске, и отсюда 
афро-симбирские ежики разъезжаются по 
городам и весям страны.

Ожидала увидеть промышленное поме-
щение, но по адресу питомника - обычная 
многоэтажка. Хозяйка Людмила Трунова 
ведет на кухню: там все заставлено клет-
ками с ежами.

- Это Аврора, - представила нам Людмила 
ежиху-альбиноса. Комочек с иголками, явно 
недовольный, что его разбудили, ни в какую 
не хотел показывать мордашку и фырчал 
от надоедливых щелчков фотокамеры. Но 
как только хозяйка положила малыша на 
диван, колючий клубок внезапно высунул 
нос из-под нависших иголок, развернулся 
и забегал туда-сюда.

- Ежи - животные с характером. В один 
день они могут бегать, играть, проситься к 
хозяевам на ручки, а в другой, пребывая в 
плохом настроении, сидеть в домике и фыр-
кать на всех, кто вздумает их потре-
вожить, - поведала Людмила. 
И показывает на обычную 
кроличью клетку с по-
илкой и мисочкой для 
корма. Можно еще до-
бавить колесо, как для 
хомяков, чтобы еж не 
засиживался на одном 
месте - эти животные 
очень активные, им нуж-
но много двигаться.

еж-единоличник
Сейчас одну из клеток в питомни-

ке делят сразу три новорожденных ежонка 
с мамой. Однако «коммуналку» скоро 
расформируют, поскольку еж, хоть россий-
ский, хоть африканский, конкурентов на 
своей территории не терпит. Он по природе 
своей одиночка. Поэтому если вовремя не 
отселить детенышей, начнутся драки на 
бытовой почве. Они уже сейчас начинают 
друг на друга пофыркивать.

Тем временем Людмила вынула из клет-
ки еще одного ежонка по кличке Берта и 

бережно опустила ее на диван рядом с 
юрким другом. Пока ежата обследовали 
местность, девушка рассказала нам о нраве 
своих питомцев.

- Африканских карликовых ежей впервые 
привезли в Россию менее 10 лет назад, 
выведенная порода очень контактная по от-
ношению к человеку, приручаемость у них в 
крови. С детенышами надо много общаться, 
часто брать их в руки, тогда они привыкают 
к хозяину и прячут иголки, чтобы не пора-
нить, - поясняет хозяйка питомника.

Вообще говоря, иголки у карликовых 
ежей больше похожи на жесткую щетину, 
чем на острия.

Арбузы вместо молокА
Ежи, как известно, хищники. Чем же их 

кормить в домашних условиях? Людмила 
удивляет - кошачьим кормом и насекомы-
ми.

- Второе лакомство как раз отпугивает 
желающих завести себе таких питомцев. 
Только не подумайте, что еж на ловца 
тараканов в квартире сгодится, - говорит 

Людмила. - Кстати, у меня есть 
ежиха-гурманка, которая обо-

жает арбузы.
Оказывается, эти живот-

ные очень чувствительны 
к еде, как губки впиты-
вают из нее токсины, 
что очень быстро отра-
жается на здоровье.

А вот всем известная 
любовь ежей к молоку - 

это миф.
«Лактозу они не перено-

сят ни в каком виде. От молока 
ежик, конечно, не откажется, вот 

только дело кончится сильным поносом. 
По той же причине нельзя спасти ново-
рожденных малышей, которые остались 
без матери-ежихи, им просто ничего не 
подойдет, кроме материнского молока», - 
объясняет Людмила.

ЯвкА с повинной
Еж - существо любопытное, вот и в мой 

блокнот заглянул. Пока мы наблюдаем 
за бегом Авроры по дивану, выяснилась 

еще одна особенность ежей - они не 
чувствуют разницу высот и преспокойно 
сделают шаг в пропасть. Поэтому за пи-
томцем, выпущенным погулять по столу, 
нужно тщательно следить и вовремя под-
хватывать.

- Был у меня один непоседливый ежик, 
который умудрился однажды ночью 
улизнуть из клетки. Обнаружив пропажу, 
я принялась искать беглеца, но безре-
зультатно: в отличие от лесных ежиков 
они вовсе не топают, благодаря иному 
строению лап. В расстроенных чувствах 
отправилась на работу. К счастью, когда 
я вернулась домой, ежонок выбежал к 
порогу встречать меня с повинной, - рас-
сказала Людмила.

Выведенная порода совсем не может 
жить без человека: и за насекомыми не 
угонится, и от хищника не спрячется. 
Сбежавшие ежи вряд ли смогут выжить 
в уличных условиях, поэтому заводчик 
не рекомендует выносить их гулять во 
двор.

еж ребенку не игрушкА
Животное считается гипоаллергенным, 

как и кролики. Сейчас Россия переживает 
настоящий бум популярности этих домаш-
них животных.

«Ко мне приезжали родители, которые 
очень хотели завести ребенку домашнего 
питомца, а у него аллергия на всех, даже 
на кроликов. Только ежи оказались без-
вредны», - говорит Людмила. Добавляя 
при этом, что для детей карликовые ежи 
не совсем подходят в качестве домашних 
любимцев. Их содержание - удовольствие 
недешевое, к тому же требующее большой 
ответственности.

Часто Людмиле звонят люди, напу-
ганные странным поведением колючего 
малыша. Дело в том, что когда ежики чуют 
новый запах, то набрасывают слюну на 
иголки, чтобы его запомнить. Эта привыч-
ка выглядит весьма необычно и зачастую 
приводит хозяев в панику. И прежде чем 
передать одного из своих подопечных 
новым хозяевам, девушка проводит для 
них инструктаж по правильному уходу за 
животным.

Аврора не колется и не топает
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Почему карликовых ежей стало модно держать дома

На кого из птиц  
я похожа?
Ева ОБУШИНСКАЯ, юнкор

Наша зима - барышня непостоянная.  
То радует жителей Ульяновска  
снегопадами, накрывая дома белой 
шапкой, то приносит в город нежданное 
потепление, вновь открывающее взгляду 
голую землю. 

И, как ни старайся, правильно одеться 
в такую погоду практически невозможно: 
утром собачий холод, ветер ледяной… А ве-
чером дождь и плюс 5 на термометре.

И кажется временами, что ульяновцы ра-
зоделись кто во что горазд - до того пестро 
и разнообразно выглядят  люди  на улицах, 
словно они и не люди вовсе, а несуразная 
стая из самых всевозможных птиц.

Вот, неловко переваливаясь с ноги на 
ногу, гуляют на территории детского сада 
малыши-«пингвинята». Мимо забора проно-
сится стайка «воробьев»-шестиклассников 
и, не сбавляя темпа, начинает виться во-
круг учительницы, похожей на ошалевшую 
«утку-мандаринку». Через эту круговерть 
пытается протиснуться сонная «совушка», 
пьющая на ходу кофе из термокружки. Но 
никак не выходит: то за одного «воробья» с 
тубусом, закинутым на плечо, зацепится, то 
за другого. 

Чуть поодаль картина поспокойнее - под 
крышу автобусной остановки набились, 
словно нахохлившиеся голуби, те, кому по-
года совсем не по душе. И как-то веселее 
становится - до того эта картина забавно 
выглядит.

Однако во всем этом птичьем разно-
образии есть одно но, которое меня сильно 
печалит: хоть тресни, представить не могу, 
на кого из птиц я сама похожа.

А знать-то хочется!

Зимой не моются
Долгие прогулки собак на морозном  
воздухе могут привести  
к тяжелым болезням.

Зимой предохраняться от холода нужно 
не только людям, но и их четвероногим пи-
томцам. Переохлаждение может спровоци-
ровать различные заболевания: инфекции, 
болезнь почек, мочевого пузыря и т.д.

В морозную погоду нет необходимости 
выгуливать собаку долго. Зимой городским 
собакам вне зависимости от их размера 
необходимо смазывать подушечки лап 
специальным кремом на жировой основе, 
который предохранит их от холода и по-
вреждений.

Мыть собак зимой противопоказано. Вода 
уничтожает жировую прослойку, защищаю-
щую пса от холода, что может привести к 
заболеванию пневмонией. При низкой тем-
пературе время пребывания на улице мож-
но сократить до 15 минут, и даже крупные 
собаки должны быть хотя бы минимально 
защищены от холода, для чего следует ис-
пользовать соответствующую одежду. 

Стоит позаботиться и о собаках, живущих 
в вольере. Иногда владельцы животных за-
ранее оборудуют подогрев в будке, а ино-
гда, когда столбик термометра достигает 
критических температур, рекомендуется 
перевести собак в обогреваемое помеще-
ние.

Относитесь к своим четвероногим друзьям 
с большой ответственностью.

Подготовил Егор ТИТОв



Женсовет

Когда мне было 15 лет, я думала, что в 25 буду совсем другая. Взрослая, серьезная. С мужем и детьми.   ►
И с длинными волосами. Из всего этого сбылось только одно - я взрослая. Оксана Робски. 
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Можно, конечно, примирить-
ся и сделать вид, что мужчины 
правы. Разве мы, слабый пол, 
можем вкалывать на работе по 
16 часов в сутки, тем более когда 
по вечерам якобы проходят бес-
конечные совещания по улучше-
нию нашей женской жизни? Раз-
ве можем считать футбольный 
матч самым главным отдыхом в 
напряженных буднях, который 
никак не могут заменить походы 
с детьми в театр? Разве можем 
часами обсуждать мировые про-
блемы, забыв про то, что в холо-
дильнике кончились продукты и 
не заплачено за квартиру? Нет, 
не по плечу нам такие суровые 
испытания. На это способны 
только носители мужского ума.

Высокие, Высокие 
отношения...

Порой хочется позавидовать 
взаимоотношениям в птичьем 
царстве. Ходит по двору петух, 
весь из себя красавец, важный, 
напыщенный. Да еще и един-
ственный кавалер среди кур. На-
блюдали, как у них дело постав-
лено? Нашел червячка-зернышко 
- и давай всех подруг созывать, 
мол, нашел пропитание. Те при-
бежали, склевали и разошлись. 
Он же и поесть не успел. К тому 
же за курочками-то в случае нуж-
ды приходится изрядно побегать. 
И не каждую еще догонишь.

А как у нас? Хорошо если 
деньги на пропитание мужчина 
приносит в дом, что в наше 
трудное время далеко не факт. 
Так женщина за этим пропита-
нием в магазин сходит, потом 
у плиты повертится, да еще и 
большую часть добытого скор-
мит (простите за тавтологию) 
«кормильцу». Да и мы, «ку-
рочки», в отличие от птичьего 
царства, в основном сами про-
являем интерес к поиску «пету-
ха». Мужчина же благосклонно 
принимает или равнодушно от-
вергает наши чувства. Конечно, 
зачем напрягаться в отношении 
тех, у кого «куриные мозги»?

И что особенно обидно: пе-
тухов некрасивых не бывает. 
Шикарный хвост, взгляд-огонь, 
раскраске перьев павлины зави-
дуют. А курицы? В лучшем слу-
чае белые или черные, а чаще 
- невнятно серые. Но сколько 

внимания и заботы со 
стороны кавалера 

они получают...

«обсуждает  
Вся страна»

Можно, конечно, спорить с 
умным полом на вечную женско-
мужскую тему: мол, для того 
чтобы обеспечить тепло, уют и 
сытость, с помощью которых 
мужчины совершают открытия, 
добиваются сногсшибательно-
го карьерного роста, выглядят 
молодцом-огурцом и обращают 
на себя внимание посторонних 
дам, нам, вашим близким жен-
щинам, приходится так напря-
гать свои куриные могзи, что 
они превращаются во вполне 
человеческие.

А это для мужиков большая 
опасность. Потому что тогда 
вкупе со своей логикой, хитро-
стью и коварством женщина ре-
шает для себя: хватит служить 
поварихой и уборщицей, хватит 
работать «стиральной маши-
ной» и распутывать с ребенком 
задачки по физике. И ринется, 
скажем, детективные романы 
писать. Как Дарья Донцова и 
Татьяна Устинова.

Безусловно, умные 
мужчины их читать 
не будут. И тут во-
прос на засып-
ку: «А почему 
они тогда в 
своих из-
д а т е л ь -

ствах их печатают? Огромными 
тиражами». Ага-а. Значит, зара-
батывать с помощью «куриных 
женских мозгов» можно, а при-
знать эти мозги равными муж-
ским - невыполнимая задача?

Еще вопрос. О чем целый год 
трындели с телеэкранов и со 
страниц массы журналов? Что 
стало событиями в нашей стра-
не, которые, как любят повто-
рять, «обсуждает вся страна»? 
Беременность Ксении Собчак 
- каждый месяц нам сообщали, 
на сколько граммов Ксюша 
поправилась, какие фрукты 
она употребляет, какие деньги 
собирается выложить за роды, 
что сказала про будущего внука 
будущая бабушка. Потом пошли 
фотографии: вот это его паль-
чик, вот это его коляска.

Недели не проходило, чтобы 
ТВ и пресса не демонстрирова-
ла семейные хлопоты четы Гал-
кин - Пугачева. В каких брючках-
юбочках детки гуляют, какие 
игрушки им папа с мамой дарят 
(к примеру, дочке - сумочку 
от Гуччи-Пуччи за несколько 
тысяч евро), какие они талант-
ливые и артистичные - только 
от пеленок освободились, а уже 
по-английски шпарят и музыку 
сочиняют.

Еще один «гвоздь» уходящего 
года - развод Ольги Бузовой с 
мужем-футболистом Дмитрием 
Тарасовым. Целую мелодра-

му несколько месяцев рас-
кручивали. Пересчитали 
деньги, квартиры и 

машины. Послу-

шали очередное «гениальное 
сочинение» композитора-поэта 
Бузовой - песню про несчастную 
любовь. Да-да, она не только 
телеведущая, писатель, шеф-
редактор журнала, актриса и за-
ядлая светская тусовщица. Она 
еще сочиняет и поет. Всего, как 
говорится, понемногу, а в сухом 
остатке - кто эта блондинка? Кто 
решил, что ее развод «обсужда-
ет вся страна»? Да мужчины с 
некуриными мозгами и решили!

Мужской переполох
Вы хоть раз слышали, чтобы 

ваши друзья или коллеги Бузо-
ву, детей Пугачевой или Собчак 
обсуждали? И я не слышала. 
Между тем вся эта якобы вол-
нующая информация сделана 
и предусмотрена мужчинами 
для нас, женщин. Ведь наши 
куриные мозги не смогут обду-
мывать информацию о ракетах, 
ценах на баррель нефти и кри-
зисе в очередной стране.

Подруги, а может, мужской 
пол застилает нам мозги всей 
этой лабудой специально, на-
рочно и с какой-то целью? Мол, 
отвлекутся на чужие любови-
разводы, а мы в это время... Ну, 
мировые проблемы порешаем. 
Придешь этак с работы, жена 
стол накрывает и говорит: «А 
знаешь, милый, эту дурочку-то 
муж бросил!». Милый, конечно, 
гордо ответит: «Не засоряй мне 
мозги всякой чепухой. У меня 
столько важных дел и мыслей». 
И отправится на диван. А вы, 
моя посуду, вдруг поймаете 
себя на мысли: «Надо включить 
вот такую программу, может, 
месячный сынишка Собчак уже 
разговаривать научился?».

Не так давно появился феде-
ральный канал «Матч-ТВ». До 
него на всех спортивных телека-
налах и радиостанциях правили 
бал мужики. Ну, естественно, что 
могут дамочки понимать в фут-
боле или тяжелой атлетике? Они 
могут ими только заниматься! А 
вот говорить-писать об этом им 
доверять ни в коем случае нель-
зя. Но тут в руководящее кресло 
нового канала села женщина по 
имени Тина Канделаки. И в замы 
себе взяла женщину.

Что тут в мужской среде на-
чалось! Как раскудахтались 
все эти суперкомментаторы и 
супержурналисты! Послушала 
их Тина да выгнала прочь со 
двора. Теперь они со своей из-
вестностью и своим шовиниз-
мом вынуждены по провинциям 
ездить, в спортбарах деньги за 
комментарии зарабатывать. Вот 
в наши края в этом году Васи-

лий Уткин пожаловал...
Так что не стоит недооцени-

вать «куриные мозги». Тем более 
что прикинуться курицей в 

наступающем году Петуха 
будет весьма логично. А 

уж свои зернышки мы 
найдем и склюем. 
Даже если для этого 
придется изрядно 
пощипать роскош-
ные перышки своих 
«петухов». Они нас 
поймут. У них же - 
мужские мозги.

С куриными 
мозгами -  
в год Петуха

Между нами, 
женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Давайте обсудим тему: надо ли верить  
в чудо? И сколько в него нужно верить: 
всю жизнь, месяц, год или достаточно 
новогодней ночи?

Ведь перед каждым Новым годом только 
и слышишь со всех сторон: это ночь чудес, и 
они обязательно случаются. Еще в детстве 
нас «испортили» стихотворением: «Гово-
рят, под Новый год что ни пожелается, все 
всегда произойдет, все всегда сбывается». 
И ведь доверчивыми детскими чувствами 
принимали этот стишок за истинную правду. 
Спасало только то, что в роли сбывшейся 
мечты выступали вполне доступная кукла 
или новое платье.

Росли мы, росли - и куклы за новогоднее 
чудо уже не считались. В нежных девичьих 
чувствах сначала смутно, потом все более 
определенно вставали грандиозные мечты. 
У меня, к примеру, к концу школы их было 
две: поступить в институт (московский, 
конкретный) и объехать мир. Ну или хотя 
бы полмира. Ну или хотя бы европейскую 
его часть.

С институтом все получилось, но чудеса 
тут ни при чем. Просто во времена моей 
юности в голове еще имелись знания, а в 
жизни - цель и страстное желание ее до-
стичь. А вот другого чуда жду до сей поры. 
Пока даже до Европы не доехала. Хотя каж-
дую новогоднюю ночь упорно загадываю это 
желание. Подруги утверждают, что я делаю 
это неправильно. Не пишу на бумажке. Не 
сжигаю ее и пепел в шампанское не бросаю. 
Чудо обижается и ко мне не приходит.

Правда, я подругам не рассказываю, как 
однажды выполнила все ритуалы и загадала 
про извечное женское чудо - про любовь. 
Хорошо бы встретить Его да влюбиться с 
первого взгляда, а потом убедиться, что 
он еще и человек хороший. Пока про это 
думала, подавилась шампанским с пеп-
лом. Часть пепла в организм не попала. 
Наверное, поэтому и желание исполнилось 
частично. То есть встретила Его (как пока-
залось), влюбилась с первого взгляда (как 
показалось), а он - такой подлец (как ока-
залось). Может, он тоже пеплом подавился 
и не ту встретил?

А сколько поколений зрителей «отрав-
лено» новогодним киногимном - «Иронией 
судьбы»? Каждый год смотрят, верят в 
«чудо», которое завалится в чужую квартиру 
и превратится в самого любимого человека. 
А потом смотрят современное продолжение 
той истории, в котором Женя прожил жизнь 
с нелюбимой женой, а Надя - с нелюбимым 
мужчиной. Вот это не чудо! Это реальная 
жизнь без новогодних вздохов.

Может, я не так одеваюсь на Новый год, 
в смысле, не по гороскопу? А чудеса к те-
теньке в халате могут и не прийти. Заглянут 
в дверь, развернутся и уйдут. Заглядываю 
в свежий гроскоп. Батюшки! Для Раков нет 
ограничения в выборе нарядов, но больше 
всего представителям этого знака подойдет 
маскарадный костюм, чтобы создать таин-
ственный и загадочный образ. Выбираю, как 
советуют Ракам, карнавальный костюм Пре-
красной пастушки или Таинственной дамы в 
домино. Да, для пастушки я старовата. А кто 
такая дама в домино? Да и кому это домино 
в моем доме будет загадки-то загадывать?

В общем, успокаивают лишь слова Анатоля 
Франса: «Если бы чудеса существовали, они 
перестали бы быть чудесами: чудо только 
потому чудо, что оно не происходит в дей-
ствительности». А может, рискнуть еще разок 
- кучка пепла шампанское не испортит...

Мужчины придумали самый легкий способ 
возвыситься над женщиной - что они сильнее, что 
они правят миром, что благодаря им совершаются 
открытия. И главное, что они умнее. Просто один 
шутник как-то сказал, что у нас, женщин, куриные 
мозги. И с тех пор любой наш прокол или кажущийся 
недостаток объясняется именно этими словами.



Культпоход

В рамках благотворительной акции «Примите книгу в дар!» 345 библиотек области получили   ►
более 48 тысяч книг и периодических изданий. Их подарили 2 338 жителям региона и городов России.
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Иллюзия, зеркало  
или воспитатель?
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отражения в кино, кроме экра-
низаций классики. А в 1955-56 
годах выходят три фильма, в 
которых молодые талантливые 
актрисы играют совершенно но-
вый тип женщины. Да, это опять 
экранизации: Татьяна Самойлова 
в «Мексиканце», Дзидра Ритен-
бергс в «Мальве», Изольда Из-
вицкая в «Сорок первом». Но это 
революция в показе женщины на 
экране. Женщина здесь как объ-
ект мужского притяжения, она 
показывает не только свою кра-
соту, но и свою чувственность. 

Или возьмем «Иванов катер» 
Марка Осепьяна. Картина о том, 
что и сволочи могут побеждать, 
- редкая трактовка темы для со-
ветского кино. Кстати, мы вспоми-
нали ленту «Друзья и годы». В ней 
выдающийся актер Юрий Яковлев 
исполнил самую замечательную 
роль сволочи в советском кино. 
Сыграл настолько тонко, на по-
лутонах - и его образ не идет из 
головы. Потому что подобные люди 
встречались в жизни каждому из 
нас. Молодежь сегодня вряд ли 
сориентируется, чем эти фильмы 
памятны для современников. Да 
еще говорят: «Господи, да они же 
еще черно-белые!». Для них это 
архаизм.

СоветСкое 
и голливудСкое кино... 

похожи
- А дотягиваются ли до этих 
фильмов современные рос-
сийские ленты?
- В этом году в рейтинге зритель-

ских просмотров с колоссальным 
отрывом лидирует «Экипаж». Снят 
он очень смотрибельно, при этом 
присутствует чувство ностальгии 
по отношению к « Экипажу» 1979 
года. Но для меня интересный па-
радокс - фильм «28 панфиловцев», 
который сейчас в тройке самых 
кассовых. Хотя снят он с отно-
сительно небольшим бюджетом 
и почти при полном отсутствии 
кинозвезд. Не согласен с теми, кто 
говорит, что ни одна роль толком не 
запоминается. В лучших советских 
фильмах многое зависело от арти-
стов второплановых, актерского 
ансамбля. Когда пересматриваешь 
наше кино 1960-70-х, то бросается 
в глаза общий уровень актерской 
школы, а не только режиссура и 
находки оператора. «28 панфилов-
цев» на актерском уровне снят в 
лучших советских традициях, и это 
одна из причин его удачи.

- Для вас в фильме важны и 
режиссура, и операторская, и 
актерская работа. Но зрители 
ходят на тему, сюжет, на то, 
что снято «как в Голливуде». 

- Знаете, и советское, и голли-
вудское кино были во многом по-
хожи. Это кинематографы мощных, 
сильных государств, в то же время 
кино уделяло много времени про-
паганде идеологических и мораль-
ных ценностей. Давайте не будем 
забывать, что 30 лет в кино США 
было запрещено показывать мно-
гие вещи - действовал этический 
кодекс Хейса, который сегодня 
многие считают ханжеским. Когда 
смотришь фильмы 50-х годов эпохи 
классического Голливуда, то пора-
жаешься, насколько они похожи на 
советское патриотическое кино. 

для души и для ума
- А сколько вы посмотрели 
фильмов?
- Только моя коллекция состав-

ляет более шести тысяч лент. Под 
пять тысяч - классических зару-
бежных картин, начиная с братьев 
Люмьер и Томаса Эдисона, побе-
дители фестивалей и обладатели 
«Оскаров», то есть вся история 
кино. И почти полторы тысячи со-
ветских и российских фильмов.

- Что нужно сделать для того, 
чтобы наши люди знали боль-
ше советской киноклассики? 
- Обязательно нужны киноклубы, 

где не только показывают, но и рас-
сказывают интересную информа-
цию о создателях картины. Един-
ственная проблема - финасиро-
вание людей, которые будут вести 
занятия. Но это очень небольшие 
деньги. Вечный вопрос - а сколько 
людей будет ходить? В свое время 
на базе УлГУ мы проводили такие 
мероприятия безвозмездно. Соби-

ралось по 50 - 70 человек. Да, это 
небольшая аудитория. Но здесь 
важно сарафанное радио. На мой 
взгляд, прекрасной площадкой 
может стать кинозал «Люмьер». 
Думаю, при желании министерство 
искусства и культурной политики 
области может реализовать этот 
проект.

- Так кинематограф - все-
таки иллюзия или зеркало? 
Фильмы должны воспитывать 
человека? И надо ли? 
- Несомненно, и зеркало, и ил-

люзия - не зря же так популярны 
мелодрамы и фантастические 
фильмы. А что касается воспи-
тания... Cоветское, российское 
кино, с одной стороны, влияло 
на человека, с другой - явля-
лось отражением тех морально-
э т и ч е с к и х  и  о б щ е с т в е н н о -
политических изменений, кото-
рые происходили в стране. И как 
сказал поэт, «Чувства добрые я 
лирой пробуждал». Такие филь-
мы, как «Доживем до понедель-
ника», «В бой идут одни старики», 
«Калина красная», «Баллада о 
солдате», оказали влияние на 
меня, на мою жизнь, на мое вос-
приятие мира, открыли во мне 
что-то, чего не было до их про-
смотра. Лучшие ленты - те, кото-
рые учат. Но учат не менторски и 
нудно, а своей внутренней силой. 
Кино как способ продвижения 
идей и моральных ценностей 
свое влияние все-таки сохраня-
ет. Можно спорить, что сегодня 
таких фильмов мало, но они есть. 
Фильмы, заставляющие думать, 
фильмы для души и для ума.

Энциклопедические знания,  
тысячи просмотренных фильмов, 
неординарная точка зрения, непре-
ходящая любовь к кинематографу - 
как не пообщаться с таким челове-
ком в Год российского кино?

- Есть огромный пласт совет-
ского кинематографа, целый ряд 
выдающихся советских картин, 
которые будоражили душу и сня-
ты великолепно, но совершенно 
неизвестны молодежи и людям 
среднего возраста, - считает Игорь 
Игоревич. - Эти фильмы не по-
казывают по телевидению. Не так 
уж много передач, посвященных 
советскому кино. То есть огромный 
пласт культурной, духовной жизни 
остается для миллионов людей за 
кадром. Говорю о советском кино 
1950 - 70-х годов, считаю, что это 
практически то же самое, что и 
русская литература XIX века. То, 
что в обиходе называют крутой 
классикой.

недооцененное кино
- Очень любопытно, о каких 
фильмах идет речь?
- К самым недооцененным, на мой 

взгляд, относится замечательная 
лента «Минута молчания» Игоря Ша-
трова по повести Анатолия Рыбакова 
«Неизвестный солдат». Фильм, кото-
рый производит поразительное впе-
чатление своей внутренней силой. 
Он снят через 26 лет после окончания 
войны. Что такое настоящий подвиг и 
что такое память, почему дети и вну-
ки стали забывать о том, какой ценой 
люди заплатили за победу, - это глав-
ная тема картины. В ней есть один 
эпизод: одинокая старая женщина 
вспоминает о своем сыне. Актриса 
Лидия Ольшанская в 20-е годы игра-
ла в Тамбовском театре, потом ушла 
из профессии и фактически полвека 
была вне театра. Снялась впервые 
в этом фильме в 70 с лишним лет. 
Полторы минуты длится эпизод, а ее 
лицо и слова забыть невозможно. 

Абсолютный шедевр, на мой 
взгляд, - фильм Владимира Вен-
герова «Рабочий поселок». Всегда 
вспоминаю блестящую роль Татья-
ны Дорониной. В народе запом-
нились ее роли с «придыханием» 
- «Три тополя на Плющихе», «Маче-
ха». Но у меня такое ощущение, что 
именно в этом фильме она играет 
героиню, которая внутренне на нее 
похожа. Пожалуй, это единствен-
ный фильм, где роль Дорониной 
была не сыграна, а прожита. 

В том же 1965-м вышел фильм 
«Друзья и годы» Виктора Соколова, 
который называют самым «шести-
десятническим» в советском кино. 
Как и в «Рабочем поселке», здесь 
речь шла о репрессиях 30-х годов, 
и с той поры фактически оба филь-
ма нигде не показывались. Верну-
лись на рубеже 1980-90-х, но уже 

не производили впечатления на 
молодого зрителя. Получается, оба 
фильма прошли мимо нескольких 
поколений. Не разглядели...

Недооцененной считаю и вы-
дающуюся ленту - экранизацию 
повести Константина Симонова 
«Случай с Полыниным». Это один 
из лучших советских фильмов 
о любви. Суровый, лаконичный 
стиль Симонова накладывается 
на совершенно фантастическую 
игру Анастасии Вертинской, Олега 
Ефремова, Олега Табакова, Нон-
ны Мордюковой. Те, кто не видел 
эту военную картину, которая не 
столько о войне, сколько о любви, 
обязательно посмотрите.

Революцию 
СовеРшили женщины

- Ваш выбор фильмов меня 
очень удивил. Давненько я о 
них не говорила - с институт-
ских вгиковских времен. А как 
же Муратова, Герман, Ше-
питько, наконец, Тарковский? 
Именно их картины считались 
настоящим искусством. 
- Как можно обсуждать фильмы, 

которые нигде не показывают? 
Когда фильм удается? Когда он 

запоминается. Если посмотрите 
фильм «Минута молчания», бьюсь 
об заклад: вы не только не найдете 
в нем ни одного слабого места, но 
и в паре эпизодов слезинку смах-
нете. А это и есть шедевр. Если 
ты плачешь на фильме, значит, 
создатели достучались до твоего 
сердца. 

- А почему мы говорим именно 
о периоде 60-х годов?
- Советский кинематогаф в пе-

риод с 1956-го до середины 60-х 
сделал огромный скачок. Десять 
лет,  а  какая пропасть между 
фильмами! Как уловлены изме-
нения, произошедшие в жизни, 
насколько глубже проработаны 
характеры. Возьмем женские 
роли. Женщина была прежде 
всего боевым товарищем, кол-
легой по работе, но женское 
начало практически не находило 

Татьяна ФОМИНА

Хотите поговорить 
об истории кино, 
фильмах, актерах - 
лучше собеседника, чем 
председатель Счетной 
палаты Ульяновской 
области Игорь Егоров, 
вам не найти. 

Кадр из фильма «Рабочий поселок».  



Информация, реклама

Президент России подписал указ об ужесточении наказания за незаконное возбуждение уголовных дел в отношении  ►
предпринимателей. Так, за обвинение в тяжком преступлении силовиков могут теперь осудить на срок до 10 лет. 
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Среда / 21 декабря 2016 / № 51 

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской Фе-

дерации» квалификационная коллегия судей Ульяновской области 
объявляет об открытии вакансий на должности

- председателя Новоспасского районного суда 
ульяновской области - 1 ед.;

- заместителя председателя Новоспасского рай-
онного суда ульяновской области - 1 ед.;

- судьи Новоспасского районного суда ульяновской 
области - 1 ед.;

- судьи Радищевского районного суда ульяновской 
области - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка Радищевского 
района Радищевского судебного района ульянов-
ской области - 1ед.;

- мирового судьи судебного участка № 3 Барыш-
ского судебного района ульяновской области -  
1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи будут приниматься 
в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 20 января 2017 года включительно 
по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представляются 
документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Рос-
сийской Федерации». Заявления и документы, поступившие после 
указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться квалификационной 
коллегией судей Ульяновской области на заседании 26 апреля 2017 
года в 15.00.

телефон для справок (8422) 44-47-12

ИНфоРмацИоННое сооБщеНИе о пРИеме заявлеНИй 
о пРедоставлеНИИ земельНого участка

Комитет по управлению муниципальным имуществом и зе-
мельным отношениям администрации муниципального образо-
вания «Николаевский район» Ульяновской области сообщает о 
проведении торгов (аукциона) по предоставлению в аренду на 
49 лет земельного участка (категория земель - земли сельскохо-
зяйственного назначения, с разрешенным использованием - для 
сельскохозяйственного производства) с кадастровым номером 
73:09:032101:552, общей площадью 2 022 918 кв. м, располо-
женного по адресу: Рф, ульяновская область, Николаевский 
район, в 2500 метрах на запад от западной части села сухая 
терешка. 

Заявления принимаются в течение тридцати дней со дня вы-
хода публикации по адресу: Ульяновская область, Николаевский 
район, р.п. Николаевка, пл. Ленина, дом 1, каб. 210, в рабочие 
дни с 14 до 16 часов, тел. 88424723139.

Подробная информация размещена в сети Интернет на сайтах 
www.nikolaevka.ulregion.ru, www.torgi.gov.ru.

ИНфоРмацИоННое сооБщеНИе о пРИеме заявлеНИй 
о пРедоставлеНИИ земельНых участков

Комитет по управлению муниципальным имуществом и зе-
мельным отношениям администрации муниципального образо-
вания «Николаевский район» Ульяновской области сообщает о 
приеме заявлений в соответствии с Законом Ульяновской обла-
сти № 108-ЗО от 02.09.2015 года «О предоставлении земельных 
участков, находящихся в государственной или муниципальной 
собственности, в безвозмездное пользование на срок не более 
чем шесть лет гражданину для индивидуального жилищного 
строительства, ведения личного подсобного хозяйства или 
осуществления крестьянским (фермерским) хозяйством его 
деятельности в муниципальных образованиях Ульяновской об-
ласти» на предоставление в безвозмездное пользование на срок 
шесть лет КФХ земельных участков с кадастровыми номерами 
73:09:033001:1883, 73:09:033001:1884, категория земель 
- земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное ис-
пользование - для сельскохозяйственного производства. 

Заявления принимаются в течение тридцати дней со дня вы-
хода публикации по адресу: Ульяновская область, Николаевский 
район, р.п. Николаевка, пл. Ленина, дом 1, каб. 210, в рабочие 
дни с 14 до 16 часов, тел. 88424723139.
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Табынская икона 
в Ульяновске
андрей твоРогов

В пятницу в Ульяновск прибудет  
Табынская икона Пресвятой Богородицы  
с двадцатью частицами святых мощей. 
Знаменитый крестный ход уже обошел 
более 40 регионов России и 15 стран.  
В нашем городе святыня пробудет  
до 8 января.

- В Ульяновскую область мы прибыли еще 
в октябре, - рассказал «НГ» Георгий Ильиных, 
командир группы крестного хода с Табын-
ской святыней. - Мы побывали в воинских 
частях, школах, больницах вашего региона, и 
везде люди хотели прикоснуться к святыне, 
помолиться.

Табынская икона Пресвятой Богородицы 
была явлена на юге Урала в XVI и XVIII веке. 
В связи с многочисленными чудесами и ис-
целениями от чудотворного образа по указу 
государя и благословению Священного си-
нода казаки Оренбургского войска во главе 
со священнослужителями обносили икону по 
всей cвятой Руси, круглогодично - 71 год. 

В 1919 году крестный ход был расстрелян 
и разграблен. Икону чудом унес в Китай 
атаман Дутов, там во времена культурной 
революции она бесследно исчезла. По 
благословению Патриарха в 2010 году те 
же казаки возобновили и продолжили еже-
дневный круглогодичный крестный ход со 
срисованными копиями святыни. Возвра-
щение оригинала предсказывает владыка 
Иоанн Снычев в конце времен: «Радуйся 
Похвало Табынская, всего мира Надеждо и 
Утешение».

график пребывания иконы в приходах 
города ульяновска (симбирска): 

1. 23.12 -12.00 - храм В честь Воскресе-
ния Христова на кладбище по ул. К. Маркса.

2. 24.12 - 15.00 - храм Рождества Христо-
ва на ул. Российской, д. 121.

3. 25.12 - 12.00 - храм В честь Андрея 
Первозванного. 

4. 25.12 - 16.00 - храм В честь князя Вла-
димира на ул. Волжской, 50а. 

5. 26.12 - 10.00 - храм В честь Кира и 
Иоанна, ЦКГБ.

6. 27.12 - 10.00 - храм В честьТрех Свя-
тителей на ул. Гончарова, д. 30. 

7. 28.12 - 10.00 - храм В честь Алексан-
дра Невского на проспекте 50-летия ВЛКСМ, 
15а.

8. 29.12 - 9.00 - храм В честь Филарета 
Милостивого на ул. Полбина, д. 45а. 

9. 30.12 - 10.00 - монастырское подворье 
Архангела Михаила, м. Сергия.

10. с 31.12 по 8.01 икона будет пребы-
вать в церкви Андрея Первозванного.

«Банковский сектор Ульяновской 
области за 10 месяцев  
2016 года продемонстрировал 
положительную динамику:  
банки выдали кредитов на 
24,6% больше, чем в аналогич-
ном периоде прошлого года, 
растут и вклады населения», 
- сообщил управляющий 
отделением по Ульяновской 
области Волго-Вятского главного 
управления Центрального банка 
Российской Федерации  
Владимир Филимонов.

За 10 месяцев 2016 года банки 
выдали заемщикам Ульяновской 
области кредитов на общую сум-
му 128,5 млрд руб., что на 24,6% 
больше, чем годом ранее. Размер 
кредитного портфеля региональных 
заемщиков достиг 202,3 млрд руб. 
и, в отличие от общероссийской 
тенденции, продемонстрировал 
рост на 1,9% по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года, в 
т.ч. кредитный портфель предприя-
тий вырос на 2,4%, физических лиц 
- на 1,2%. При этом ипотечных кре-
дитов банки выдали на сумму 10,2 
млрд руб. (рост на 33,8%). Объем 
ипотечной задолженности вырос по 

сравнению с 1 ноября 2015 года на 
13,2% до 37,6 млрд руб.

Сумма просроченного долга 
региональных предприятий и орга-
низаций достигла 5,9 млрд руб. Ее 
доля в кредитном портфеле юри-
дических лиц и индивидуальных 
предпринимателей составила 4,9% 
(по России - 7,3%), сократившись 
на 0,5 п.п. Просроченные долги на-
селения по итогам января - октября 
2016 года составили 6,9 млрд руб. 
(8,3% общей суммы задолженно-
сти по кредитам населению).

К обслуживанию долга по ипо-
течным кредитам ульяновцы по-
прежнему относятся наиболее 
внимательно по сравнению с 
остальными видами кредитов: 
объем просроченной ипотечной 
задолженности по состоянию на  
1 ноября 2016 года составил всего 
лишь 0,8% от общего объема ипо-
течного портфеля.

Средства клиентов, привлечен-
ные всеми кредитными организа-
циями на территории Ульяновской 
области, в январе - октябре 2016 
года выросли на 19,6% до 145,6 
млрд руб., при этом вклады насе-
ления выросли на 13,2% до 105,8 
млрд руб., а депозиты ульяновских 
предприятий, напротив, снизились 
на 22,5% до 5,2 млрд руб.

В области отмечен  
рост кредитования

На верхней полке -  
на 40% дешевле
С 20 по 22 декабря 2016 года в рамках акции «Удачный 
вторник» пассажиры смогут оформить проездные докумен-
ты на верхние места купейных вагонов ряда поездов «ФПК»  
(см. таблицу ниже) по специальным ценам. Акция  
распространяется на поезда отправлением в период  
с 1 по 5 января 2017 года.

Список поездов формирования, участвующих в акции, 
приведен в таблице:

Номер поезда маршрут
009 Самара - Москва
021 Ульяновск - Москва 
039 Уфа - Москва 
049 Самара - Москва 
051 Пенза - Москва 
058 Йошкар-Ола - Москва 
093 Пенза - Москва 
115 Уфа - Москва 
207 Самара - Москва 
212 Тольятти - Москва

Специальный тариф не суммируется со скидками, 
применяемыми при оформлении проездных документов 
организованным группам пассажиров и организованным 
группам детей, а также при оформлении проездных до-
кументов по детскому тарифу, говорится в сообщении 
Куйбышевского филиала АО «ФПК».
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По мнению психологов, дарить подарки до наступления Нового года, даже вечером 31 декабря, не стоит -  ►
это разрушит ребенку ощущение сказки и таинства. Дед Мороз приходит в полночь!

Не бойся, Дед  
с подарками!

Андрей ТВОРОГОВ

О том, как спасти ребенка от 
психологической травмы на 
новогоднем празднике, и о том, 
почему нельзя манипулировать 
чудом, «Народной газете» 
рассказала ведущий специалист 
Центра коррекционной  
и семейной психологии  
Ольга Краковская.

Морозный защитник
- Дед Мороз действительно может 
стать причиной стресса у ребенка?
- Да, малыш может испугаться Деда 

Мороза. Если посыл мамы и папы поло-
жительный и сами родители настроены 
на праздник, ребенок будет в восторге 
от новогоднего чуда, но бывает и так, что 
взрослые не подготавливают ребенка. Вы-
ходит огромный, бородатый грозный старик 
с большой палкой, и малыш пугается его. 
Напугать, конечно, может не только сам Дед 
Мороз, но и, например, громкое музыкаль-
ное сопровождение. 

- Как подготовить малыша к празд-
нику?
- Подготовку следует начать за несколько 

недель. Нужно начинать рассказывать ребенку 
о празднике в виде игры, читать ему сказки. 
Так и проговариваются моменты, которые 
могут быть восприняты болезненно (громкий 
голос, большой посох). Если все сделать пра-
вильно, ребенок будет ждать этой встречи как 
чего-то невероятного. А если просто привести 
малыша на елку и сказать: «Читай стих» - мо-
жет быть травма. Особенно если ребеночек 
стеснительный, а родители его заставляют 
выступать перед аудиторией. Когда у ребенка 
не получается выступить, нужно сказать ему 
что-то вроде: «Ничего, на следующий год 
расскажешь, дедушка и так доволен просто 
потому, что ты постоял рядом с ним». В такие 
моменты ребенок испытывает страх, он бо-
ится, а его заставляют выступать. Это может 
отразиться на его взрослой жизни.

СтреСС на вСю жизнь
- Ребенок вырастет застенчивым  
из-за неудавшегося праздника?
- Ну, скажем так, травмирующий Новый 

год будет одним из факторов. Испугался 
здесь, испугался в детском саду при высту-
плении перед аудиторией, не подсказали, 
не помогли. Такие маленькие ситуации 
- даже одна ситуация! - могут изменить 
человеку жизнь. Став взрослым, ему будет 
сложно, например, выступать на конферен-
циях. Может так статься, что он будет гово-
рить перед аудиторией и подсознательно 
чувствовать тот страх, который испытал 
маленьким на новогодней елке возле Деда 
Мороза. Если человек сильный, он сможет 
преодолеть травмирующую ситуацию с воз-
растом. Но так бывает не всегда.

- Травмировать может и разрушение 
веры в Деда Мороза…
- Да, и чтобы ребенка не травмировать, 

фразу «Деда Мороза не существует» нужно 
говорить тогда, когда малыш придет к этой 
мысли в 10 - 12 лет, когда он дозреет и от-
ветит: «Мама, я знаю!». Иначе все ему будет 
казаться обманом, отношения с родителя-
ми будут испорчены. Проблемы начинаются 
и тогда, когда в семье два ребенка - один 
старше, другой младше. Первый ребенок 
подрос и не верит в сказки, а маленький 
еще верит. И они начинают соперничать за 
внимание. Старший ребенок походя может 
нанести психологическую травму млад-
шему, разрушить сказку, а чтобы этого не 
произошло, можно предложить ему попро-
бовать себя самого в роли Деда Мороза.

Стать волшебникоМ
- Ребенку - быть Дедом Морозом?
- Да! сделать своим сообщником, научив 

его делать сюрпризы младшему. Вместе 
подкладывать конфеты и подарки под елку. 
Привить состояние «Теперь ты вырос, так 
что ты тоже - волшебник». На самом деле 
быть добрым волшебником - мечта каж-
дого. Самому сделать красивый праздник, 
самому сделать магию. Проще говоря, 
когда ты маленький - ты веришь в чудо, а 
становишься старше - делаешь чудо.

- Но многие родители манипулируют 
чудом: будешь себя плохо вести - по-
дарков не получишь…
- Так делать нельзя ни в коем случае. Новый 

год должен быть для ребенка волшебством, а 
не наградой за конкурс в поведении. Подарок 
должен быть в любом случае. Шантажировать 

ребенка этим - большая ошибка. Такое вос-
питание привет к многочисленным стрессам 
в школе, к комплексам. Пусть малыш верит, 
пока ему хочется верить. Все равно он вы-
растет и столкнется с настоящей жизнью. Не 
надо ломать сказку в детстве, тогда вера в 
хорошее останется и через года.

- Чего еще должны избегать родители, 
чтобы не сломать ребенку праздник?
- Родители должны быть в хорошем на-

строении и сами верить в чудеса, которые 
происходят в новогоднюю ночь. Ребенок 
только тогда будет чувствовать себя ком-
фортно и хорошо, когда комфортно и хоро-
шо его родителям. 

- А тревогу и страх можно скрыть от 
ребенка?
- Нет. Даже если у вас в жизни проблемы, 

несмотря на новогоднюю ночь, нужно чест-
но сказать ребенку: «Я злюсь. Ты здесь ни 
при чем. Ты не виноват». И разобраться со 
своими проблемами, выместив свой негатив 
безопасным способом: побить при нем по-
душку, покричать в нее, перенести эмоцию 
из области чувств в область безопасных для 
ребенка действий. А потом общаться с ре-
бенком так же, как раньше общались. 

Новый год ребенку может испортить и 
наблюдение за скандалом между родите-
лями. Если ссора уже состоялась или про-
должается, то один из родителей должен 
немедленно остановить конфликт и сказать 
малышу: «Мы немного повздорили, ты не 
виноват». Помните: в ситуации, непонятной 
и неприятной ему, ребенок всегда чувствует 
виноватым именно себя. И если вы будете 
ссориться в новогоднюю ночь - праздник 
у малыша всегда будет ассоциироваться с 
чем-то неприятным, страшным, стрессовым. 
Пройдут годы, а ощущение сказки вернуть 
так и не получится. Так что берегите празд-
ник и делайте чудеса! А трудности, ссоры и 
вызовы пусть будут за бортом Нового года.

Ольга Краковская, ведущий специа-
лист Центра коррекционной и семейной  
психологии:
- Дарить ребенку следует только игрушки. 

Одежду или еду малыш не запомнит. Он запом-
нит только что-то яркое, с чем можно поиграть. 
Специалисты часто говорят, что ребенку следует 
дарить настоящие игрушки, а не электронные 
развлечения или гаджеты. На самом деле это 
заблуждение. Дарите и гаджеты, но помните 
о правилах «гигиены»: сделав такой подарок, 
нужно объяснить ребенку режим пользования 
им. К примеру, 15 минут смотришь с планшета 
мультики, 15 минут - отдыхаешь от него. Объ-
яснить, что пользоваться электронной игрой 

можно, например, два раза в день по полчаса. 
И так далее. Но гаджеты - для взрослых ребят. А 
что дарить маленьким?

- Ребенку до двух лет: объемную, большую 
игрушку, которая будет ездить или расклады-
ваться.

- От двух до четырех лет: средних размеров 
игрушку, требующую сообразительности, умею-
щую трансформироваться.

- От четырех до шести лет: головоломки, ло-
гические игры.

- От шести и далее: то, что нравится ребенку. 
Если любит мультики - мультяшных героев. 
Если ничего не приходит в голову - предложить  
написать дедушке письмо.

Рассказывать о Дедушке детям 
можно с трех - трех с половиной 
лет. Раньше не стоит - сказка не 
отложится в памяти, а только до-
ставит дискомфорт незнакомой 
обстановкой. А вот подарки стоит 
дарить в любом возрасте!

Что дарить ребенку?

В цирк, музей… 
или дома?
Всероссийский проект «Отдых с детьми» 
провел социологическое исследование, 
посвященное новогодним  
представлениям с детьми. 

Выяснилось, что большинство родителей 
предпочитают отмечать праздник со своими 
чадами на больших городских елках, а вот 
елки в музеях, напротив, не пользуются по-
пулярностью.

ПоМни о каМерноСти
Первыми по популярности в России для 

детей являются цирковые новогодние про-
граммы и елки каскадеров. Их предпочитают 
22% опрошенных мам. Правда, в Ульяновске 
таких праздничных мероприятий нет. К тому 
же с совсем маленькими детьми в цирк 
ходить не стоит - об этом говорят и сами 
работники индустрии развлечений.

На втором месте - большие городские 
елки с 20% голосов. В Ульяновске таких не-
сколько («НГ» писала о них подробно). На 
третьем месте - тематические елки (напри-
мер, в стиле стимпанка, научной фантастики 
и так далее). Их выбирают 12% опрошенных. 
Замыкают рейтинг камерные корпоративные 
елки (11%), ледовые или водные елки (9%) и 
елки в музеях (9%).

Какое мероприятие выбрать для своего 
ребенка? Ну, во-первых, чем младше ваш 
ребенок, тем камернее должно быть то пред-
ставление, которые вы для него подобрали. 
Если в празднике принимают участие много 
детей и звучит громкая музыка, а Дед Мороз 
разговаривает в микрофон - это станет для 
малыша стрессом. Оптимальное количество 
детей на первой елке двухлетнего ребенка 
- не больше 8 - 10 малышей. Трехлетнего - 
примерно 10 - 15 детей. А вот на популярные 
городские елки советуем идти с 5-6-летним 
чадом.

Помните: чем младше ребенок, тем слож-
нее ему просто сидеть, смотреть и следить 
за ходом событий. И тем предпочтительнее 
елка, в которой он будет не столько наблю-
дать за событиями на сцене, сколько играть 
и танцевать с героями представления. 

Продолжительность елки для самых 
маленьких детей может варьироваться от 
получаса до одного часа. Если меньше - все 
закончится слишком быстро, тем более 
многим детям бывает непросто включиться 
в происходящее сразу. Если дольше часа - 
дети, скорее всего, устанут и могут начать 
капризничать.

доМа луЧше
Впрочем, большинство родителей все-

таки предпочитают проводить праздник 
с детьми дома. А перед этим совершить 
небольшое путешествие по городу, чтобы 
ребенок почувствовал приключение, полю-
бовался сверкающими витринами, наряжен-
ными елочками, покатался с горки. 

Праздник дома лучше встречать в не 
слишком шумной компании и без незна-
комых ребятам людей. Если ребенку уже 
около 2 лет - он полноценный участник 
торжества, и с ним можно изготавливать 
новогодние поделки: украсить комнату и 
елку гирляндами, дождиком, самодельны-
ми ажурными снежинками, фонариками из 
цветного картона.

Если у вас дома собирается компания 
ребятишек, позаботьтесь, чтобы у них был 
свой уголок для игр и праздничный стол. 
Праздник, наверняка, не обойдется без игр 
и конкурсов (они даже важнее, чем празд-
ничный стол), поэтому для всех участников и 
тем более победителей приготовьте заранее 
поощрительные сувениры. 



Будь здоров!

На начало этой недели в Ульяновской области ОРВИ болели 8 389 человек, гриппом -–20 человек. И тот, и другой  ►
показатели ниже эпидемиологического порога, но все же в 38 классах 15 школ Ульяновска введен карантин. 
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Опасное угощение
праздника себя мыслью: «Я сейчас что-то 
съем, а потом в меня курочка не влезет». 
Например, фрукты за час до застолья есть 
не только можно, но и нужно! А курочку 
утром поедите. 

Но если ароматы гуся или курицы из ду-
ховки соблазняли вас весь вечер, тогда вам 
просто необходимо вспомнить о чувстве 
меры. Горячее у нас принято подавать по-
сле боя курантов. А стало быть, до того как 
подадут благоухающее блюдо, не налегайте 
на салаты и холодцы. 

Отдельно стоит дать совет людям, кото-
рые страдают заболеваниями желудочно-
кишечного тракта. Чаще всего врачи дают 
им рекомендации в стиле: «Нельзя жирное, 
жареное, соленое, копченое, шоколад». 
Есть те, кто эту диету соблюдает, но по-
падаются и такие, кто игнорирует. Так вот 
- отказ от диеты в новогоднюю ночь может 
быть для вас чреват не только проблемами 
с животом, но и попаданием в больницу. Так 
что ограничьте себя фруктами и овощными 
салатами. 

Пресное со сладким
Не пить в новогоднюю ночь - это такой 

же нонсенс, как съездить в Париж и не по-
смотреть на Эйфелеву башню. Но помните, 
что пить надо в меру и напитки выбирать 
с умом. Лучше всего справляется с кало-
риями сухое красное вино - оно содержит 
ферменты, помогающие желудку расще-
плять пищу. Если вам ближе напитки по-
крепче, то делайте на их основе коктейли 
с добавлением натурального сока. Напри-
мер, коктейль из виски с яблочным соком 
будет очень уместен к новогодней трапезе, 
так как виски, по утверждению знатоков, 
единственный напиток, не вызывающий 
похмелья, а яблочный сок богат витами-
нами и кислотами, так необходимыми нам 
в эту ночь.

На праздничных столах у нас стоят 
лимонады, соки и компоты. Во всех этих 
напитках содержится большое количе-
ство сахара. Настолько большое, что 
организм не в силах выделить нужного 
количество инсулина для регулирова-
ния уровня сахара. Если утрировать, то 
это можно назвать маленьким сахарным 
диабетом. 

Второй эффект от сладких напитков - 
усиление аппетита. То есть чем больше вы 
пьете лимонад, тем сильнее хотите есть и 

запиваете съеденное лимонадом. И снова 
хотите есть. И так до тех пор, пока уже не мо-
жете ни есть, ни пить, а пыхтите, поглаживая 
себя по животу. 

Чтобы этого не было, врачи рекоменду-
ют запивать праздничные блюда простой 
питьевой водой. Правда, как показывает 
практика, это самый игнорируемый людьми 
совет. 

Время конфет
И, конечно же, когда речь идет о Новом 

годе, нельзя не упомянуть о детях. В эти 
дни они получают огромное количество 
конфет и прочих сладостей. А на ново-
годнем столе они налегают на торты, за-
пивая их, естественно, лимонадом. Просто 
праздник! Последствия его, конечно же, 
не заставляют себя ждать. У детей начи-
наются проблемы не только с животом. От 
избытка сладостей может начаться аллер-
гическая реакция. 

Выход из этой ситуации прост - угощай-
те ребенка сладостями в виде фруктов. 
Ваши дети вряд ли откажутся от груш, 
бананов, яблок и мандаринов. Также 
конфеты можно заменить сухофруктами, 
которые сейчас заворачивают в празд-
ничные упаковки, не менее яркие, чем у 
конфет. Так вы убьете двух зайцев. Во-
первых, фрукты куда полезнее шоколада 
и искусственных сладостей. А во-вторых, 
растительная клетчатка довольно долго 
переваривается, а стало быть, у ваших 
детей не будет большого желания кусоч-
ничать и портить себе желудок. Кстати, 
взрослым тоже лучше поесть фрукты, а не 
доедать позавчерашний оливье. Здоровее 
будете. 

Избежать диабета
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дмитрий медВедеВ 

ПоВедал  
о ноВогоднем меню

Премьер-министр России рассказал в 
программе «Итоги недели» на НТВ, чем 
он накроет новогодний стол. По словам 
Дмитрия Медведева, он включит в свое 
праздничное меню продукты отечествен-
ного производства с самых новых отече-
ственных предприятий.
«На моем новогоднем столе обязательно 
будут и рыба, и мясо, и овощи, которые 
произведены в нашей стране, причем 
на тех предприятиях, которые были соз-
даны буквально в последние несколько 
лет», - заявил он в интервью Ираде Зей-
наловой.

Иван СОНИН

Что нужно есть и пить в новогоднюю ночь, чтобы утром не было 
мучительно больно. 

Ежегодно в праздничную ночь и последую-
щие выходные дни врачи получают множе-
ство звонков, связанных с тяжелыми послед-
ствиями переедания и пищевого отравления. 
Впрочем, для Нового года это закономерно, 
так как столы ломятся от изобилия. Причем 
выбор блюд и напитков не всегда оказывает-
ся правильным, что и приводит к панкреати-
ту, холециститу и гастриту. 

Чтобы не страдать от переедания, рас-
стройства желудка, отравления, пищевой 
аллергии или похмелья, к выбору продуктов 
и напитков, а также приготовлению блюд 
стоит подойти с особой тщательностью,  
напоминают медики.

не грех Перекусить
Фраза «Не трогай, это на Новый год!» 

известна, пожалуй, всем. С такими сло-
вами мама или жена бьют детям и мужьям 
по рукам, не давая перекусывать перед 
застольем. А зря! Потому что перекус 
перед праздничным ужином поможет не 
объесться. Хотя врачи рекомендуют есть 
в этом случае не колбасу или канапе, а 
суп или овощной салат. Да и вообще по-
старайтесь 31 декабря не переключаться 
на предпраздничный режим. Завтракайте, 
обедайте и ужинайте как обычно. И уж ни в 
коем случае не останавливайте за час до 



Спорт

Ульяновский биатлонист Юрий Шопин выиграл серебряную медаль в индивидуальной гонке на 20 километров   ►
на этапе Кубка IBU в Австрии. Быстрее ульяновца пробежал только француз Антонин Гигонна.

Среда / 21 декабря 2016 / № 51 29Народная газета

Игорь ВОЛГИН

Матч 14-го тура 
чемпионата России 
по хоккею с мячом, 
в котором «Волга» 
встречалась с кировской 
«Родиной», пришелся на 
памятную дату в истории 
ульяновского хоккея. 
16 декабря 1956 года 
ульяновская команда 
мастеров «Динамо» 
сыграла первый матч  
в Высшей лиге 
чемпионата страны.  
С 1959 года команда стала 
называться «Волга».

Точка на карТе
Немного истории. Ульянов-

ские хоккеисты вышли на все-
союзную арену после Великой 
Отечественной войны. Команды 
«Динамо», «Зенит», «Спартак», 
«Торпедо» принимали участие в 
розыгрышах Кубков и первенств 
СССР, РСФСР и ВЦСПС.

Как напоминает официаль-
ный сайт ХК «Волга», в сезоне 
1955 - 1956 годов Ульяновск 
на всесоюзной арене пред-
ставляла команда «Торпедо». 
Завоевав второе место в фи-
нальном турнире, она получила 
заветную путевку в класс «А». 
После чего «Торпедо» укрепили 
сильнейшие игроки другой го-
родской команды - «Динамо», 
и в главном дивизионе чемпио-
ната СССР в декабре 1956 года 
появилась фактически сборная 
Ульяновска, выступавшая уже 
под флагом «Динамо».

По календарю первые матчи 
IX чемпионата СССР, в котором 
участвовали 12 команд, улья-
новцы проводили в Москве, 
куда команда отправилась за 
три недели (!) до первой игры. 
До стартовой игры динамовцы 
тренировались, провели шесть 
контрольных матчей. 60 лет на-
зад, 16 декабря, малоопытное 
ульяновское «Динамо» вышло 
на ледовый бой с тезкой - мо-
сковским «Динамо». В то время 
это была одна из сильнейших 
команд страны. Гости проиграли 
со счетом 8:0. Но с той поры на 
карте русского хоккея с мячом 
появился Ульяновск.

Первые 20 матчей ульяновское 
«Динамо» сыграло в Москве, а 
два последних - в Ульяновске. 
Представляете: болельщики 
города собрали подписи под 
письмом во Всесоюзную феде-
рацию хоккея с мячом с прось-
бой разрешить нашей команде 
провести несколько игр на роди-
не. Удалось договориться только 
о двух последних матчах. Но 
ажиотаж был неведомый совре-
менным болельщикам, которые 
так любят критиковать «Волгу». 
Кстати, в том чемпионате улья-
новцы заняли 10-е место.

Обязательно напомним имена 
ульяновских динамовцев: Петр 
Булдаковский, Михаил Волков, 

Борис Герасимов, Николай Го-
сподчиков, Николай Гунин, Вале-
рий Егоров, Владимир Еремин, 
Лев Ефремов, Виктор Ланцов, 
Василий Лацейко, Георгий Ло-
сев, Аркадий Николаев, Геннадий 
Ожев, Олег Охонский, Григорий 
Петров, Олег Плотников, Вла-
димир Саботницкий, Николай 
Фокин, Евгений Чибиряев, Юрий 
Широков, Сергей Эдукарьянц. 
Старший тренер Лев Корчебо-
ков, тренер Василий Куров.

Динамовцы провели в чемпи-
онатах СССР три сезона. К кон-
цу 50-х годов ведущие позиции 
в ульяновском хоккее с мячом 
заняла команда завода имени 
Володарского «Волга». И было 
принято решение об участии 
в турнире команд класса «А» с 
сезона 1959 - 1960 годов имен-
но «Волги», в которую перевели 
сильнейших игроков «Динамо». 
Такая вот история.

Двойки, чеТверки  
и пяТерки

А как продолжет творить 
историю нынешняя «Волга»? 
После 14 туров команда, на-
брав 31 очко, по-прежнему 
возглавляет турнирную таблицу 
в западной группе, опережая 
на одно очко архангельский 
«Водник». У «волжан» больше 
всего забито мячей - 70. Лучше 
результат только у лидера вос-
точной группы хабаровского 
«СКА-Нефтяника» - 36 очков и 
105 забитых мячей.

В среднем на матчи «Волги» 
приходят две тысячи зрителей. 
Победы, конечно, радуют. Но 
сам факт, что после кругового 
турнира все набранные очки 
«сгорают», делает первый круг 

этакой разминкой перед глав-
ными битвами и, безусловно, 
влияет на посещаемость игр.

Что касается поединков с 
«Родиной» (кстати, в судейской 
тройке работали шведские ар-
битры Никлас Скуг и Александр 
Соренсен), в них хозяева про-
должили победную домашнюю 
серию, хотя матчи были упорны-
ми (впрочем, вполне ожидаемо) 
и заставили поволноваться зри-
телей. По ходу первой встречи 
гости дважды вели в счете, и 
лишь во втором тайме в течение 
пяти минут Максим Пахомов, 
Игорь Ларионов и Владислав 
Кузнецов довели счет до по-
бедного - 5:3.

Интересно, что при этом глав-
ный тренер «Волги» Вячеслов 
Манкос в протоколе поставил 
всем игрокам двойки, только 
вратарь Антон Ахмеров удо-
стоился четверки, а вот главный 
тренер «Родины» Игорь За-
госкин оценил игру всех своих 
подопечных на пять. Право же, 
стоит задуматься: так ли просто 
будет двоечникам играть в сле-
дующем этапе чемпионата?

Во втором матче с «Родиной» 
первый тайм прошел безрадост-
но для болельщиков - соперники 
не забили ни одного мяча. При 
этом «волжане» не смогли реа-
лизовать семь угловых и исполь-
зовать численное преимущество 
(у гостей было три удаления). 
Второй тайм пошел поживее. 
Дубли на счету Кузнецова и 
Пахомова. Итог - 4:1. Отметим, 
что гости забили, когда Ахме-
рова сменил в воротах Дмитрий 
Атаманюк. Почти все «волжские» 
игроки исправили нехорошие 
отметки на четверки.

В понедельник и вторник 
«Волга» сыграла завершающие 
домашние матчи уходящего 
года с казанским «Динамо». 
Первая игра закончилась со 
счетом 4:4.

Такая рань...
Две цифры - 50 и 35. Это 

количество зрителей, пришед-
ших в «Волга-Спорт-Арену» 
на субботний и воскресный 
матчи «Волга-Черемшана» и 
нижегородского «Старта-2». Не 
думаю, что игры молодежных 
команд совсем уж не интере-
суют болельщиков. Но увы... 
Матчи начинались достаточно 
рано утром - в 8.15 и 7.45 (а 
по нижегородскому времени 
было еще на час раньше). Чест-
ное слово, лучше бы играли на 
«Труде» в нормальное время. 
Нормальное и для хоккеистов, 
и для болельщиков. Но Ледовый 
дворец - он ведь не только для 
хоккея, он востребован и для 
других мероприятий.

В обеих играх с нижегород-
цами наша молодежь одержала 
победу - 10:2 и 7:4. Отметим, 
что в первой встрече Александр 
Степанов забил три мяча, Артем 
Гареев и Дмитрий Тумаев - по 
два мяча. Во втором - трижды 
отличился Артем Гареев.

«Волга-Черемшан» с 11 очка-
ми занимает пятое место среди 
восьми команд. Возглавляют 
турнирную таблицу (вполне 
предсказуемо) красногорский 
«Зоркий» и сыктывкарский 
«Строитель».

В общем, история пишется 
на наших глазах. Если, конеч-
но, вы не ленитесь приходить 
на матчи.

Шестьдесят лет - 
с хоккеем
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Как вырастить 
чемпионов?
Иван ВОЛГИН

Олимпийский совет Ульяновской области 
- организация общественная. В чем суть 
ее работы? Она должна пропагандиро-
вать олимпийское движение, помогать 
в развитии регионального спорта и укреп-
лять спортивное сотрудничество.

Ульяновский совет, как и в других городах, 
живет по олимпийскому циклу. На днях про-
шло собрание, на котором подвели итоги его 
деятельности за 2013 - 2016 годы, избрали 
новый президиум (в него вошли руководи-
тели региональных спортивных федераций, 
спортсмены, чиновники) и его президента, 
обсудили изменения в уставе совета.

Региональный олимпийский совет был соз-
дан в 2009 году. Первым его руководителем 
был Назир Шамсутдинов. А с 2013 года совет 
возглавлял Владимир Лазарев, который на 
собрании сказал, что уступает дорогу моло-
дым. Он стал первым почетным президентом 
совета. А вот новым президентом едино-
гласно избран председатель региональной 
федерации дзюдо Олег Калмыков.

Он напомнил, что на Олимпиаде-2016 в 
Рио-де-Жанейро от Москвы выступали 85 
спортсменов, от Татарстана - 15, от Самары 
- 12, Пензы - 8, Саратова - 7, а от Ульянов-
ска - волейболистка Анна Малова и борец 
Инна Тражукова (представительница худо-
жественной гимнастики осталась в запасе). 
Еще факт: в истории ульяновского спорта 
только три олимпийских чемпиона - Виталий 
Константинов (греко-римская борьба), Вла-
димир Крылов (легкая атлетика) и Юрий За-
харевич (тяжелая атлетика) - и четыре брон-
зовых призера: Вячеслав Лампеев (хоккей 
на траве), Алексей Лезин и Сергей Казаков 
(бокс), Зафар Гулиев (греко-римская борь-
ба). В то же время у спортсменов Поволжья 
350 олимпийских наград.

Такая ситуация кажется новому прези-
денту весьма печальной. Это и определит 
стратегию работы совета под его руковод-
ством. «Мы доводим наших спортсменов 
до уровня мастеров и упускаем их в другие 
регионы, - сетует Калмыков. - Чтобы наши 
люди не уезжали, нужна консолидация всех 
участников олимпийского движения для соз-
дания комфортной спортивной среды». Для 
этого, по мнению Калмыкова, в том числе 
необходимо создание экспертных площадок 
для анализа ситуации, они выработают свои 
рекомендации, которые будут апробированы 
на практике. Например, нужно определить 
себестоимость олимпийской медали, по-
нять, что мешает сделать ульяновским 
спорт сменам полшага до пьедестала.

«Радость от избрания, конечно, присут-
ствует, но как подумаешь, какую кучу задач 
предстоит решить… Но ничего, прорвемся. 
Уверен, что у ульяновцев будут еще олим-
пийские чемпионы!» - говорит Олег Калмы-
ков. Очень хочется верить.

Конечно, на своих заседаниях члены со-
вета рассматривают различные проблемы, 
предлагают пути их решения. Но механизмы 
реализации всех этих инициатив находятся у 
органов исполнительной власти, в том числе 
спорткомитетов муниципальных образова-
ний, министерства физической культуры и 
спорта Ульяновской области. Не случайно 
на собрании прозвучало предложение о 
сотрудничестве олимпийского совета с ми-
нистерством физкультуры и спорта региона. 
Президент и министр, которые не раз крити-
ковали друг друга по спортивным вопросам, 
пообещали найти консенсус, работать в 
связке, а не в противостоянии.



Отдохни

Премьерой фильма «Загадай желание» открылся новый цифровой кинозал в Сенгилее. До конца декабря  ►
заработают подобные залы в Новоульяновске,  Карсуне,  Кузоватове,  Новой Малыкле, Новоспасском.
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Овен
Рекомендуется заняться домашними делами, 
направить энергию на решение семейных 

вопросов. Вы можете начать ремонтные работы или 
приобрести полезные вещи для дома. Не совершайте 
резких поступков и не навязывайте свое мнение лю-
бимому человеку. 

Телец 
Будьте осторожны на дорогах - велик риск 
аварий. Время благоприятно для интеллекту-

альной активности, прохождения курсов и обучения, 
полезных для работы и собственного удовольствия. 
Усвоить новый материал сейчас будет проще, чем 
обычно. 

Близнецы 
Рекомендуется сосредоточить внимание на 
финансовых делах. Во взаимоотношениях 

с партнерами могут быть сложности. Это касается 
как деловых, так и личных связей. Возможны много-
численные споры. Договориться в это время будет 
непросто. 

Рак 
Раки смогут заявить о себе, привлечь вни-
мание к своей персоне. В вопросах работы 

и взаимодействия с коллегами возможны резкие, 
кардинальные перемены. Также велик риск травм и 
переутомления. Соблюдайте умеренность в физиче-
ских нагрузках. 

Лев 
Берегите дыхательную систему, не забывайте о 
профилактике, принимайте витамины. Заболе-

вания могут быть связаны и с неумеренностью, неосто-
рожностью, перенапряжением и переутомлением. Эти 
причины могут приводить к травмам, головным болям. 

Дева 
Высокие доходы в основном будут приходить к 
тем, кто проявляет творчество в своей работе. 

Увеличивается вероятность получения выигрышей, 
подарков и приобретения выгодных связей. Из вещей 
лучше покупать то, что делает вашу жизнь красивее. 

Весы 
Кто-то сейчас почувствует прилив сил и даже 
их избыток, а у кого-то возможна вялость, за-

торможенность, резкие колебания аппетита. Увеличен 
риск приобретения лишних объемов тела, таким свое-
образным способом ваш организм готовится к зиме. 

Скорпион
Неблагоприятный период для вас, энергия 
постепенно иссякает. Беспричинная раздра-

жительность, чувство одиночества, усиление тяги 
к вредным привычкам могут свидетельствовать не 
о каких-то жизненных проблемах, а о проблемах со 
здоровьем. 

Стрелец 
Возможны колебания энергетики. Силы нужно 
расходовать экономно, избегать ненужных 

волнений и вредных привычек. Наиболее значительный 
вред в это время приносит курение. У вас сильнее мо-
жет проявиться склонность к излишествам в питании. 

Козерог 
В финансовых делах вам лучше надеяться на 
свою разумность. Чужие советы, касающиеся 

денежных и имущественных вопросов, могут оказать-
ся бесполезными или даже вредными, ведущими к 
конфликтам. Практическая помощь со стороны мало-
вероятна.

Водолей 
Вероятны конфликты с сослуживцами, началь-
ством, подчиненными. Но если урегулировать 

конфликты вовремя, то дела пойдут успешно и никаких 
потерь вы не понесете. Самые большие финансовые 
затруднения могут быть связаны с невнимательно-
стью. 

Рыбы 
Опасайтесь азартных игр и финансовых аван-
тюр, удача здесь очень коварна. Неплохо, 

если у вас есть склонность к занятиям искусством 
или рукоделием, тогда ваше хобби тоже может при-
нести доход. Благоприятное время для различных 
приобретений.

Дом киноàАстрологический прогноз с 21 по 27 декабря

Год российского кино за-
вершается. Но разве можно 
ставить точку? Как говорится, 
съемки продолжаются.

Интересно, на какие фильмы 
вдохновил наших режиссеров ухо-
дящий 2016-й? Официальный сайт 
Года российского кино определил 
несколько самых ожидаемых, 
крупнобюджетных и амбициозных 
отечественных картин 2017-го. 

Любопытно, что среди них две 
ленты на космическую тему. «Вре-
мя первых» Юрия Быкова расска-
жет историю полета космонавтов 
Алексея Леонова и Павла Беляева, 
состоявшегося в 1965 году. Чело-
век впервые вышел в открытый 
космос. В то время сообщали: 
Леонов благополучно вернулся на 
корабль. Но в реальности это была 
мучительная и рискованная про-
гулка в открытый космос. Фильм 
«Салют-7. История одного подви-
га» Клима Шипенко тоже основан 
на реальных событиях - сложном 
полете космонавтов Владимира 
Джанибекова и Виктора Савиных 
к станции «Салют-7» в 1985 году. 
Корабль, находящийся на орбите 
в беспилотном режиме, неожи-
данно перестает отвечать на сиг-
налы с Земли... 

Поклонников творчества Федо-
ра Бондарчука ждет «Притяжение». 
Режиссер определил жанр фильма 
как романтическая фантастика. В 
Москву прилетели инопланетяне, 
и занесло их не куда-нибудь, а в 
Чертаново, где свои порядки и 
свои нравы. Найдут ли пришельцы 
с чертановцами общий язык?

Фильм Алексея Учителя «Матиль-

да», еще не выйдя в прокат, успел 
наделать шума аж среди депутатов 
Госдумы. Сюжет картины - роман 
императора Николая II со знаме-
нитой балериной Матильдой Кше-
синской. И хотя фильм основан на 
реальных событиях, православные 
активисты потребовали его запре-
та, чтобы не бросать тень на царя.

Не угасает интерес и к россий-
ской истории. Фильм «Легенда о 
Коловрате» Ивана Шурховецкого 
- историческое фэнтези на тему 
XIII века. Русь раздроблена и вот-
вот падет на колени перед ханом 
Золотой Орды Батыем. Захват-
чики не встречают серьезного 
сопротивления. И лишь один 
воин бросает им вызов - рязан-
ский витязь Евпатий Коловрат.

Думается, заинтересуют зри-
телей и другие фильмы: «Довла-
тов» Алексея Германа-младшего, 
«Большой» Валерия Тодоровско-
го и «Рай» Андрея Кончаловского, 
две «Анны Каренины» - Карена 
Шахназарова и Юрия Грымова, 
«Путешествие в Китай: тайна Же-
лезной маски» Олега Степченко, 
в которой вместе с российскими 
актерами снимались Арнольд 
Шварценеггер и Джеки Чан. Вы-
бирайте. Смотрите.

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА

На любой вкус

Кроссворд «Экватор» конкурс «НГ» +

ответы на кроссворд от 30 ноября
По горизонтали: 2. Ипотека. 7. Анод. 8. Роща. 9. Оттенок. 

10. Балл. 12. Акри. 15. Сноха. 18. Гумно. 19. Марал. 20. Столб. 
21. Мазок. 22. Арбуз. 23. Ахилл. 26. Тина. 29. Иния. 31. Гал-
стук. 32. Юнга. 33. Ритм. 34. Растяпа.

По вертикали: 1. Анка. 2. Идол. 3. Октан. 4. Евнух. 5. Арка. 
6. Ящур. 10. Бегемот. 11. Лимузин. 13. Карабин. 14. Иллю-
зия. 15. Соска. 16. Овощи. 17. Амбал. 24. Холмс. 25. Лютня.  
27. Июнь. 28. Агар. 29. Икра. 30. Истр.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. 
Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс 
«НГ» или приносите в редакцию лично. Правиль-
но ответившему - приз от телекомпании «ТНТ». 
Ответы принимаются до 1 января (по штемпелю). 

По горизонтали: 1. Шов, соеди-
няющий Северное и Южное полуша-
рия. 7. Тайные, скрываемые подроб-
ности. 10. Вздор, пустяки, нелепость.  
12. Отказ от работы. 13. «Делохрани-
тель». 14. Вымещение накопившей-
ся злобы. 15. Город и порт во Фран-
ции. 16. Неотъемлемый атрибут Деда 
Мороза. 18.  Книга репродукций.  
19.  Природа, действительность.  
21. Наука о языке. 22. Порочащая ложь.

По вертикали: 2. Государство в Север-
ной Америке. 3. Корабль, приплывший в 
Колхиду за золотым руном. 4. Суша, окру-
женная водой. 5. Напарник по пьянству.  
6. Складная кровать. 8. Рабочий стол сле-
саря. 9. С его помощью пилот управляет 
элеронами и рулями высоты. 11. Город в 
Голландии, в котором есть «Дом Дьяво-
ла». 12. Бык прерий. 16. Представитель 
народа Азии. 17. Холодное оружие.  
20. Столица Украины.

Викторина «Танцы»

Смотрите шоу “Тан-
цы” каждую субботу в 
22:30 на канале ТНТ

Правильно ответил  
на вопросы викторины  

от 30 ноября  
 В.В. Нестеров (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

1. Как называется танцевальная 
команда, которая открывала кон-
церт?
а) Red Bro;
б) Red Rock;
в) Red Haze.
2. Кто стал лидером голосования 
в команде Егора?
а) Ирина Кононова;
б) Кейко;
в) Стас Литвинов.
3. Чем Баина и Варя месили тесто 
для капкейков? 
а) Попами;
б) Коленями и локтями;
в) Лопатками.

4. Что за огромный предмет на-
висал над танцующими Ирой Ко-
ноновой и Димой Щебетом?
а) Пила;
б) Нож;
в) Молоток.
5. С кем из хореографов танцевал 
Михаил Зайцев? 
а) С Алексеем Карпенко;
б) С Катей Решетниковой;
в) С Мигелем.
6. В образе кого выступала Настя 
Волкова?
а) Белоснежки;
б) Луны;
в) Кармен.

ответы  
на викторину  
от 30 ноября

1 - б, 2 - в, 3 - а, 
4 - б, 5 - а.



Афиша

«Новогоднюю операцию» по поиску золотого яйца подготовил для маленьких гостей музей И.А. Гончарова. Принять в ней  ►
участие вместе с юным Ваней Гончаровым и Дедом Морозом можно будет с 23 по 30 декабря и со 2 по 8 января. (6+)
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В этот день главным прогнозистом была 
желтогрудая птичка.

21 декабря - Потапий. В какое время дня 
начинала кричать синица, такой быть и погоде 
в ближайшие дни. Если утром - будут морозы, 
если вечером - завьюжит. 

22 декабря - Анна зимняя. Самый короткий 
день в году. Считалось, что на него нечисть бро-
дит. А вечером нежелательно было выходить из 
дома, чтобы не было беды. 

23 декабря - Мина. Если болели глаза, то в 
этот день их нужно было обтереть снегом. Счи-
талось, что святой Мина поможет в исцелении. 

24 декабря - Данила. Если солнце с от-
светами по бокам, то жди морозов до Рож-
дества. 

25 декабря - Спиридон Солнцеворот. 
Солнце на лето поворачивается. Для того чтобы 
солнышко окрепло, жгли костры. А дома пекли 
калачи, на которых рисовали косой крест - сим-
вол солнца. 

26 декабря - Евстрат. Какова погода на 
Евстрата, таким будет и январь. А погода в сле-
дующие 11 дней говорила о том, какими будут 
остальные 11 месяцев. 

27 декабря - Филимон. Если снежно и вет-
рено, то летом будет богатый урожай. 

народный календарьà
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- Что-то твоего друга давно не видно. Вы же 
были с ним не разлей вода.

- Злая ведьма заколдовала его и держит в 
заточении.

- Женился?
- Да.

«Что-то 16-й год не задался, 17-й определен-
но должен быть лучше», - наивно думали люди 
ровно сто лет тому назад.

На улице гололед. Мечта о том, что все 
мужчины будут у моих ног, начинает осущест-
вляться. Пока сходила в магазин, двум помогла 
встать, а с одним даже полежала!

- Семочка, щастье мое, мы с папой подарим 
вам на свадьбу трехспальную кровать.

- Мама, зачем нам трехспальная?
- Семочка, неужели ты думаешь, шо мама 

таки бросит тебя одного с чужой женщиной?!

Актуальное напоминание: чем дороже Новый 
год встретишь, тем беднее проживешь январь.

Жена говорит мужу:
- С этого дня ты будешь забирать сына из 

садика. Я сегодня чуть со стыда не сгорела! 
Пришла комиссия из районо. Дети ужинали. 
Воспитательница спрашивает: «Что надо ска-
зать, ребята?». Все дружно поздоровались, 
а наш оболтус выскочил из-за стола да как 
заорет: «Проходите, гости дорогие! Водку пить 
будете?».

Составил список новогодних подарков и 
решил, что разругаться со всеми намного де-
шевле.

- Изя, сыночек, тетя Света угостила нас до-
машними пельменями, иди покушай!

- Мама, но ты же всегда говорила, что пель-
мени - это не кошерная еда!

- Изя, запомни, еда делится на кошерную и не 
кошерную, только когда мы ее покупаем сами. 
Если нам дарят еду, то она всегда кошерная.

Настоящий кот даже из самого дальнего за-
кутка квартиры слышит, как на кухне открыва-
ется холодильник.

Заходит в бар рекламщик, менеджер, пере-
водчик и журналист, а бармен говорит: 

 «Что, Антоха, четыре диплома, а работы все 
нет, да?»

народный анекдотà

Спектакли

Синичкин день

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОСнОвнАя СцЕнА

24 декабря, 18.00 - А. Коровкин «Тетки 
в законе» (детективная комедия, 16+).

25 декабря, 18.00 - Н. Ворок «Палата 
бизнес-класса» (комедия, 18+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

23 декабря, 18.00; 24 декабря, 17.00 
- «Браво, театр!» (концерт-шоу капуст-
ник, 18+).
С 20 декабря по 8 января - новогодние 
представления для детей (3+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

21 - 27 декабря, 10.00 , 12.30, 15.00 
- новогодние детские представления: 
спектакль «Лисчичка-сестричка» (0+).

Концерты

22 - 27 декабря, 11.00, 14.00, 17.00 
- «Мама, папа, братья ГРИММ» (по мо-
тивам сказок братьев Гримм, 6+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

22 - 27 декабря, 11.00, 15.00 - «Елка в 
Ленинском мемориале» (увлекательное 
путешествие за Новым годом в Тридеся-
тое царство, 0+).

Малый зал (Общественно-
политический центр, 3-й этаж)

22 декабря, 18.30 - JAZZ STANDARTS 
(московская джазовая певица Марина 
Волкова и джаз-ансамбль «Академик-
Бэнд», 6+).

24 декабря, 17.00 - «С запада на вос-
ток» (вечер с классической гитарой, ги-
тарист и педагог, лауреат международ-
ных конкурсов Евгений Финкельштейн 
(Москва), 0+).

25 декабря, 17.00 - концерт «О люб-
ви… Оперетта и не только» (вместе с 
УГОРНИ в концерте примет участие 
гость программы - Владимирский рус-
ский оркестр. Музыканты вступят в 
«диалог», в котором каждый коллек-
тив скажет свое неповторимое, яркое 
праздничное «слово», 0+). 

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

22 декабря, 16.00 - межнациональный 
Новый год «Мы единое целое» (0+).

23 - 27 декабря, 11.00, 14.00 - мюзикл 
на новогодний лад «Про козу и семерых 
козлят» (0+).

25 декабря, 17.00 - танцевальный кон-
курс импровизации «Станцуй мелодию 
кино» (0+).

Евангелическо-лютеранская 
церковь св. Марии
(ул. Ленина, 100) 

23 декабря, 18.30 - рождественский 
концерт органной музыки (6+).

Центр татарской культуры
(пр-т Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

21 декабря, 10.00 - праздник, по-
священный дню рождения пророка 
Мухаммеда-Маулид (0+).

 (юные посетители увидят, как празднова-
ли Новый год в нашей стране в прошлом 
столетии, а старшему поколению будет 
приятно вспомнить свое детство. Гости 
смогут увидеть и вспомнить, как украшали 
новогоднюю елку в советские времена, на 
ней будут представлены игрушки 1950-х, 
70-х, 80-х и 90-х гг., (0+).
25 декабря, 16.00 - новогоднее театра-
лизованное представление «Новогодний 
рецепт волшебства» (0+).

Музей народного творчества
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1б, тел. 44-19-75)

24 декабря, 12.00 - предновогодняя 
ярмарка игрушек (0+).

23 декабря, 17.00 - новогодний 
праздник «У елки социализма»
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конкурсà

Присылайте нам свои  
фотографии на адрес: 
432017, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или 
на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

Звёзды искусства

Фотоснимок своей дочери Марины с группой «Песняры» прислала Елена Ежова.   
Знаменитый белорусский ВИА посетил наш город два года назад, выступал ансамбль 
в Ленинском мемориале.

На этой фотографии маленькая Ульяна с человеком-эпохой,   
актером Владимиром Зельдиным. Фотография  
была сделана 1 мая в Москве,  
Владимир Михайлович читал стихи Ивана Бунина.  
Легендарный актер театра и кино  
умер в октябре этого года.

Снимок с грозой ресторанов   
Еленой Летучей нам прислал  
Артем Петров. Звезда «Ревизорро» 
на его снимке, правда, совсем  
не суровая.

Ресторан «ГудЛанч» прислал    
фотографию знаменитой балерины, 
танцовщицы и общественного  
деятеля Анастасии Волочковой.

Читатели «Народной газеты» продолжают  
радовать своими фотографиями со знаменитостями.  
Времени принять участие в конкурсе  
«Дотянуться до звезды» у них осталось не так много 
- он завершится в последнем декабрьском номере. 
Ну а в этом выпуске - люди искусства: музыканты, 
телезвезда, актер театра и балерина.

Талант  
по-тьюторски
Андрей ТВОРОГОВ

Международный тьюторский центр сопро-
вождения одаренных детей открылся на 
базе Дворца творчества детей и молодежи.

Тьютор переводится как наставник. Сеть 
таких центров, занимающихся бесплатной 
поддержкой юных талантов, существует по 
всему миру, в Россию она пришла только в 
последнее десятилетие. 

Тьюторский центр «Потенциал плюс» 
станет в Ульяновске первым. Поддерживать 
таланты он будет,  создав индивидуальные  
образовательные программы. Сопрово-
ждение талантливых детей будут вести по 
направлениям «документальное», «олимпи-
адное», «абитуриентское» и «прочее». Сама 
образовательная программа включает в себя 
тренинги, курс на развитие нестандартного 
мышления, творческого воображения, а так-
же индивидуальные развивающие курсы.

 - Впервые проект был запущен на базе 
международной гимназии «Сколково» в 
Москве, - пояснила руководитель между-
народного тьюторского центра «Потенциал 
плюс» Галина Пазекова. - Мы ведем работу с 
воспитанниками всех направлений Ульянов-
ского Дворца творчества детей и молодежи. 
Например, мы вели сопровождение учащей-
ся Мариинской гимназии Анны Лещенко. 
В октябре ее междисциплинарный проект 
«Золотые пропорции» занял первое место 
и получил специальный приз в номинации 
«Социальный проект» на Международном са-
лоне изобретений и новых технологий «Новое 
время» в Севастополе. Сейчас обучением в 
центре охвачены десятки юных дарований. 
В дальнейшем мы планируем перейти на 
дистанционное обучение, чтобы и сельские 
ребята тоже имели возможность заниматься 
по-тьюторски.

Кроме того, учащиеся центра могут пройти 
курс подготовки к международному обуче-
нию и работе на английском языке. Для них 
предусмотрены международные программы 
с проведением skype-занятий с носителями 
иностранных языков.

Напомним, в Ульяновской области по ини-
циативе губернатора Сергея Морозова реа-
лизуется межведомственная комплексная 
программа «Ковровая дорожка» по работе с 
одаренными детьми и молодежью. 

- Поиск талантливых детей осуществляет-
ся на всех ступенях образования. Большая 
роль отведена дополнительному образова-
нию, которым охвачены более 75 процентов 
учащихся, - добавила первый заместитель 
председателя правительства Екатерина Уба. 
- Мы открываем новые кружки, в ближайшее 
время заработает первый региональный 
технопарк «Кванториум». 

КСТАТИ
Необходимость формирования центров 
поддержки юных талантов на уровне 
каждого субъекта РФ отметил в своем 
Послании Федеральному собранию пре-
зидент страны Владимир Путин: 
- В основе всей нашей системы образо-
вания должен лежать фундаментальный 
принцип: каждый ребенок, подросток 
одарен, способен преуспеть и в науке, и в 
творчестве, и в спорте, и в профессии, и в 
жизни. Раскрытие его талантов - это наша 
с вами задача, в этом - успех России.

За содержание 
рекламы  
ответственность  
несут рекламодатели.  
Письма, рукописи,  
иллюстрации  
не рецензируются  
и не возвращаются.  
TV-программа  
предоставлена 
ServiceTV.
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

Электротранспорт пустят  
по мосту? 

Мольбы жителей Заволжья, 
Засвияжья и других удален-
ных районов города наконец-
то были услышаны: админи-
страция Ульяновска обратила 
внимание на проблемы с 
общественным транспортом 
и даже испытала их на себе 
- в час пик чиновники управ-
ления дорожного хозяйства и транспорта сами попытались 
уехать в Новый город и поняли, что это не так-то просто.

проблема крупным планомà

При улучшении городской среды учтут мнение горожан

Более  ► 150 мероприятий прошло  
в районах Ульяновской области  
в рамках официального старта  
новогодних программ. 

  ► 12 школ отремонтировано  
в регионе за 2016 год.

  ► 1 525 представителей профсоюзов 
и членов их семей прошли в этом году 
оздоровление в санаториях области.

  ► 24 декабря на площади Ленина 
начнется новогодняя ярмарочная 
торговля.

На  ► 80 процентов сформирован  
коллектив федерального  
перинатального центра, открытие  
которого планируется весной 2017-го. 

новости одной строкойà
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Игорь УЛИТИН

Названа еще одна самая 
красивая деревня России. 
Жители Акшуата за красоту 
своего села благодарят… 
помещика Поливанова.

12 красивых
Конкурс на самую красивую деревню в 

регионе проводится уже второй год. На-
чало ему было положено в июне 2015-го, 
когда правительство Ульяновской области 
подписало соглашение с Ассоциацией 
самых красивых деревень России. На 
первый конкурс свои заявки подали только 
пять районов, самой красивой деревней 
2015-го было признано Никольское-на-
Черемшане, что в Мелекесском районе.

В этом году в адрес областного агентства 
по развитию сельских территорий пришло 
уже 12 заявок. Эксперты ассоциации «Са-
мые красивые деревни России» исследо-
вали каждое поселение, чтобы составить 
список наиболее живописных. Деревни оце-
нивались по многим критериям: эстетиче-
ским, архитектурным, историко-культурным, 
экологическим и другим. В частности, экс-
перты обращали внимание на количество 
и регулярность проведения праздников 
и ярмарок в деревне, знакомились с ее 
историей, ремеслами, оценивали фотоге-
ничность и то, насколько населенный пункт 
гармонично вписывается в окружающий 
пейзаж. В итоговый список вошли кузова-

товская Смышляевка, инзенское Оськино. 
А звание «Самая красивая деревня» до-
сталось Акшуату. В скором времени здесь 
установят памятный знак, подтверждающий 
его членство во Всероссийской ассоциации 
«Самые красивые деревни России».

Основателем бренда «Самые красивые 
деревни» является ассоциация «Самые 
красивые деревни Франции». Ее цель - со-
хранение и наилучшее использование на-
следия сельских населенных пунктов через 
увеличение их популярности, туристского 
потока и содействие их экономическому 
развитию.

В настоящее время почти 20 таких на-
циональных организаций по всему миру 
объединены в Федерацию самых краси-
вых деревень Земли. Ассоциация самых 
красивых деревень России была создана 
в 2014 году.

Дворянские Детища
Интересно, на что же туристы будут 

смотреть в Акшуате?
Несмотря на то, что в Акшуат мы отпра-

вились зимой, приехав туда, поняли - село 
свой статус получило не зря. Встречала 
нас покрытая инеем сосновая аллея - по-
жалуй, самая известная достопримеча-
тельность села. Многие ошибочно счита-
ют, что ее посадили по указу Екатерины II, 
но это не так.

Опоясывают село красивейшие хвойные 
леса. Окрестности Акшуата будто выдер-
нули из Сибири вместе с кусочком тайги 
и перенесли в центр Среднего Поволжья. 
Местные жители о своих лесах отзываются 
с непременным восторгом.

- Какая у нас красота! Какой воздух! А 
сколько летом грибов и ягод - пусть к нам 
все желающие едут, на всех хватит, - с 
сияющим лицом говорила нам местная 
жительница Вера Пищулина.

Правда, некоторые из акшуатцев под-
забыли, откуда здесь взялись эти леса, и 
искренне думают, что выросли они здесь 
сами. Но местные краеведы-то помнят, 
откуда в окрестностях Акшуата красивый 
бор, сосновая аллея и знаменитый едва 
ли не на всю страну дендропарк. Все это 
создал выдающийся созидатель конца XIX 
- начала XX века Владимир Поливанов.

- Да, леса, которые растут в наших 
окрестностях, - это дело рук Поливанова. 
Он был одним из первых в России, кто на-
чал заниматься лесоразведением. И он же 
начал собирать для нашего дендропарка 
редкие виды растений, - рассказывает 
заведующая Акшуатским краеведческим 
музеем имени Владимира Поливанова 
Вера Фомина. - Так что за то, что нас при-
знали самой красивой деревней, нужно 
говорить спасибо и ему.

Об Акшуатском дендрарии вообще нужно 
сказать отдельно. Это просто идеальное 
место для прогулок на природе, хоть ле-
том, хоть зимой. Дорожки в тени аллей, 
красивые мостики и деревья, многие из 
которых перевиты так, будто это сделал 
какой-то великан, создают впечатление не-
коей сказочной страны. Только создал ее не 
великий Гудвин, а барин Поливанов.

Лоза и крест
Одним из требований к самой красивой 

деревне было наличие какого-либо ремес-

ла. В Акшуате - это лозоплетение. Хотя, 
по правде говоря, оно едва не погибло. В 
конце XIX века основы этого ремесла тоже 
заложил Владимир Поливанов. Даже привез 
с Украины мастера Евгения Репку, для кото-
рого выстроил отдельный дом. Это здание 
до сих пор украшает одну из улиц села.

Но в конце XX века ремесло плетения из 
лозы стало угасать. Активно возрождаться 
оно начало в последние два года. Главны-

ми движителями этого возрождения стали 
Вера Фомина и ее дочь - заведующая от-
делом природы Ульяновского областного 
краеведческого музея Дарья Корепова. 
Но, надо сказать, и «Народная газета», 
пару раз писавшая об акшуатских пле-
тельщиках, тоже приложила руку к возрож-
дению ремесла. Так что в том, что Акшуат 
заслужил звание самой красивой деревни, 
есть и наша маленькая заслуга.

Сейчас плетельщики учат делать кор-
зины и прочие вещи местных школьников, 
плетут изделия в музее. А в скором време-
ни в подвале музея должна будет открыть-
ся мастерская, где учить ремеслу плетения 
смогут не только местных жителей, но и 
гостей Акшуата. Лозу для этих целей уже 
посадили в музейном дворе.

По словам главы администрации Ба-
рышского района Сергея Кочеткова, в 
планах у них вообще сделать дорожку к 
трассе, проходящей мимо села, и раз-
вернуть на ней ярмарку. Плетельщики про-
давали бы здесь изделия из лозы, а все 
остальные - ягоды, грибы, молоко.

- Допустим, человек остановится купить 
тех же грибов, полюбуется окрестностями, 
ему станет интересно зайти в музей, а 

может, он и по всему селу прогуляться за-
хочет, - считает Сергей Владимирович.

Кроме лозоплетения, акшуатцы мечтают 
возродить и храм, который некогда суще-
ствовал в селе. Церковь там есть и сейчас, 
но находится в здании бывшей школы. А 
мечтают местные жители о настоящем, 
большом Божием доме. У них для него 
даже святыня есть - образ Тихвинской 
иконы Божией Матери. По слухам, ей уже 
больше сотни лет. К тому же акшуатцы 
верят, что она чудотворная.

- У нее одна рука теплее другой. Мы 
проверяли, - рассказывают местные жи-
тельницы, которые составляют актив, за-
нимающийся возрождением храма.

Если в Акшуате появится еще и полно-
ценный храм, то сюда поедут не только 
«классические» туристы, но и паломники.

КСТАТИ
Еще одна гордость Акшуата - это несколь-
ко родников, которые окружают село. По 
словам местных жителей, в каждом из них 
у воды свой вкус. Для того чтобы в этом 
убедиться, нужно всего лишь приехать в 
Акшуат.

Спасибо, барин!
- Мы надеемся, что в 
2017 году в конкурсе на 
звание «Самая красивая 
деревня» примут участие 
уже все муниципалитеты 
области. У нас есть 
что показать, потому 
практически каждая 
деревня имеет свои 
уникальные места, 
традиции, историю.  
И это нужно показывать.

Исполняющий  
обязанности  
директора агентства  
по развитию сельских 
территорий  
Ульяновской области  
Рамиль ПокРов:
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ни много ни маЛо - век!
В этот четверг свой 100-летний юбилей отмечала  
старейшая жительница села Татарский Сайман  
Николаевского района Мярзыя Биктимирова. 

Мярзыя Мухаметжановна родилась в царской 
России, пережила Ленина, Сталина, революцию, 
Гражданскую и Великую Отечественную войну. 
Первую - ребенком, вторую - полноценным тру-
жеником.

- Мярзыя принимала активное участие в органи-
зации колхозов в родном районе, щедро делилась 
и делится накопленным опытом, самоотверженно 
трудилась в тылу, - рассказал глава администрации 
района Александр Ризаев. - Она часть нашей бесцен-
ной истории, и мы ей гордимся. Он вручил юбилярше 
подарки и цветы.

Мярзыя Мухаметжановна встретила гостей в 
добром здравии и хорошем настроении, поблаго-
дарила за поздравление и поделилась секретом 
долгожительства.

Долгих лет жизни, Мярзыя Биктомирова!

ПавЛовское серебро - стихи
В рабочем поселке Павловка на прошлой неделе  
прошел первый межрайонный поэтический фестиваль 
для людей старшего поколения и инвалидов  
«Серебряное перышко».

Поэтический фестиваль был организован област-
ным государственным бюджетным учреждением 
социального обслуживания «Комплексный центр со-
циального обслуживания в Павловке» при поддержке 
министерства здравоохранения, семьи и социально-
го благополучия Ульяновской области.

В фестивале приняли участие клубные объеди-
нения и граждане Николаевского, Павловского, 
Радищевского и Старокулаткинского районов. 
Мероприятие, прокомментировали в администра-
ции, было ориентировано на распространение 
различных жанров поэзии и развитие творческого 
мастерства граждан старшего поколения и инва-
лидов. Фестиваль прошел в теплой, дружеской 
обстановке.

кЛуб откроют к новому гоДу
В селе Садовое (бывшая Голодяевка) Новоспасского 
района заканчивают работы по восстановлению клуба. 

Работы по ремонту учреждения культуры в круп-
нейшем после райцентра населенном пункте 
района были начаты летом. Их обещали завершить в  
2016 году. Как отметили в администрации Новоспас-
ского района, на 27-28 декабря в обновленном клубе 
уже запланированы новогодние мероприятия.

новостиàЮг встречает  
Новый год
Во всех муниципальных образованиях юга Улья-
новской области уже подготовлен план новогод-
них мероприятий. «Народная» выяснила, в каком 
районе проведут самый оригинальный праздник.

гуЛяет старая куЛатка
В Старокулаткинском районе гуляния начались 

уже 17 декабря, ну а центральная елка в райцентре 
откроется 22 декабря, и будет на ней сразу 19 Дедов 
Морозов и Снегурочек - по паре с каждого сельского 
поселения. Они проведут зимние балы и подведут 
итоги конкурса на лучшую игрушку.

- Первая детская елка в Старой Кулатке пройдет 
25 декабря в рамках клуба выходного дня, - рас- 
сказала Флюра Кузяева, начальник управления куль-
туры Старокулаткинского района. - До 29 декабря 
Деды Морозы и Снегурочки будут выезжать на дом 
к детям-инвалидам района - их 35. Каждому вручат 
подарок от администрации района.

ДешевЛе не бывает
В Николаевском районе центральные новогодние 

мероприятия начнутся 26 декабря и, похоже, будут 
самыми дешевыми в области. Вход на 90 процентов 
мероприятий бесплатный, билет на самое дорогое 
из платных - 20 рублей. 

В центральном Доме культуры в ежедневном 
режиме до 7 января будут проходить танцеваль-
ные вечера. Проводиться мероприятия будут и в  
районном краеведческом музее, и в детской школе 
искусств, и в центральной библиотеке. Ожидается, 
что в праздничных мероприятиях примут участие до 
5 000 человек (а в районе живет около 12 тысяч нико-
лаевцев), при этом три тысячи посетят центральную 
елку в Доме культуры. 

шоу фигуристов 
В Новоспасском районе Новый год отметят на-

стоящим зимним шоу. Местный Ледовый дворец 
«Олимп» проведет турнир по фигурному катанию 
с показательными выступлениями. Шоу обещает 
быть зрелищным - фигуристы в Новоспасском 
опытные.

- Новогодняя кампания началась здесь 17 декабря 
с запуска фабрики Деда Мороза, подведения итогов 
конкурсов среди детей и ретровыставки новогодних 
открыток. Еще одна фишка района - гуляния за-
планированы в новом сквере «Западный», который 
открыли этим летом с участием губернатора Сергея 
Морозова, - рассказала Ольга Муратова, первый 
заместитель главы администрации района. - Так что 
приглашаем всех!».

самые массовые на юге
…празднования пройдут в Радищевском районе: 

запланировано 157 мероприятий только с 26 декабря 
по 7 января. Стоимость билетов тут правда повыше 
- до 300 рублей.

Ну а начались празднования еще 18 декабря: 
каждый желающий смог принять участие в разно-
образных праздничных забавах: «Снежный обстрел», 
«Зимние забавы», «На снежном склоне», «Взятие 
снежной крепости», «Снежная карусель», «В Новый 
год со спортом».

В течение следующих двух недель в библиотеках и 
культурно-досуговых учреждениях муниципалитета 
пройдут десятки мероприятий. Помимо прочего, в 
культурно-досуговом центре молодежи «Спутник» 
состоится открытие резиденции Деда Мороза с уча-
стием ансамбля русской песни «Добро».

отметим Первыми!
А на территории Павловского района новогодние 

мероприятия стартовали еще 1 декабря! Причем с 
благотворительной акции «Подарим детям празд-
ник!», на областном уровне инициированной губер-
натором Сергеем Морозовым.

Глава администрации муниципального об-
разования Александр Тузов одним из первых 
поздравил детей из малообеспеченных семей с 
наступающим Новым годом и вручил им сладкие 
подарки. Так что праздник у ребят начался одно-
временно с зимой.

В целом по району запланировано больше сотни 
мероприятий, центральная елка пройдет на площади 
рабочего поселка Павловка, а потом переместится в 
центральный Дом культуры.

Происшествия à

увиДеть ореховку и умереть
На прошлой неделе повешенным возле села Ореховка 
Радищевского района обнаружили гражданина  
Сызрани. 

Чтобы покончить с собой мужчина проделал много-
километровый путь на автомобиле. Тело обнаружили 
местные жители.

Выяснилось, что самоубийца уехал из дома еще  
8 декабря и пропал. Расстроенная мать обратилась в 
полицию, а родственники разместили в местных соц-
сетях просьбу о помощи в поисках. Сейчас полиция 
проводит проверку по факту самоубийства, однако 
уже известно, что признаков насильственной смерти 
на теле не обнаружено. 

аккуратнее с гостями
В селе Плетьма Павловского района был задержан 
мужчина, подозреваемый в совершении грабежа. 

По данным полиции, 11 декабря 48-летний мужчи-
на пришел к своему другу в гости и под надуманным 
предлогом спровоцировал с ним конфликт. 

Гость избил хозяина квартиры, а затем похитил 
его сотовый телефон и 1 300 рублей. В полицию 
потерпевший обратился только на следующий 
день. Сейчас 48-летний нападавший находится в 
изоляторе, решается вопрос о возбуждении уго-
ловного дела.

Материалы подготовил Андрей ТвоРоГов
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За векселем на 
машине времени
Данила НОЗДРЯКОВ

На час ульяновским журналистам  
предложили отложить каждодневные 
труды и перевоплотиться в Шерлоков 
Холмсов и Эркюлей Пуаро.

И не просто перевоплотиться, но и от-
правиться в прошлое, во вторую половину 
девятнадцатого века. Квест под названием 
«Происшествие на Московской» организован 
сотрудниками музея-заповедника «Родина 
В.И. Ленина» и в нем уже поучаствовали 
множество школьников и студентов. Наконец 
настала очередь работников СМИ, которых 
позвали принять участие в квесте, занявшем 
первое место на Всероссийской туристской 
премии «Маршрут года». Хотя правильнее 
было бы назвать его приключением или за-
бавой, ведь разработчики увеселительного 
мероприятия предлагают окунуться игрокам 
в реалии позапрошлого столетия.

По легенде в один летний денек (даже 
его приходится представлять, на улице-то 
стоит трескучий мороз) симбирский купец 
первой гильдии Кузьма Яковлевич Жарков, 
откушав чаю, вышел из дому по делам своим 
и заботам дневным. Вернувшись под вечер, 
торговец обнаружил пропажу векселя на 100 
тысяч рублей - астрономическую по тем вре-
менам сумму. Вот и предстоит Пинкертонам 
из будущего отыскать пропажу. А попутно 
обнаружить еще уйму вещей, утерянных 
купцом, слывшим в Симбирске человеком не 
только деловым и благотворительным, но и 
весьма рассеянным.

Место действия - четыре музея, входя-
щие в состав заповедной зоны. Случайным 
же участником расследования может стать 
практически любой ульяновец, даже не по-
дозревающий о существовании такой за-
бавы в городе.

- Интересно наблюдать за тем, как сту-
денты частенько начинают «приставать» к 
простым прохожим с просьбой дать ту или 
иную ориентировку. По идее участники раз-
говаривать с музейными сотрудниками, 
перевоплотившимися в героев XIX века, 
не должны, но мы не противимся живому 
общению, - рассказывает автор проекта 
Александра Горбунова.

Отправной нашей точкой служит поли-
цейская часть с пожарным обозом - дабы не 
нарушать задумки авторов, будем называть 
площадки в стиле позапрошлого столетия. 
Здесь случается небольшая техническая 
накладка. Вместо полагающейся утерянной 
трубки находим сразу… пропавший вексель. 
Правда, от досрочной победы благородно 
отказываемся, интересно же поиграть.

В мелочной лавке нас встречает сама 
хозяйка Наталья Чернова. Под шумок лавоч-
ница пытается продать нам товар - конфетки 
по копейке и духи за пятак рублей. Только 
деньги наши из будущего не принимает, по-
считав их поддельными: «С такими на другую 
сторону улицы отправляйтесь, прямиком в 
полицию.»

В фотоателье Горбунова забираем по-
следнюю утерянную вещь и прямиком со 
всеми находками устремляемся в усадьбу 
купца, где нас встречает супружница Кузьмы 
Яковлевича Любовь Григорьевна в расстро-
енных чувствах. Радость от возвращения 
ценной бумаги описать невозможно. Миссия 
выполнена, и можно возвращаться к своим 
будничным заботам.

…В архивах не осталось даже фотокарточ-
ки первогильдейского купца и известного 
благотворителя Кузьмы Яковлевича Жарко-
ва. Теряются в истории и следы его потом-
ков. И это действительная потеря.

А вот глава Чечни Рамзан Кадыров предложил туристам отметить Новый год в Грозном. Об этом политик написал  ►
в своем Instagram. По мнению Кадырова, в Чечне создана сказочная, новогодняя атмосфера.

Арина СОКОЛОВА

«НГ» выяснила, какие маршруты 
для новогодних путешествий 
популярны среди ульяновцев  
в этом сезоне.

Широка страна моя родная
- Из бюджетных направлений по России 

пользуются спросом Карелия и Великий 
Устюг. Это, можно сказать, «маст хэв» ны-
нешнего года, - говорит директор туристи-
ческого агентства Лейсян Каюмова. - Также 
ульяновцы берут путевки в Москву, но очень 
мало, практически нет желающих отдохнуть 
по готовому туристическому маршруту в 
Санкт-Петербурге. Любители активного 
отдыха предпочитают Приэльбрусье, где 
можно покататься на лыжах. Сочи куда ме-
нее популярен, чем Кавказские Минераль-
ные Воды, поскольку отдых в олимпийской 
столице зимой дорогой.

«Долго будет Карелия сниться» - поется 
в неофициальном гимне республики. Дей-
ствительно, в жемчужине русского Севера 
можно провести незабываемые выходные: 
полюбоваться необычной архитектурой 
Петрозаводска, окунуться в пестрый мир 
местной мифологии, посетить Кижи, по-
кататься на собачьих упряжках… Цены, как 
и программы, туроператоры предлагают 
разные - от 13 до 25 тысяч рублей за че-
ловека.

Несколько дней в сказке у Деда Мороза 

в его резиденции в Великом Устюге, непо-
далеку от Вологды, в среднем обойдутся в 
7 тысяч рублей. За эти деньги вы не только 
посидите на волшебном троне главного 
зимнего героя, но и познакомитесь с куль-
турой древнего города.

Судя по данным исследова-
ний компании Hospitality Income 
Consulting, экономический кри-
зис по-прежнему влияет на 
привычки россиян. Наши граж-
дане в основном будут под-
нимать бокалы шампанского в 
полночь на родине. И если не 
в своем городе, то в Москве, 
Санкт-Петербурге, Казани, 
Сочи, Калининграде, Екатеринбурге, Ниж-
нем Новгороде, Новосибирске, Краснояр-
ске и Самаре. Это наиболее популярные 
места для проведения новогодних каникул, 
как показывает анализ истории бронирова-
ния отелей.

не египтом единым
Таиланд, Индия, Вьетнам становятся 

классикой жанра для ульяновцев посо-
стоятельнее и тех, кто так и не дождался 
открытия египетского направления. На 
зиму приходится значительный всплеск 
популярности вояжей на азиатские пляжи. 
Все-таки контраст экзотических курортов 
со снежным российским пейзажем при-
дает отпуску особое настроение. И в этом 
отношении наши земляки не оригиналь-
ны. Востребованность именно этих трех 
стран в зимний период подтверждает и 

российский онлайн-сервис по продаже 
билетов. Что касается цены вопроса, здесь, 
как говорится, кто во что горазд. Так, тур 
на одного в страну улыбок Таиланд стоит  
от 70 тысяч и выше.

- Интересно, что в этом 
году особенно набирает 
обороты направление в 
Иорданию. Туроператоры 
предлагают альтернативу 
Египту - Акаба, курорт на 
Красном море, но вылет 
только из Москвы. Можно 
слетать на Новый год и в 
Турцию, отдохнуть в отеле. 
И есть новое направление 

для ульяновцев - Танзания, остров Зан-
зибар, вылеты из Самары и Казани, - про-
должает Лейсян Каюмова.

Основное развлечение в Занзибаре - 
отдых на берегу Индийского океана, на 
белом коралловом песочке в окружении 
тропической растительности. Температура 
воды здесь никогда не опускается ниже 
27о С. Сторонники активного отдыха могут 
понырять с маской и поглазеть на местных 
рыбок. Любознательным будет интересен 
старинный Стоун-Таун с его мечетями, 
храмами и зданиями, построенными из 
кораллового камня. Удовольствие, есте-
ственно, недешевое - от 70 тысяч за одного 
человека. 

Европа в запросах ульяновских туристов 
тоже звучит. В основном это Чехия и Ита-
лия. Провести рождественские каникулы, к 
примеру, в Праге будет стоить от 30 тысяч 
за человека. Уже с начала ноября чешские 
улицы преображаются и становятся по-
хожими на шумную, веселую ярмарку с 
разноцветными огнями и сверкающими 
витринами. Так что настоящее праздничное 
настроение здесь гарантировано еще до 
наступления 1 января.

Прилетаю я как-то на Занзибар

Каких только сроков открытия полюбившегося россиянам Египта  
не называлось. Ранее представители туриндустрии надеялись,  
что авиационное сообщение будет восстановлено осенью.  
Сейчас появились новые прогнозы - не раньше весны 2017 года. 

Кстати
По оценкам экспертов, 
цена новогоднего отды-
ха подорожала незначи-
тельно. Связывают это в 
том числе со стабильно-
стью рубля.
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В краеведческом музее проходит новогодний обмен подарками. Любой желающий может принести   ►
в учреждение культуры подарок и получить взамен подарок себе. Акция продлится до 8 января.
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конкурсà

Присылайте нам свои  
фотографии на адрес: 
432017, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или 
на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

Звёзды искусства

Фотоснимок своей дочери Марины с группой «Песняры» прислала Елена Ежова.   
Знаменитый белорусский ВИА посетил наш город два года назад, выступал ансамбль 
в Ленинском мемориале.

На этой фотографии маленькая Ульяна с человеком-эпохой,   
актером Владимиром Зельдиным. Фотография  
была сделана 1 мая в Москве,  
Владимир Михайлович читал стихи Ивана Бунина.  
Легендарный актер театра и кино  
умер в октябре этого года.

Снимок с грозой ресторанов   
Еленой Летучей нам прислал  
Артем Петров. Звезда «Ревизорро» 
на его снимке, правда, совсем  
не суровая.

Ресторан «ГудЛанч» прислал    
фотографию знаменитой балерины, 
танцовщицы и общественного  
деятеля Анастасии Волочковой.

Читатели «Народной газеты» продолжают  
радовать своими фотографиями со знаменитостями.  
Времени принять участие в конкурсе  
«Дотянуться до звезды» у них осталось не так много 
- он завершится в последнем декабрьском номере. 
Ну а в этом выпуске - люди искусства: музыканты, 
телезвезда, актер театра и балерина.

Талант  
по-тьюторски
Андрей ТВОРОГОВ

Международный тьюторский центр сопро-
вождения одаренных детей открылся на 
базе Дворца творчества детей и молодежи.

Тьютор переводится как наставник. Сеть 
таких центров, занимающихся бесплатной 
поддержкой юных талантов, существует по 
всему миру, в Россию она пришла только в 
последнее десятилетие. 

Тьюторский центр «Потенциал плюс» 
станет в Ульяновске первым. Поддерживать 
таланты он будет,  создав индивидуальные  
образовательные программы. Сопрово-
ждение талантливых детей будут вести по 
направлениям «документальное», «олимпи-
адное», «абитуриентское» и «прочее». Сама 
образовательная программа включает в себя 
тренинги, курс на развитие нестандартного 
мышления, творческого воображения, а так-
же индивидуальные развивающие курсы.

 - Впервые проект был запущен на базе 
международной гимназии «Сколково» в 
Москве, - пояснила руководитель между-
народного тьюторского центра «Потенциал 
плюс» Галина Пазекова. - Мы ведем работу с 
воспитанниками всех направлений Ульянов-
ского Дворца творчества детей и молодежи. 
Например, мы вели сопровождение учащей-
ся Мариинской гимназии Анны Лещенко. 
В октябре ее междисциплинарный проект 
«Золотые пропорции» занял первое место 
и получил специальный приз в номинации 
«Социальный проект» на Международном са-
лоне изобретений и новых технологий «Новое 
время» в Севастополе. Сейчас обучением в 
центре охвачены десятки юных дарований. 
В дальнейшем мы планируем перейти на 
дистанционное обучение, чтобы и сельские 
ребята тоже имели возможность заниматься 
по-тьюторски.

Кроме того, учащиеся центра могут пройти 
курс подготовки к международному обуче-
нию и работе на английском языке. Для них 
предусмотрены международные программы 
с проведением skype-занятий с носителями 
иностранных языков.

Напомним, в Ульяновской области по ини-
циативе губернатора Сергея Морозова реа-
лизуется межведомственная комплексная 
программа «Ковровая дорожка» по работе с 
одаренными детьми и молодежью. 

- Поиск талантливых детей осуществляет-
ся на всех ступенях образования. Большая 
роль отведена дополнительному образова-
нию, которым охвачены более 75 процентов 
учащихся, - добавила первый заместитель 
председателя правительства Екатерина Уба. 
- Мы открываем новые кружки, в ближайшее 
время заработает первый региональный 
технопарк «Кванториум». 

КСТАТИ
Необходимость формирования центров 
поддержки юных талантов на уровне 
каждого субъекта РФ отметил в своем 
Послании Федеральному собранию пре-
зидент страны Владимир Путин: 
- В основе всей нашей системы образо-
вания должен лежать фундаментальный 
принцип: каждый ребенок, подросток 
одарен, способен преуспеть и в науке, и в 
творчестве, и в спорте, и в профессии, и в 
жизни. Раскрытие его талантов - это наша 
с вами задача, в этом - успех России.

За содержание 
рекламы  
ответственность  
несут рекламодатели.  
Письма, рукописи,  
иллюстрации  
не рецензируются  
и не возвращаются.  
TV-программа  
предоставлена 
ServiceTV.
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

Электротранспорт пустят  
по мосту? 

Мольбы жителей Заволжья, 
Засвияжья и других удален-
ных районов города наконец-
то были услышаны: админи-
страция Ульяновска обратила 
внимание на проблемы с 
общественным транспортом 
и даже испытала их на себе 
- в час пик чиновники управ-
ления дорожного хозяйства и транспорта сами попытались 
уехать в Новый город и поняли, что это не так-то просто.

проблема крупным планомà

При улучшении городской среды учтут мнение горожан

Более  ► 150 мероприятий прошло  
в районах Ульяновской области  
в рамках официального старта  
новогодних программ. 

  ► 12 школ отремонтировано  
в регионе за 2016 год.

  ► 1 525 представителей профсоюзов 
и членов их семей прошли в этом году 
оздоровление в санаториях области.

  ► 24 декабря на площади Ленина 
начнется новогодняя ярмарочная 
торговля.

На  ► 80 процентов сформирован  
коллектив федерального  
перинатального центра, открытие  
которого планируется весной 2017-го. 

новости одной строкойà
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Игорь УЛИТИН

Названа еще одна самая 
красивая деревня России. 
Жители Акшуата за красоту 
своего села благодарят… 
помещика Поливанова.

12 красивых
Конкурс на самую красивую деревню в 

регионе проводится уже второй год. На-
чало ему было положено в июне 2015-го, 
когда правительство Ульяновской области 
подписало соглашение с Ассоциацией 
самых красивых деревень России. На 
первый конкурс свои заявки подали только 
пять районов, самой красивой деревней 
2015-го было признано Никольское-на-
Черемшане, что в Мелекесском районе.

В этом году в адрес областного агентства 
по развитию сельских территорий пришло 
уже 12 заявок. Эксперты ассоциации «Са-
мые красивые деревни России» исследо-
вали каждое поселение, чтобы составить 
список наиболее живописных. Деревни оце-
нивались по многим критериям: эстетиче-
ским, архитектурным, историко-культурным, 
экологическим и другим. В частности, экс-
перты обращали внимание на количество 
и регулярность проведения праздников 
и ярмарок в деревне, знакомились с ее 
историей, ремеслами, оценивали фотоге-
ничность и то, насколько населенный пункт 
гармонично вписывается в окружающий 
пейзаж. В итоговый список вошли кузова-

товская Смышляевка, инзенское Оськино. 
А звание «Самая красивая деревня» до-
сталось Акшуату. В скором времени здесь 
установят памятный знак, подтверждающий 
его членство во Всероссийской ассоциации 
«Самые красивые деревни России».

Основателем бренда «Самые красивые 
деревни» является ассоциация «Самые 
красивые деревни Франции». Ее цель - со-
хранение и наилучшее использование на-
следия сельских населенных пунктов через 
увеличение их популярности, туристского 
потока и содействие их экономическому 
развитию.

В настоящее время почти 20 таких на-
циональных организаций по всему миру 
объединены в Федерацию самых краси-
вых деревень Земли. Ассоциация самых 
красивых деревень России была создана 
в 2014 году.

Дворянские Детища
Интересно, на что же туристы будут 

смотреть в Акшуате?
Несмотря на то, что в Акшуат мы отпра-

вились зимой, приехав туда, поняли - село 
свой статус получило не зря. Встречала 
нас покрытая инеем сосновая аллея - по-
жалуй, самая известная достопримеча-
тельность села. Многие ошибочно счита-
ют, что ее посадили по указу Екатерины II, 
но это не так.

Опоясывают село красивейшие хвойные 
леса. Окрестности Акшуата будто выдер-
нули из Сибири вместе с кусочком тайги 
и перенесли в центр Среднего Поволжья. 
Местные жители о своих лесах отзываются 
с непременным восторгом.

- Какая у нас красота! Какой воздух! А 
сколько летом грибов и ягод - пусть к нам 
все желающие едут, на всех хватит, - с 
сияющим лицом говорила нам местная 
жительница Вера Пищулина.

Правда, некоторые из акшуатцев под-
забыли, откуда здесь взялись эти леса, и 
искренне думают, что выросли они здесь 
сами. Но местные краеведы-то помнят, 
откуда в окрестностях Акшуата красивый 
бор, сосновая аллея и знаменитый едва 
ли не на всю страну дендропарк. Все это 
создал выдающийся созидатель конца XIX 
- начала XX века Владимир Поливанов.

- Да, леса, которые растут в наших 
окрестностях, - это дело рук Поливанова. 
Он был одним из первых в России, кто на-
чал заниматься лесоразведением. И он же 
начал собирать для нашего дендропарка 
редкие виды растений, - рассказывает 
заведующая Акшуатским краеведческим 
музеем имени Владимира Поливанова 
Вера Фомина. - Так что за то, что нас при-
знали самой красивой деревней, нужно 
говорить спасибо и ему.

Об Акшуатском дендрарии вообще нужно 
сказать отдельно. Это просто идеальное 
место для прогулок на природе, хоть ле-
том, хоть зимой. Дорожки в тени аллей, 
красивые мостики и деревья, многие из 
которых перевиты так, будто это сделал 
какой-то великан, создают впечатление не-
коей сказочной страны. Только создал ее не 
великий Гудвин, а барин Поливанов.

Лоза и крест
Одним из требований к самой красивой 

деревне было наличие какого-либо ремес-

ла. В Акшуате - это лозоплетение. Хотя, 
по правде говоря, оно едва не погибло. В 
конце XIX века основы этого ремесла тоже 
заложил Владимир Поливанов. Даже привез 
с Украины мастера Евгения Репку, для кото-
рого выстроил отдельный дом. Это здание 
до сих пор украшает одну из улиц села.

Но в конце XX века ремесло плетения из 
лозы стало угасать. Активно возрождаться 
оно начало в последние два года. Главны-

ми движителями этого возрождения стали 
Вера Фомина и ее дочь - заведующая от-
делом природы Ульяновского областного 
краеведческого музея Дарья Корепова. 
Но, надо сказать, и «Народная газета», 
пару раз писавшая об акшуатских пле-
тельщиках, тоже приложила руку к возрож-
дению ремесла. Так что в том, что Акшуат 
заслужил звание самой красивой деревни, 
есть и наша маленькая заслуга.

Сейчас плетельщики учат делать кор-
зины и прочие вещи местных школьников, 
плетут изделия в музее. А в скором време-
ни в подвале музея должна будет открыть-
ся мастерская, где учить ремеслу плетения 
смогут не только местных жителей, но и 
гостей Акшуата. Лозу для этих целей уже 
посадили в музейном дворе.

По словам главы администрации Ба-
рышского района Сергея Кочеткова, в 
планах у них вообще сделать дорожку к 
трассе, проходящей мимо села, и раз-
вернуть на ней ярмарку. Плетельщики про-
давали бы здесь изделия из лозы, а все 
остальные - ягоды, грибы, молоко.

- Допустим, человек остановится купить 
тех же грибов, полюбуется окрестностями, 
ему станет интересно зайти в музей, а 

может, он и по всему селу прогуляться за-
хочет, - считает Сергей Владимирович.

Кроме лозоплетения, акшуатцы мечтают 
возродить и храм, который некогда суще-
ствовал в селе. Церковь там есть и сейчас, 
но находится в здании бывшей школы. А 
мечтают местные жители о настоящем, 
большом Божием доме. У них для него 
даже святыня есть - образ Тихвинской 
иконы Божией Матери. По слухам, ей уже 
больше сотни лет. К тому же акшуатцы 
верят, что она чудотворная.

- У нее одна рука теплее другой. Мы 
проверяли, - рассказывают местные жи-
тельницы, которые составляют актив, за-
нимающийся возрождением храма.

Если в Акшуате появится еще и полно-
ценный храм, то сюда поедут не только 
«классические» туристы, но и паломники.

КСТАТИ
Еще одна гордость Акшуата - это несколь-
ко родников, которые окружают село. По 
словам местных жителей, в каждом из них 
у воды свой вкус. Для того чтобы в этом 
убедиться, нужно всего лишь приехать в 
Акшуат.

Спасибо, барин!
- Мы надеемся, что в 
2017 году в конкурсе на 
звание «Самая красивая 
деревня» примут участие 
уже все муниципалитеты 
области. У нас есть 
что показать, потому 
практически каждая 
деревня имеет свои 
уникальные места, 
традиции, историю.  
И это нужно показывать.

Исполняющий  
обязанности  
директора агентства  
по развитию сельских 
территорий  
Ульяновской области  
Рамиль ПокРов:
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ПомешаЛи Переживания
Димитровградец стал победителем чемпионата России 
по татарской национальной борьбе корэш, прошедше-
го в Тольятти. В схватках приняли участие более  
150 борцов из 30 регионов страны.

Победа на соревнованиях по борьбе корэш да-
леко не первая в карьере лидера сборной команды 
Ульяновской области Сергея Павлика. Он провел 
три схватки.

- Все схватки я выиграл чистым броском за 7 - 8 
секунд. Финальную - за 3 - 4 секунды, - рассказал 
чемпион России.

По словам тренера и председателя областной 
федерации корэш Фаниса Заббарова, в турнире 
приняли участие сильнейшие команды страны. Кон-
куренцию ульяновцам составляли сборные Ханты-
Мансийского автономного округа и Красноярского 
края. Но это не помешало уроженцам Димитровграда 
занять еще два призовых места.

Совсем чуть-чуть не хватило димитровградцу Тиму-
ру Хигматуллину для того, чтобы заполучить заветное 
«золото». Руслан Абдульманов в весовой категории 
до шестидесяти килограммов стал третьим. Что по-
мешало выиграть?

- Переживания, скорее всего. Не первый год бо-
ремся, но есть внутренние переживания. Горим перед 
схватками, - прокомментировал бронзовый призер 
чемпионата России Руслан Абдульманов.

По итогам чемпионата России Рамис Гузаеров по-
лучит звание мастера спорта. Сейчас борцы на поясах 
готовятся к всероссийскому турниру Мусы Джалиля, 
который пройдет в феврале следующего года.

новостиàБюджет принят
Марк кРоЛЬСкИЙ

Депутаты городской думы Димитровграда  
утвердили основной финансовый документ  
на 2017 год и плановый период 2018 - 2019 годов.

Вслед за принятием областного бюджета со сме-
той доходов и расходов определяются все муници-
пальные образования региона. На прошлой неделе 
парламентарии второго по величине города утвер-
дили документ, по которому горожане будут жить на 
следующий год.

Как и в областном аналоге, основной строчкой 
расходов димитровградского бюджета станут 
социальные нужды жителей города. Здравоохра-
нение, образование, социальная помощь, культу-
ра, развитие физической культуры и спорта - на 
эти направления уйдет в следующем году более  
70 процентов бюджетных средств. Таким образом, 
сохранилась социальная ориентированность основ-
ного финансового документа. Это и стало причиной, 
по которой законодательный акт поддержало дум-
ское большинство.

- Мы считаем, что бюджет, который лежит перед 
нами, является социально направленным бюдже-
том и поэтому его необходимо принять, - выразил 
позицию фракции «Единая Россия» депутат Фярид 
Халиуллин.

При работе над городским бюджетом учитывались 
наказы людей, полученные во время избирательной 
кампании в Государственную думу в 2016 году, а 
также в предшествующие избирательные кампании. 
Проект документа прошел публичные слушания, не-
однократное рассмотрение в профильных комитетах 
и обсуждение думскими фракциями. Их предложения 
были учтены в законопроекте.

Основной финансовый документ вышел сбаланси-
рованным и бездефицитным. Для сравнения: на без-
дефицитный бюджет в области планируется выйти в 
2018 году. Однако отсутствие превышения расходов 
над доходами не все депутаты считают позитивным 
фактором.

- Мы считаем, что благом для города был бы все-таки 
бюджет с дефицитом, - высказал точку зрения фракции 
«Справедливая России» депутат Рафаиль Алев.

Причина такой позиции объясняется тем, что до-
полнительно бюджетные средства могли быть направ-
лены на решение все тех же социальных проблем.

Однозначно против принятия главного экономи-
ческого закона выступили коммунисты, хотя и ими 
отмечены некоторые положительные тенденции. 
Депутат Габдулхак Мурзаханов из фракции КПРФ 
заметил:

- Действительно, работа проведена большая, но 
это не дает нам повода для позитивного, так сказать, 
взгляда.

Свое мнение на заседании городской думы мог 
высказать каждый избранник народа. В итоге глав-
ный финансовый документ большинством голосов 
был утвержден. Глава города Алексей Кошаев по-
благодарил за проделанную работу весь депутатский 
корпус.

- Хочу обрадовать граждан нашего города 
тем, что все-таки это не окончательный вариант 
бюджета. У нас будут дополнительные доходы, 
которые мы будем в дальнейшем распределять. 
Поступит очень большая сумма из областного 
бюджета, она выделена на ремонт как внутри-
квартальных дорог, так и тротуаров. Сумма эта 
будет около 150-160 миллионов рублей, - сооб-
щил Алексей Кошаев.

В числе других важных решений - утверждение 
комплекса мер по социальной поддержке и перечня 
автомобильных дорог для ремонта. Также расходы 
пойдут на погашение кредиторской задолженности, 
ремонт детских садов и школ и субсидирование фе-
дерации футбола. 

КСТАТИ
Принять участие в обсуждение главного городского 
финансового документа могли не только депутаты, 
но и все жители Димитровграда старше 18 лет. Про-
ект «Народный бюджет-2017», для участия в кото-
ром нужно было подать соответствующую заявку, 
стал новым механизмом взаимодействия граждан 
и законодателей. На осуществления проекта было 
выделено 3 миллиона рублей. Такие же инициативы 
существовали во всех муниципальных образованиях 
области. 

Происшествия à

УПрава на Домашнего тирана
Стражи правопорядка в очередной раз вмешались в 
семейный конфликт, произошедший в Димитровграде.

Во время скандала сильно злоупотребляющий 
«огненной водой» 29-летний житель города избил 
жену. Исходом драки стало сотрясение головного 
мозга у женщины.

Но скорую помощь дебошир своей суженой вызы-
вать запретил. Мол, и так все само собой заживет. И 
на всякий случай отобрал у жены сотовый телефон и 
запретил строго-настрого выходить на улицу.

Через некоторое время к мужчине в гости пришли 
друзья собутыльники. Они сидели на кухне и выпи-
вали. Вскоре алкоголь закончился, мужчины решили 
пойти и сдать в ломбард сотовый телефон хозяйки 
дома.

После того как муж с друзьями покинули квартиру, 
потерпевшая отправилась в полицию и написала на 
супруга заявление. По данному факту проводится 
проверка.

Пьянка закончиЛась кражей
В дежурную часть полиции обратился 30-летний  
житель поселка Русский Мелекесс, который  
пожаловался на то, что из его дома пропали вещи. 

Мужчина рассказал правоохранителям, что на-
кануне к нему в гости пришел его давний знакомый. 
Мужчины решили выпить за встречу. От обильного 
количества возлияний хозяин дома вскоре уснул, 
гость же, не попрощавшись, ушел.

А наутро гостеприимный сельчанин обнаружил, что 
у него пропали канистра с бензином, автомобильный 
компрессор, баллон с газом и бензопила. Общая сум-
ма похищенного имущества 10 тысяч рублей.

Подозрения, естественно, тут же пали на знако-
мого. В ходе оперативно-разыскных мероприятий 
выяснилось, что он действительно похитил все эти 
вещи.

Награбленное мужчина уже успел продать. Решает-
ся вопрос о возбуждении уголовного дела.

не вернУт отПравитеЛю
Сотрудники Димитровградской колонии во время об-
хода территории обнаружили запрещенные к исполь-
зованию в исправительном учреждении предметы.

Как оказалось, в незаконной передачке находились 
22 мобильных телефона, 17 зарядников к ним, четы-
ре гарнитуры, 149 SIM-карт различных операторов 
сотовой связи, семь колод игральных карт и более 
80 литров спиртного.Прокуратура по надзору за со-
блюдением законов в исправительных учреждениях 
области начала проверку.

Подготовил Марк кРоЛЬСкИЙ
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За векселем на 
машине времени
Данила НОЗДРЯКОВ

На час ульяновским журналистам  
предложили отложить каждодневные 
труды и перевоплотиться в Шерлоков 
Холмсов и Эркюлей Пуаро.

И не просто перевоплотиться, но и от-
правиться во вторую половину девятнадца-
того века. Квест «Происшествие на Москов-
ской» организован сотрудниками музея-
заповедника «Родина В.И. Ленина» и в этом 
году занял первое место во всероссийской 
туристской премии «Маршрут года».

По легенде симбирский купец первой 
гильдии Кузьма Яковлевич Жарков, отку-
шав чаю, вышел из дому по делам своим и 
заботам дневным. Вернувшись под вечер, 
торговец обнаружил пропажу векселя на  
100 тысяч рублей. Вот и предстоит Пин-
кертонам из будущего отыскать пропажу. 
А попутно обнаружить еще уйму вещей, 
утерянных купцом, слывшим в Симбирске 
человеком не только деловым и благотвори-
тельным, но и весьма рассеянным.

Место действия - четыре музея, входя-
щие в состав заповедной зоны. Случайным 
же участником расследования может стать 
практически любой ульяновец, даже не по-
дозревающий о существовании такой за-
бавы в городе.

Отправной нашей точкой служит поли-
цейская часть с пожарным обозом - дабы не 
нарушать задумки авторов будем называть 
площадки в стиле позапрошлого столетия, 
куда Кузьма Яковлевич заходил по делам 
меценатским. Здесь случается небольшая 
техническая накладка. Вместо полагаю-
щейся утерянной трубки находим сразу… 
пропавший вексель.

В мелочной лавке нас встречает сама 
хозяйка Наталья Чернова. Под шумок ла-
вочница пытается продать нам товар. Только 
деньги наши из будущего не принимает, 
посчитав их поддельными, и предлагает 
прямиком отправиться к городовому.

В фотоателье Горбунова забираем по-
следнюю утерянную вещь и прямиком со 
всеми находками устремляемся в усадьбу 
купца, где нас встречает супружница Кузьмы 
Яковлевича Любовь Григорьевна в расстро-
енных чувствах. Радость от возвращения 
ценной бумаги описать невозможно. Миссия 
выполнена, и можно возвращаться к своим 
будничным заботам.

…В архивах не осталось даже фотокарточ-
ки первогильдейского купца и известного 
благотворителя Кузьмы Яковлевича Жарко-
ва. Теряются в истории и следы его потом-
ков. И это действительная потеря.

А вот глава Чечни Рамзан Кадыров предложил туристам отметить Новый год в Грозном. Об этом политик написал  ►
в своем Instagram. По мнению Кадырова, в Чечне создана сказочная, новогодняя атмосфера.

Арина СОКОЛОВА

«НГ» выяснила, какие маршруты 
для новогодних путешествий 
популярны среди ульяновцев  
в этом сезоне.

Широка страна моя родная
- Из бюджетных направлений по России 

пользуются спросом Карелия и Великий 
Устюг. Это, можно сказать, «маст хэв» ны-
нешнего года, - говорит директор туристи-
ческого агентства Лейсян Каюмова. - Также 
ульяновцы берут путевки в Москву, но очень 
мало, практически нет желающих отдохнуть 
по готовому туристическому маршруту в 
Санкт-Петербурге. Любители активного 
отдыха предпочитают Приэльбрусье, где 
можно покататься на лыжах. Сочи куда ме-
нее популярен, чем Кавказские Минераль-
ные Воды, поскольку отдых в олимпийской 
столице зимой дорогой.

«Долго будет Карелия сниться» - поется 
в неофициальном гимне республики. Дей-
ствительно, в жемчужине русского Севера 
можно провести незабываемые выходные: 
полюбоваться необычной архитектурой 
Петрозаводска, окунуться в пестрый мир 
местной мифологии, посетить Кижи, по-
кататься на собачьих упряжках… Цены, как 
и программы, туроператоры предлагают 
разные - от 13 до 25 тысяч рублей за че-
ловека.

Несколько дней в сказке у Деда Мороза 

в его резиденции в Великом Устюге, непо-
далеку от Вологды, в среднем обойдутся в 
7 тысяч рублей. За эти деньги вы не только 
посидите на волшебном троне главного 
зимнего героя, но и познакомитесь с куль-
турой древнего города.

Судя по данным исследова-
ний компании Hospitality Income 
Consulting, экономический кри-
зис по-прежнему влияет на 
привычки россиян. Наши граж-
дане в основном будут под-
нимать бокалы шампанского в 
полночь на родине. И если не 
в своем городе, то в Москве, 
Санкт-Петербурге, Казани, 
Сочи, Калининграде, Екатеринбурге, Ниж-
нем Новгороде, Новосибирске, Краснояр-
ске и Самаре. Это наиболее популярные 
места для проведения новогодних каникул, 
как показывает анализ истории бронирова-
ния отелей.

не египтом единым
Таиланд, Индия, Вьетнам становятся 

классикой жанра для ульяновцев посо-
стоятельнее и тех, кто так и не дождался 
открытия египетского направления. На 
зиму приходится значительный всплеск 
популярности вояжей на азиатские пляжи. 
Все-таки контраст экзотических курортов 
со снежным российским пейзажем при-
дает отпуску особое настроение. И в этом 
отношении наши земляки не оригиналь-
ны. Востребованность именно этих трех 
стран в зимний период подтверждает и 

российский онлайн-сервис по продаже 
билетов. Что касается цены вопроса, здесь, 
как говорится, кто во что горазд. Так, тур 
на одного в страну улыбок Таиланд стоит  
от 70 тысяч и выше.

- Интересно, что в этом 
году особенно набирает 
обороты направление в 
Иорданию. Туроператоры 
предлагают альтернативу 
Египту - Акаба, курорт на 
Красном море, но вылет 
только из Москвы. Можно 
слетать на Новый год и в 
Турцию, отдохнуть в отеле. 
И есть новое направление 

для ульяновцев - Танзания, остров Зан-
зибар, вылеты из Самары и Казани, - про-
должает Лейсян Каюмова.

Основное развлечение в Занзибаре - 
отдых на берегу Индийского океана, на 
белом коралловом песочке в окружении 
тропической растительности. Температура 
воды здесь никогда не опускается ниже 
27о С. Сторонники активного отдыха могут 
понырять с маской и поглазеть на местных 
рыбок. Любознательным будет интересен 
старинный Стоун-Таун с его мечетями, 
храмами и зданиями, построенными из 
кораллового камня. Удовольствие, есте-
ственно, недешевое - от 70 тысяч за одного 
человека. 

Европа в запросах ульяновских туристов 
тоже звучит. В основном это Чехия и Ита-
лия. Провести рождественские каникулы, к 
примеру, в Праге будет стоить от 30 тысяч 
за человека. Уже с начала ноября чешские 
улицы преображаются и становятся по-
хожими на шумную, веселую ярмарку с 
разноцветными огнями и сверкающими 
витринами. Так что настоящее праздничное 
настроение здесь гарантировано еще до 
наступления 1 января.

Прилетаю я как-то на Занзибар

Каких только сроков открытия полюбившегося россиянам Египта  
не называлось. Ранее представители туриндустрии надеялись,  
что авиационное сообщение будет восстановлено осенью.  
Сейчас появились новые прогнозы - не раньше весны 2017 года. 

Кстати
По оценкам экспертов, 
цена новогоднего отды-
ха подорожала незначи-
тельно. Связывают это в 
том числе со стабильно-
стью рубля.
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В краеведческом музее проходит новогодний обмен подарками. Любой желающий может принести   ►
в учреждение культуры подарок и получить взамен подарок себе. Акция продлится до 8 января.
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конкурсà

Присылайте нам свои  
фотографии на адрес: 
432017, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или 
на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

Звёзды искусства

Фотоснимок своей дочери Марины с группой «Песняры» прислала Елена Ежова.   
Знаменитый белорусский ВИА посетил наш город два года назад, выступал ансамбль 
в Ленинском мемориале.

На этой фотографии маленькая Ульяна с человеком-эпохой,   
актером Владимиром Зельдиным. Фотография  
была сделана 1 мая в Москве,  
Владимир Михайлович читал стихи Ивана Бунина.  
Легендарный актер театра и кино  
умер в октябре этого года.

Снимок с грозой ресторанов   
Еленой Летучей нам прислал  
Артем Петров. Звезда «Ревизорро» 
на его снимке, правда, совсем  
не суровая.

Ресторан «ГудЛанч» прислал    
фотографию знаменитой балерины, 
танцовщицы и общественного  
деятеля Анастасии Волочковой.

Читатели «Народной газеты» продолжают  
радовать своими фотографиями со знаменитостями.  
Времени принять участие в конкурсе  
«Дотянуться до звезды» у них осталось не так много 
- он завершится в последнем декабрьском номере. 
Ну а в этом выпуске - люди искусства: музыканты, 
телезвезда, актер театра и балерина.

Талант  
по-тьюторски
Андрей ТВОРОГОВ

Международный тьюторский центр сопро-
вождения одаренных детей открылся на 
базе Дворца творчества детей и молодежи.

Тьютор переводится как наставник. Сеть 
таких центров, занимающихся бесплатной 
поддержкой юных талантов, существует по 
всему миру, в Россию она пришла только в 
последнее десятилетие. 

Тьюторский центр «Потенциал плюс» 
станет в Ульяновске первым. Поддерживать 
таланты он будет,  создав индивидуальные  
образовательные программы. Сопрово-
ждение талантливых детей будут вести по 
направлениям «документальное», «олимпи-
адное», «абитуриентское» и «прочее». Сама 
образовательная программа включает в себя 
тренинги, курс на развитие нестандартного 
мышления, творческого воображения, а так-
же индивидуальные развивающие курсы.

 - Впервые проект был запущен на базе 
международной гимназии «Сколково» в 
Москве, - пояснила руководитель между-
народного тьюторского центра «Потенциал 
плюс» Галина Пазекова. - Мы ведем работу с 
воспитанниками всех направлений Ульянов-
ского Дворца творчества детей и молодежи. 
Например, мы вели сопровождение учащей-
ся Мариинской гимназии Анны Лещенко. 
В октябре ее междисциплинарный проект 
«Золотые пропорции» занял первое место 
и получил специальный приз в номинации 
«Социальный проект» на Международном са-
лоне изобретений и новых технологий «Новое 
время» в Севастополе. Сейчас обучением в 
центре охвачены десятки юных дарований. 
В дальнейшем мы планируем перейти на 
дистанционное обучение, чтобы и сельские 
ребята тоже имели возможность заниматься 
по-тьюторски.

Кроме того, учащиеся центра могут пройти 
курс подготовки к международному обуче-
нию и работе на английском языке. Для них 
предусмотрены международные программы 
с проведением skype-занятий с носителями 
иностранных языков.

Напомним, в Ульяновской области по ини-
циативе губернатора Сергея Морозова реа-
лизуется межведомственная комплексная 
программа «Ковровая дорожка» по работе с 
одаренными детьми и молодежью. 

- Поиск талантливых детей осуществляет-
ся на всех ступенях образования. Большая 
роль отведена дополнительному образова-
нию, которым охвачены более 75 процентов 
учащихся, - добавила первый заместитель 
председателя правительства Екатерина Уба. 
- Мы открываем новые кружки, в ближайшее 
время заработает первый региональный 
технопарк «Кванториум». 

КСТАТИ
Необходимость формирования центров 
поддержки юных талантов на уровне 
каждого субъекта РФ отметил в своем 
Послании Федеральному собранию пре-
зидент страны Владимир Путин: 
- В основе всей нашей системы образо-
вания должен лежать фундаментальный 
принцип: каждый ребенок, подросток 
одарен, способен преуспеть и в науке, и в 
творчестве, и в спорте, и в профессии, и в 
жизни. Раскрытие его талантов - это наша 
с вами задача, в этом - успех России.

За содержание 
рекламы  
ответственность  
несут рекламодатели.  
Письма, рукописи,  
иллюстрации  
не рецензируются  
и не возвращаются.  
TV-программа  
предоставлена 
ServiceTV.
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

Электротранспорт пустят  
по мосту? 

Мольбы жителей Заволжья, 
Засвияжья и других удален-
ных районов города наконец-
то были услышаны: админи-
страция Ульяновска обратила 
внимание на проблемы с 
общественным транспортом 
и даже испытала их на себе 
- в час пик чиновники управ-
ления дорожного хозяйства и транспорта сами попытались 
уехать в Новый город и поняли, что это не так-то просто.

проблема крупным планомà

При улучшении городской среды учтут мнение горожан

Более  ► 150 мероприятий прошло  
в районах Ульяновской области  
в рамках официального старта  
новогодних программ. 

  ► 12 школ отремонтировано  
в регионе за 2016 год.

  ► 1 525 представителей профсоюзов 
и членов их семей прошли в этом году 
оздоровление в санаториях области.

  ► 24 декабря на площади Ленина 
начнется новогодняя ярмарочная 
торговля.

На  ► 80 процентов сформирован  
коллектив федерального  
перинатального центра, открытие  
которого планируется весной 2017-го. 

новости одной строкойà
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Игорь УЛИТИН

Названа еще одна самая 
красивая деревня России. 
Жители Акшуата за красоту 
своего села благодарят… 
помещика Поливанова.

12 красивых
Конкурс на самую красивую деревню в 

регионе проводится уже второй год. На-
чало ему было положено в июне 2015-го, 
когда правительство Ульяновской области 
подписало соглашение с Ассоциацией 
самых красивых деревень России. На 
первый конкурс свои заявки подали только 
пять районов, самой красивой деревней 
2015-го было признано Никольское-на-
Черемшане, что в Мелекесском районе.

В этом году в адрес областного агентства 
по развитию сельских территорий пришло 
уже 12 заявок. Эксперты ассоциации «Са-
мые красивые деревни России» исследо-
вали каждое поселение, чтобы составить 
список наиболее живописных. Деревни оце-
нивались по многим критериям: эстетиче-
ским, архитектурным, историко-культурным, 
экологическим и другим. В частности, экс-
перты обращали внимание на количество 
и регулярность проведения праздников 
и ярмарок в деревне, знакомились с ее 
историей, ремеслами, оценивали фотоге-
ничность и то, насколько населенный пункт 
гармонично вписывается в окружающий 
пейзаж. В итоговый список вошли кузова-

товская Смышляевка, инзенское Оськино. 
А звание «Самая красивая деревня» до-
сталось Акшуату. В скором времени здесь 
установят памятный знак, подтверждающий 
его членство во Всероссийской ассоциации 
«Самые красивые деревни России».

Основателем бренда «Самые красивые 
деревни» является ассоциация «Самые 
красивые деревни Франции». Ее цель - со-
хранение и наилучшее использование на-
следия сельских населенных пунктов через 
увеличение их популярности, туристского 
потока и содействие их экономическому 
развитию.

В настоящее время почти 20 таких на-
циональных организаций по всему миру 
объединены в Федерацию самых краси-
вых деревень Земли. Ассоциация самых 
красивых деревень России была создана 
в 2014 году.

Дворянские Детища
Интересно, на что же туристы будут 

смотреть в Акшуате?
Несмотря на то, что в Акшуат мы отпра-

вились зимой, приехав туда, поняли - село 
свой статус получило не зря. Встречала 
нас покрытая инеем сосновая аллея - по-
жалуй, самая известная достопримеча-
тельность села. Многие ошибочно счита-
ют, что ее посадили по указу Екатерины II, 
но это не так.

Опоясывают село красивейшие хвойные 
леса. Окрестности Акшуата будто выдер-
нули из Сибири вместе с кусочком тайги 
и перенесли в центр Среднего Поволжья. 
Местные жители о своих лесах отзываются 
с непременным восторгом.

- Какая у нас красота! Какой воздух! А 
сколько летом грибов и ягод - пусть к нам 
все желающие едут, на всех хватит, - с 
сияющим лицом говорила нам местная 
жительница Вера Пищулина.

Правда, некоторые из акшуатцев под-
забыли, откуда здесь взялись эти леса, и 
искренне думают, что выросли они здесь 
сами. Но местные краеведы-то помнят, 
откуда в окрестностях Акшуата красивый 
бор, сосновая аллея и знаменитый едва 
ли не на всю страну дендропарк. Все это 
создал выдающийся созидатель конца XIX 
- начала XX века Владимир Поливанов.

- Да, леса, которые растут в наших 
окрестностях, - это дело рук Поливанова. 
Он был одним из первых в России, кто на-
чал заниматься лесоразведением. И он же 
начал собирать для нашего дендропарка 
редкие виды растений, - рассказывает 
заведующая Акшуатским краеведческим 
музеем имени Владимира Поливанова 
Вера Фомина. - Так что за то, что нас при-
знали самой красивой деревней, нужно 
говорить спасибо и ему.

Об Акшуатском дендрарии вообще нужно 
сказать отдельно. Это просто идеальное 
место для прогулок на природе, хоть ле-
том, хоть зимой. Дорожки в тени аллей, 
красивые мостики и деревья, многие из 
которых перевиты так, будто это сделал 
какой-то великан, создают впечатление не-
коей сказочной страны. Только создал ее не 
великий Гудвин, а барин Поливанов.

Лоза и крест
Одним из требований к самой красивой 

деревне было наличие какого-либо ремес-

ла. В Акшуате - это лозоплетение. Хотя, 
по правде говоря, оно едва не погибло. В 
конце XIX века основы этого ремесла тоже 
заложил Владимир Поливанов. Даже привез 
с Украины мастера Евгения Репку, для кото-
рого выстроил отдельный дом. Это здание 
до сих пор украшает одну из улиц села.

Но в конце XX века ремесло плетения из 
лозы стало угасать. Активно возрождаться 
оно начало в последние два года. Главны-

ми движителями этого возрождения стали 
Вера Фомина и ее дочь - заведующая от-
делом природы Ульяновского областного 
краеведческого музея Дарья Корепова. 
Но, надо сказать, и «Народная газета», 
пару раз писавшая об акшуатских пле-
тельщиках, тоже приложила руку к возрож-
дению ремесла. Так что в том, что Акшуат 
заслужил звание самой красивой деревни, 
есть и наша маленькая заслуга.

Сейчас плетельщики учат делать кор-
зины и прочие вещи местных школьников, 
плетут изделия в музее. А в скором време-
ни в подвале музея должна будет открыть-
ся мастерская, где учить ремеслу плетения 
смогут не только местных жителей, но и 
гостей Акшуата. Лозу для этих целей уже 
посадили в музейном дворе.

По словам главы администрации Ба-
рышского района Сергея Кочеткова, в 
планах у них вообще сделать дорожку к 
трассе, проходящей мимо села, и раз-
вернуть на ней ярмарку. Плетельщики про-
давали бы здесь изделия из лозы, а все 
остальные - ягоды, грибы, молоко.

- Допустим, человек остановится купить 
тех же грибов, полюбуется окрестностями, 
ему станет интересно зайти в музей, а 

может, он и по всему селу прогуляться за-
хочет, - считает Сергей Владимирович.

Кроме лозоплетения, акшуатцы мечтают 
возродить и храм, который некогда суще-
ствовал в селе. Церковь там есть и сейчас, 
но находится в здании бывшей школы. А 
мечтают местные жители о настоящем, 
большом Божием доме. У них для него 
даже святыня есть - образ Тихвинской 
иконы Божией Матери. По слухам, ей уже 
больше сотни лет. К тому же акшуатцы 
верят, что она чудотворная.

- У нее одна рука теплее другой. Мы 
проверяли, - рассказывают местные жи-
тельницы, которые составляют актив, за-
нимающийся возрождением храма.

Если в Акшуате появится еще и полно-
ценный храм, то сюда поедут не только 
«классические» туристы, но и паломники.

КСТАТИ
Еще одна гордость Акшуата - это несколь-
ко родников, которые окружают село. По 
словам местных жителей, в каждом из них 
у воды свой вкус. Для того чтобы в этом 
убедиться, нужно всего лишь приехать в 
Акшуат.

Спасибо, барин!
- Мы надеемся, что в 
2017 году в конкурсе на 
звание «Самая красивая 
деревня» примут участие 
уже все муниципалитеты 
области. У нас есть 
что показать, потому 
практически каждая 
деревня имеет свои 
уникальные места, 
традиции, историю.  
И это нужно показывать.

Исполняющий  
обязанности  
директора агентства  
по развитию сельских 
территорий  
Ульяновской области  
Рамиль ПокРов:
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ПравосЛавие объеДиняет
На прошлой неделе в Карсуне прошел ставший уже 
традиционным форум «Православие: наследие, совре-
менность, будущее». Одиннадцатый по счету форум 
проходил, как всегда, в стенах Карсунского  
краеведческого музея.

Несмотря на то, что съезд называется православ-
ным, главной его целью который год подряд является 
единение людей всех национальностей и конфессий. 
Собственно, и участниками его становятся не только 
представители православия, но и других религий. 
Например, в этом году одним из гостей стал имам 
Карсунской мечети Дамир хазрат. Кроме священни-
ков на форуме побывали общественники и предста-
вители власти. В частности, председатель комитета 
Ульяновской области по культурному наследию Шар-
пудин Хаутиев и председатель областного семейного 
совета Ольга Желтова.

Основных тем было три: традиционная православ-
ная семья, отношение православного христианства 
и других религий, а третья тема была довольно 
необычной и звучала как «Православная церковь и 
экология».

Завершился же форум выступлением хора карсун-
ской церкви Иконы «Всех скорбящих радость», в оче-
редной раз продемонстрировавшего, что искусство, 
как и религия, призвано объединять людей.

воровское время
На прошлой неделе в полицию в разные дни  
обратились жители Вешкаймского района,  
пострадавшие от рук воров.

Первым к силовикам пришел предприниматель 
из села Березовка. Мужчина рассказал, что ми-
нувшей ночью неизвестные обокрали его торговый 
павильон. По его словам, воры вынули оконное 
стекло, сорвали решетку и забрались внутрь. Там 
похитители набрали продуктов и поспешили скрыть-
ся. Бизнесмена подвело еще и то, что в киоске не 
была установлена сигнализация, которая могла бы 
спугнуть воров.

Но все-таки оперативникам удалось довольно бы-
стро вычислить подозреваемых. Ими оказались трое 
17-летних земляков пострадавшего.

На следующий день в полицию обратился житель 
села Бекетовка того же района. Мужчина рассказал, 
что ночью воры пробрались в его гараж, откуда укра-
ли канистру с бензином, запчасти, инструменты и 
автомагнитолу. В общей сложности всего на 10 тысяч 
рублей. Отыскать предполагаемого вора удалось до-
вольно быстро. Им оказался 19-летний безработный 
житель соседнего села. Парень лично признался в 
совершенном.

Сейчас решается вопрос о возбуждении по обоим 
фактам уголовного дела.

не ПерехитриЛ
На днях в Барышском районе был вынесен приговор 
сотруднику ГИБДД, попытавшемуся получить взятку  
от остановленного им водителя.

Сама эта история произошла еще в прошлом году 
- 27 ноября 2015-го. В тот день инспектор, стояв-
ший возле железнодорожного переезда в Барыше, 
остановил машину под надуманным предлогом. 
Водителю авто полицейский заявил, что либо тот 
отдает ему 2 000 рублей, либо он составляет на него 
протокол об административном правонарушении. 
Хотя, как позже доказал суд, никаких правил мужчи-
на не нарушал.

Во время разговора остановленный мужчина дал 
добро на взятку. Но передать ее инспектор попросил 
не здесь и сейчас, а на следующий день при личной 
встрече. И желательно частями. Чем мужчина и вос-
пользовался, сообщив о договоренности в полицию. 
В момент получения «мзды» взяточник был взят опе-
ративниками с поличным.

Однако просто так в руки Фемиды инспектор 
сдаваться не собирался. Во время следствия он со-
ставил фиктивный протокол о нарушении ПДД. Но и 
тут его ждал прокол - следствие смогло доказать, что 
документ был поддельным.

Согласно приговору суда, мздоимец выплатит за 
два своих преступления штраф в 100 тысяч рублей в 
пользу государства.

Подготовил Иван СоНИН 

новостиàК нам приехал  
земский доктор 
Иван ПоРФИРЬЕв

В понедельник в Ульяновской областной детской 
клинической больнице прошел форум «За лучшие 
традиции ульяновского здравоохранения»,  
на котором подвели некоторые итоги года  
здравоохранения. 

Достижений немало. По словам министра здра-
воохранения, семьи и социального благополучия 
Ульяновской области Павла Дегтяря, за этот год в 
регионе удалось заметно снизить смертность от 
сердечно-сосудистых заболеваний. Введен но-
вый современный стандарт детских поликлиник. 
Общественным советом при минздраве проведен 
мониторинг больниц, чтобы иметь четкое пред-
ставление о том, чем довольны, а чем недовольны 
пациенты. 

Одним из наиболее важных моментов уходящего 
года стала активная работа по решению кадровой 
проблемы. Так, за пять лет работы федеральной 
программы «Земский доктор» в сельские больницы 
Ульяновской области устроились работать более 
270 врачей. Причем, как отметил Павел Дегтярь, в 
«земские доктора» идут врачи самых разных про-
фессий. 

- Это и участковые терапевты, и хирурги, и гине-
кологи, и ЛОР-врачи. То есть все те, кто сейчас наи-
более востребован, - сказал министр. 

Чаще всего это или жители Ульяновска, кото-
рые решаются на «подвиг Базарова», который 
еще и вознаграждается, или уроженцы районов, 
которые после обучения в областном центре или 
в других регионах возвращаются на родину. Есть 
примеры того, как в ульяновские больницы при-
езжают «земские доктора» из соседних областей 
и республик. 

Например, Оксана Малахова, с октября этого года 
работающая хирургом в Сурской районной больнице, 
родом из мордовской Рузаевки, окончила медфак 
Мордовского государственного университета. В 
родном городе она отработала год, а потом решила 
уехать в Сурское. По ее словам причин тому было 
две. Во-первых, чистый воздух. 

- У нас в Рузаевке работает стекольный завод, 
поэтому экологическая обстановка там гораздо хуже, 
чем в Сурском, - рассказывает Оксана. 

А во-вторых, по словам молодого хирурга, в Мор-
довии почему-то не действует федеральная про-
грамма «Земский доктор». Поэтому за «земским» 
миллионом Оксана Малахова поехала в Ульяновскую 
область. Два месяца работает в Сурском, вполне до-
вольна и коллективом, и наставниками, которые ей 
помогают и подсказывают. 

Подвели на форуме и первые итоги стартовавшей 
в январе программы «Земский фельдшер». За это 
время в фельдшерско-акушерские пункты области 
пришли работать 15 молодых специалистов, каждый 
из которых получил по 500 тысяч рублей. Причем 
некоторые районы можно назвать лидерами про-
екта. Например, Инзенский. Туда пришли сразу два 
молодых специалиста - в села Труслейка и Тияпи-
но. Причем тияпиский «земский фельдшер» Ольга 
Третнева уже обзавелась жильем на выделенные по 
программе деньги. 

По словам Павла Дегтяря, в 2017 году областной 
минздрав продолжит привлекать молодых медиков в 
сельские районы. Планируется, что «Земский фельд-
шер» расширит свои рамки. 

- Сейчас уже внесены изменения в программу, и 
они будут касаться такого направления, как «Земская 
медсестра». То есть и фельдшеры, и медицинские 
сестры, которые приедут работать на село, получат 
выплату в размере 500 тысяч рублей для приобрете-
ния жилья, - рассказал министр.

И, как мы видим, тех, кто решится ехать в село, 
будет немало.

Происшествия à

ЦИфрА 
За 2016 год в сельские больницы  
Ульяновской области  
устроились работать

55 врачей.
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За векселем на 
машине времени
Данила НОЗДРЯКОВ

На час ульяновским журналистам пред-
ложили отложить каждодневные труды  
и перевоплотиться в Шерлоков Холмсов  
и Эркюлей Пуаро.

И не просто перевоплотиться, но и от-
правиться в прошлое, во вторую половину 
девятнадцатого века. Квест под названием 
«Происшествие на Московской» организован 
сотрудниками музея-заповедника «Родина 
В.И. Ленина» и в нем уже поучаствовали 
множество школьников и студентов. Наконец 
настала очередь работников СМИ, которых 
позвали принять участие в квесте, занявшем 
первое место на Всероссийской туристской 
премии «Маршрут года». Хотя правильнее 
было бы назвать его приключением или за-
бавой, ведь разработчики увеселительного 
мероприятия предлагают окунуться игрокам 
в реалии позапрошлого столетия.

По легенде в один летний денек (даже 
его приходится представлять, на улице-то 
стоит трескучий мороз) симбирский купец 
первой гильдии Кузьма Яковлевич Жарков, 
откушав чаю, вышел из дому по делам своим 
и заботам дневным. Вернувшись под вечер, 
торговец обнаружил пропажу векселя на 100 
тысяч рублей - астрономическую по тем вре-
менам сумму. Вот и предстоит Пинкертонам 
из будущего отыскать пропажу. А попутно 
обнаружить еще уйму вещей, утерянных 
купцом, слывшим в Симбирске человеком не 
только деловым и благотворительным, но и 
весьма рассеянным.

Место действия - четыре музея, входя-
щие в состав заповедной зоны. Случайным 
же участником расследования может стать 
практически любой ульяновец, даже не по-
дозревающий о существовании такой за-
бавы в городе.

- Интересно наблюдать за тем, как сту-
денты частенько начинают «приставать» к 
простым прохожим с просьбой дать ту или 
иную ориентировку. По идее участники раз-
говаривать с музейными сотрудниками, 
перевоплотившимися в героев XIX века, 
не должны, но мы не противимся живому 
общению, - рассказывает автор проекта 
Александра Горбунова.

Отправной нашей точкой служит поли-
цейская часть с пожарным обозом - дабы не 
нарушать задумки авторов, будем называть 
площадки в стиле позапрошлого столетия. 
Здесь случается небольшая техническая 
накладка. Вместо полагающейся утерянной 
трубки находим сразу… пропавший вексель. 
Правда, от досрочной победы благородно 
отказываемся, интересно же поиграть.

В мелочной лавке нас встречает сама 
хозяйка Наталья Чернова. Под шумок лавоч-
ница пытается продать нам товар - конфетки 
по копейке и духи за пятак рублей. Только 
деньги наши из будущего не принимает, по-
считав их поддельными: «С такими на другую 
сторону улицы отправляйтесь, прямиком в 
полицию.»

В фотоателье Горбунова забираем по-
следнюю утерянную вещь и прямиком со 
всеми находками устремляемся в усадьбу 
купца, где нас встречает супружница Кузьмы 
Яковлевича Любовь Григорьевна в расстро-
енных чувствах. Радость от возвращения 
ценной бумаги описать невозможно. Миссия 
выполнена, и можно возвращаться к своим 
будничным заботам.

…В архивах не осталось даже фотокарточ-
ки первогильдейского купца и известного 
благотворителя Кузьмы Яковлевича Жарко-
ва. Теряются в истории и следы его потом-
ков. И это действительная потеря.

Арина СОКОЛОВА

«НГ» выяснила, какие маршруты 
для новогодних путешествий 
популярны среди ульяновцев  
в этом сезоне.

Широка страна моя родная
- Из бюджетных направлений по России 

пользуются спросом Карелия и Великий 
Устюг. Это, можно сказать, «маст хэв» ны-
нешнего года, - говорит директор туристи-
ческого агентства Лейсян Каюмова. - Также 
ульяновцы берут путевки в Москву, но очень 
мало, практически нет желающих отдохнуть 
по готовому туристическому маршруту в 
Санкт-Петербурге. Любители активного 
отдыха предпочитают Приэльбрусье, где 
можно покататься на лыжах. Сочи куда ме-
нее популярен, чем Кавказские Минераль-
ные Воды, поскольку отдых в олимпийской 
столице зимой дорогой.

«Долго будет Карелия сниться» - поется 
в неофициальном гимне республики. Дей-
ствительно, в жемчужине русского Севера 
можно провести незабываемые выходные: 
полюбоваться необычной архитектурой 
Петрозаводска, окунуться в пестрый мир 
местной мифологии, посетить Кижи, по-
кататься на собачьих упряжках… Цены, как 
и программы, туроператоры предлагают 
разные - от 13 до 25 тысяч рублей за че-
ловека.

Несколько дней в сказке у Деда Мороза 

в его резиденции в Великом Устюге, непо-
далеку от Вологды, в среднем обойдутся в 
7 тысяч рублей. За эти деньги вы не только 
посидите на волшебном троне главного 
зимнего героя, но и познакомитесь с куль-
турой древнего города.

Судя по данным исследова-
ний компании Hospitality Income 
Consulting, экономический кри-
зис по-прежнему влияет на 
привычки россиян. Наши граж-
дане в основном будут под-
нимать бокалы шампанского в 
полночь на родине. И если не 
в своем городе, то в Москве, 
Санкт-Петербурге, Казани, 
Сочи, Калининграде, Екатеринбурге, Ниж-
нем Новгороде, Новосибирске, Краснояр-
ске и Самаре. Это наиболее популярные 
места для проведения новогодних каникул, 
как показывает анализ истории бронирова-
ния отелей.

не египтом единым
Таиланд, Индия, Вьетнам становятся 

классикой жанра для ульяновцев посо-
стоятельнее и тех, кто так и не дождался 
открытия египетского направления. На 
зиму приходится значительный всплеск 
популярности вояжей на азиатские пляжи. 
Все-таки контраст экзотических курортов 
со снежным российским пейзажем при-
дает отпуску особое настроение. И в этом 
отношении наши земляки не оригиналь-
ны. Востребованность именно этих трех 
стран в зимний период подтверждает и 

российский онлайн-сервис по продаже 
билетов. Что касается цены вопроса, здесь, 
как говорится, кто во что горазд. Так, тур 
на одного в страну улыбок Таиланд стоит  
от 70 тысяч и выше.

- Интересно, что в этом 
году особенно набирает 
обороты направление в 
Иорданию. Туроператоры 
предлагают альтернативу 
Египту - Акаба, курорт на 
Красном море, но вылет 
только из Москвы. Можно 
слетать на Новый год и в 
Турцию, отдохнуть в отеле. 
И есть новое направление 

для ульяновцев - Танзания, остров Зан-
зибар, вылеты из Самары и Казани, - про-
должает Лейсян Каюмова.

Основное развлечение в Занзибаре - 
отдых на берегу Индийского океана, на 
белом коралловом песочке в окружении 
тропической растительности. Температура 
воды здесь никогда не опускается ниже 
27о С. Сторонники активного отдыха могут 
понырять с маской и поглазеть на местных 
рыбок. Любознательным будет интересен 
старинный Стоун-Таун с его мечетями, 
храмами и зданиями, построенными из 
кораллового камня. Удовольствие, есте-
ственно, недешевое - от 70 тысяч за одного 
человека. 

Европа в запросах ульяновских туристов 
тоже звучит. В основном это Чехия и Ита-
лия. Провести рождественские каникулы, к 
примеру, в Праге будет стоить от 30 тысяч 
за человека. Уже с начала ноября чешские 
улицы преображаются и становятся по-
хожими на шумную, веселую ярмарку с 
разноцветными огнями и сверкающими 
витринами. Так что настоящее праздничное 
настроение здесь гарантировано еще до 
наступления 1 января.

Прилетаю я как-то на Занзибар

Каких только сроков открытия полюбившегося россиянам Египта  
не называлось. Ранее представители туриндустрии надеялись,  
что авиационное сообщение будет восстановлено осенью.  
Сейчас появились новые прогнозы - не раньше весны 2017 года. 

Кстати
По оценкам экспертов, 
цена новогоднего отды-
ха подорожала незначи-
тельно. Связывают это в 
том числе со стабильно-
стью рубля.

А вот глава Чечни Рамзан Кадыров предложил туристам отметить Новый год в Грозном. Об этом политик написал  ►
в своем Instagram. По мнению Кадырова, в Чечне создана сказочная, новогодняя атмосфера.
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В краеведческом музее проходит новогодний обмен подарками. Любой желающий может принести   ►
в учреждение культуры подарок и получить взамен подарок себе. Акция продлится до 8 января.
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конкурсà

Присылайте нам свои  
фотографии на адрес: 
432017, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или 
на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

Звёзды искусства

Фотоснимок своей дочери Марины с группой «Песняры» прислала Елена Ежова.   
Знаменитый белорусский ВИА посетил наш город два года назад, выступал ансамбль 
в Ленинском мемориале.

На этой фотографии маленькая Ульяна с человеком-эпохой,   
актером Владимиром Зельдиным. Фотография  
была сделана 1 мая в Москве,  
Владимир Михайлович читал стихи Ивана Бунина.  
Легендарный актер театра и кино  
умер в октябре этого года.

Снимок с грозой ресторанов   
Еленой Летучей нам прислал  
Артем Петров. Звезда «Ревизорро» 
на его снимке, правда, совсем  
не суровая.

Ресторан «ГудЛанч» прислал    
фотографию знаменитой балерины, 
танцовщицы и общественного  
деятеля Анастасии Волочковой.

Читатели «Народной газеты» продолжают  
радовать своими фотографиями со знаменитостями.  
Времени принять участие в конкурсе  
«Дотянуться до звезды» у них осталось не так много 
- он завершится в последнем декабрьском номере. 
Ну а в этом выпуске - люди искусства: музыканты, 
телезвезда, актер театра и балерина.

Талант  
по-тьюторски
Андрей ТВОРОГОВ

Международный тьюторский центр сопро-
вождения одаренных детей открылся на 
базе Дворца творчества детей и молодежи.

Тьютор переводится как наставник. Сеть 
таких центров, занимающихся бесплатной 
поддержкой юных талантов, существует по 
всему миру, в Россию она пришла только в 
последнее десятилетие. 

Тьюторский центр «Потенциал плюс» 
станет в Ульяновске первым. Поддерживать 
таланты он будет,  создав индивидуальные  
образовательные программы. Сопрово-
ждение талантливых детей будут вести по 
направлениям «документальное», «олимпи-
адное», «абитуриентское» и «прочее». Сама 
образовательная программа включает в себя 
тренинги, курс на развитие нестандартного 
мышления, творческого воображения, а так-
же индивидуальные развивающие курсы.

 - Впервые проект был запущен на базе 
международной гимназии «Сколково» в 
Москве, - пояснила руководитель между-
народного тьюторского центра «Потенциал 
плюс» Галина Пазекова. - Мы ведем работу с 
воспитанниками всех направлений Ульянов-
ского Дворца творчества детей и молодежи. 
Например, мы вели сопровождение учащей-
ся Мариинской гимназии Анны Лещенко. 
В октябре ее междисциплинарный проект 
«Золотые пропорции» занял первое место 
и получил специальный приз в номинации 
«Социальный проект» на Международном са-
лоне изобретений и новых технологий «Новое 
время» в Севастополе. Сейчас обучением в 
центре охвачены десятки юных дарований. 
В дальнейшем мы планируем перейти на 
дистанционное обучение, чтобы и сельские 
ребята тоже имели возможность заниматься 
по-тьюторски.

Кроме того, учащиеся центра могут пройти 
курс подготовки к международному обуче-
нию и работе на английском языке. Для них 
предусмотрены международные программы 
с проведением skype-занятий с носителями 
иностранных языков.

Напомним, в Ульяновской области по ини-
циативе губернатора Сергея Морозова реа-
лизуется межведомственная комплексная 
программа «Ковровая дорожка» по работе с 
одаренными детьми и молодежью. 

- Поиск талантливых детей осуществляет-
ся на всех ступенях образования. Большая 
роль отведена дополнительному образова-
нию, которым охвачены более 75 процентов 
учащихся, - добавила первый заместитель 
председателя правительства Екатерина Уба. 
- Мы открываем новые кружки, в ближайшее 
время заработает первый региональный 
технопарк «Кванториум». 

КСТАТИ
Необходимость формирования центров 
поддержки юных талантов на уровне 
каждого субъекта РФ отметил в своем 
Послании Федеральному собранию пре-
зидент страны Владимир Путин: 
- В основе всей нашей системы образо-
вания должен лежать фундаментальный 
принцип: каждый ребенок, подросток 
одарен, способен преуспеть и в науке, и в 
творчестве, и в спорте, и в профессии, и в 
жизни. Раскрытие его талантов - это наша 
с вами задача, в этом - успех России.

За содержание 
рекламы  
ответственность  
несут рекламодатели.  
Письма, рукописи,  
иллюстрации  
не рецензируются  
и не возвращаются.  
TV-программа  
предоставлена 
ServiceTV.
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